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COMPROMISSO COM A NOTÍCIA 

e comitiva 

Waldez e Randolfe visitam obras da Segurança 
Pública com previsão de entrega para 2020 

O governador do Amapá, Waldez Góes e 
o senador Randolfe Rodr igu es (R EDE-AP ), 
visitaram, nesta te rça- fei ra , 21 , quat ro 
importantes obras que fazem parte do pro
jeto que reforça a Segurança Pública do 
estado. Eles fo ram acompanhados de técni
cos do governo. 

A comitiva visitou as ob ras do complexo 
de Segurança Pú blica no Conjunto Habita
ciona l Macapaba, na zona norte de Ma capá , 
que inclu i um quartel do Corpo de Bom bei
ros Milita r (CBM ), uma Unidade de Pol íc ia 
Comun itária (UPC ) e um Centro Integrado 
de Operações em Segurança Pública (Ciosp ). 
O grupo também visitou a obra do novo 
quarte l do 6' Batalhão da Polícia Mili tar, 
no ba irro Pe rpétuo Socorro , na zona leste. 
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e Hospital Universitário 

Davi e bancada vistoriam a maior obra de 
saúde pública do Amapá nos últimos 50 anos 
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conceitos emitidos em artigos e colunas são de responsabilidade dos seus autores e nem 
sempre refletem a opinião deste Jornal. Suas publicaçCies são com o propósito de estimular o 
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debates que visem a solução dos problemas amapaenses e brasileiros, e também refletir as 
diversas tendências do pensamento das sociedades nacional e internacional. 

e ULISSES LAURINDO - JORNALISTA 
Articulista 

Descontinuidade, as amarras brasileiras 
V árias soluções são constantemente 

lembradas sempre com a ideia de 
devolver ao Brasil seus melhores 

dias e ocupar sua importância no mundo. 
Vale lembrar que de 1968 a 1973 o PIB 

brasileiro saltou de 9,8% para 14%, época 
do regime militar, período que ficou 
conhecido como o Milagre Brasileiro e de 
Anos de Chumbo. A continuidade política 
prevaleceu tendo como base a gestão de 
Juscelino Kubitschek, quando a economia 
exibiu um crescimento econômico susten
tável apoiado no Plano de Metas de JK, 
cujo programa sugeria o crescimento de 
50 na gestão em cinco anos. Procurar as 
causas desse avanço identificava-se que a 
razão maior se devia à continuidade admi
nistrativa do governo JK. 

O que se lamenta agora no país é a des
continuidade dos programas estabelecidos 
por administrações anteriores que não 
seguem o cronograma anteriormente apro
vado com raízes ligadas à vaidade na 
manutenção de planos fora da sua autoria. 

No governo de Lula, nos seus primeiros 
anos, seguiam-se a política dei xada e 
desenvolvida por Itamar Franco e Fernan
do Henrique Cardoso, criadores do Plano 
Real que tirou do país o espantalho da 
inflação. 

e LUIZ FELIPE PONDÉ 
Articulista 

Nos primeiros anos de Lula o país 
respirava confiança, a mesma da 
linha do período militar que usava 
o mote "Brasil, ame-o ou deixe
o". Depois da ausência do dinhei
ro da China e a ganância da per
petuidade de poder retrata o que 
está aí. 

É constante a falta de continui
dade administrativa na política bra
sileira, seja nas áreas municipal , 
estadual e federal. Para tornar mais 
clara a tese, ligo o exemplo do programa 
criado no Rio de Janeiro para atender à 
educação com a construção de 502 esta
belecimentos escolares, com o nome de 
Centro Integrado de Educação Pública 
(Ciep), obra conjunta do arquiteto Oscar 
Niemeyer, do professo Darci Ribeiro e de 
Leonel Brizola, quando duas vezes dirigiu 
o estado. 

Louvado pelo mundo inteiro como ini
ciativa para quantificar a educação entre 
as classes menos favorecidas acabou com 
vida curtíssimas tão Jogo a administração 
estadual passou para outras mãos que em 
nada justificava o abandono do programa, 
claramente, por não ser de autoria dos 
novos governantes. Foi um pecado nacio
nal lamentado pelo mundo inteiro porque 

,!J'llJll~fl!!~ª opção estrangeira era de que a pro
~ gramação procurava amparar os 

'' A continuidade política 
prevaleceu tendo como 
base a gestão de JK, 
quando a economía exibiu 
um crescimento econômico 
sustentável. 

'' 

mais pobres e a imensa população 
jovem. 

O mau exemplo deixado pelos 
sonegadores do sonho dos mais 
pobres estudarem em estabeleci
mentos que lhes ofereciam tempo 
integral nos colégios e escolas, 

apoiado em assistência médica, 
odontológica, psicológica e, sobre

tudo, alimentar e aptidão física, deixou 
de ser um ato desabonador para a cultura 

das regiões, como também grave desserviço 
à altura, pois a clientela eram jovens da 
infância à adolescência com ajuda que a 
pobreza dificultava o acesso. 

O sociólogo Darci Ribeiro alertou que 
fechar as portas de programa igual ao 
Ciep era correr o risco de, em pouco anos, 
pelo desamparo da juventude, alimentar 
o aparecimento de muitos trombadinhas, 
vaticínio que hoje é realidade no Brasil. 
O país enfrenta sério desequilíbrio na ati
vidade da juventude, ficando clara que a 
razão, a vertente, se apoia na visível vai
dade dos homens públicos brasileiros, 
preocupados apenas com seu ego pessoal, 
deixando o rio correr com sua maré furio
sa, porque pouco lhes afeta. 

O radar do futuro da democracia 
N ão acredito em evolução social. Sus

peito que andamos em círculos, indo 
pra lugar nenhum. Com isso não quero 

negar que "ganhamos algum terreno" em rela
ção a situações desagradáveis aqui e ali 
(aumento de longevidade, eliminação em gran
de escala da escravidão e coisas semelhantes) 
nem que sejamos absolutamente dominados 
pela contingência cega . 

Conseguimos controlar várias dimensões 
da vida. E são exatamente estas formas de con
trole que apontam para o "futuro da democra
cia". A condição humana é tal que combate
mos constantemente a contingência e a nós 
mesmos, em nossa infinita capacidade de criar 
sofrimentos. Mas a democracia, evidentemen
te, pode acabar um dia, inclusive pelas mãos 
de gente que a "defende", principalmente por
que o termo "democracia" pode significar coi
sas opostas. 

Quer ver um exemplo banal dessa "insta
bilidade semântica" do termo "democracia"? 
Tem partidos políticos por aí que pretendem, 
em nome da democracia, intervir na mídia para 
garantir igualdade de oportunidades, por exem
plo, destruir pessoas e grupos na mídia para 
colocar seus parceiros ideológicos no lugar 
dessas pessoas e grupos. O argumento é 
"democrat izar a mídia". 

Por outro lado, deixar a mídia inteiramente 
livre (portanto, democrática) pode significar, 
por exemplo, a geração de discursos de ódio 
e a exclusão social de quem não conseguiu 
alcançar a posição de trabalho num desses 
grandes grupos de mídia. 

Independente dessa questão "esco
lástica" (se não conhecer o termo, olhe 
no Google), de onde está a verdadeira 
democracia na mídia e em outros 
níveis, acho que o futuro nos reserva 
a sociedade mais controladora que 
o mundo já viu e, portanto, num sen- ~·"'!•i.iilíã,iil 
tido comum do termo, menos demo- i: 

crátka . 
Dito de forma direta: marchamos 

para um mundo totalitário, com con
trole cada vez mais maior dos com
portamentos, mesmo que pessoas trans 
possam ser o que quiserem (dou esse 
exemplo como mero clichê de "liberdade 
individual") ou você possa ter o perfil que 
quiser no Face ou odiar livremente quem você 
quiser nas redes. O modelo de sociedade do 
futuro está mais para o sistema de multas de 
trânsito atual do que para o debate sobre "o 
que é a verdadeira democracia" . O que é este 
sistema de multas de trânsito atual? Ele é o 
paradigma do controle em nome do "bem cien
tífico e social". Existem quatro instâncias nesse 
sistema que fazem dele paradigmático da 
sociedade de controle do futuro. 

A primeira é a participação do mercado 
faturando muita grana na venda de equipa
mentos de controle dos comportamentos. 
Empresas as mais variadas venderão equipa
mentos e formarão pessoal treinado para ofe-
recer ao Estado e a sociedades esses "servi-
ços". 

A segunda é a pesquisa e instalação cada 
vez maior de "inteligência algorítmica" no 

'' O modelo de sociedade do 
futuro está mais para o 
sistema de multas de 
trânsito atual do que para 
o debate sobre "o que é a 
verdadeira democracia 

'' 

controle audiovisual e de localização 
espacial das pessoas, seus veículos e 

instrumentos cotidianos de uso. A 
medida que a pesquisa nessa área 
avançar, mais dinheiro se ganhará 
com o avanço técnico e efetivo do 
controle. 

A terceira é o esquema gigantes
co de arrecadação que isso signifi

cará para o Estado, em parceria com 
o mercado. Quando finalm ente não 

dirigirmos acima de 50 km por hora, 
seremos obrigados a dirigir abaixo de 

30 km por hora em toda parte. E assim até 
a imobilidade total... 
A quarta é o ganho civilizador: a diminuição 

dos acidentes de trânsito. Não ache que esta é 
a menos importante. Pelo contrário, esta ins
tância é a essencial em todo o paradigma. Ela 
é a razão "científica e social" da instalação cres
cente e inevitável do controle: a melhoria da 
qualidade do trânsito e, por tabela, da vida. 

Esta contradição é inerente ao processo 
modernizador. Modernidade implica controle 
da contingência a serviço da melhoria da qua
lidade dos materiais e códigos envolvidos na 
vida em sociedade. 

Controle de comportamentos, instituições, 
bens, menor custo e maior benefício nas tran
sações. Dane-se o que quer dizer "a verda
deira democracia" . Eu apostaria que este será 
o nome de algum jogo idiota que pessoas com 
cabelos azuis e inde finição sexual jogarão 
nas redes . 



O DIÁRIO DO AMAPÁ O QUARTA-FEIRA 1 22 DE JANEIRO DE 2020 3 

011inião 1 8 Fone: 99185-4288 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Frase do dia Luiz Melo 
-------------FRO M 

'' Esteja tão ocupado amando sua vida 
que você não vai ter tempo para 

8E-mail:luizmello.da@uol.com.br 

Conversa 
Prefeito Clécio e 

advogado Ruben Bemer
guy se encontraram nesta 2ª 

feira, 20. 
Nada ainda a informar se con

versa foi sobre possível candidatura de 
Ruben à prefeitura, em outubro. 

Por acordo com Randolfe, cabe a Clécio a palavra final 
sobre o candidato da Rede. 

Costura 
Do prefeito Clécio sobre a prosa com Ruben, nesta 

segunda, 20: 
"Essa será uma semana de muitas conversas. Terminei 

minha segunda com esse bate papo político-poético com 
@rubenbemerguy, amigo fantástico e quadro extraordiná
rio", postou o prefeito no facebook. 

Na ativa 
Politec já está com atendimento em todas as unidades 

do SuperFácil, na expedição de carteira de identidade. 
Menos, por enquanto, na unidade da Zona Oeste. 

Folia 
Randolfe prestigiou ensaio da Maracatu da Favela e 

anunciou que, no desfUe, cai no samba pela Verde-Rosa. 
Davi e Clécio também dividirão alas na Maracatu durante 

a quadra momesca. 

Túnel do tempo 
Hoje faz 62 anos (1958) do acidente aéreo que matou 

Coaracy Nunes (lº deputado federal do Amapá), seu suplen
te Hildemar Maia e o piloto HamHton Silva. 

E é dia dos 82 anos do nascimento de Hélio Penafort, 
que nos deixou em 19 de fevereiro de 2001. 

Hélio foi nosso colega cá de casa. 

Fique atento 
O Amapá teve 52.277 títulos cancelados e 7 .367 sus

pensos, sendo Macapá o município com maior número de 
cancelamentos, chegando a 29.662 . 

Eleitores que tiveram documento cancelado têm até 6 
de maio para regularizar situação na justiça eleitoral - tam
bém o último dia para alistamento eleitoral , transferência e 
revisão para zonas eleitorais no exterior. 

Surdo 
Lula já usa aparelhos auditivos nos ouvidos, há duas 

semanas. 
"Alguns dias depois de deixar a prisão, o petista foi ao 

médico e passou por exames que mostraram significativa 
perda auditiva", registra Folha de S. Paulo. 

Otimismo 
Com mano Josiel na cola, Davi visitou obras do HU 

junto com parte 
da bancada federal em Brasília. 
Obra está com quase 90% concluída e pode ser inaugu

rada ainda nesse 1 º semestre do ano. 

Inspeção 
Waldez e Randolfe passaram a manhã visitando obras 

da segurança pública no Conjunto Macapaba. 
O GEA está construindo lá quartéis da PM e Bombeiros, 

além de uma delegacia de polícia Civil 
Obras a todo vapor. 

Lá e cá 
PDT e Rede camjnhamn afinadíss imos 

não só no Amapá, mas país afora, ava liam 
PhDs. 

O suficiente pra já especularem pos
sível dobradinha pela sucessão de Clécio, 
em outubro. E, também, numa união de 
Ciro (PDT/CE) com Randolfe (Rede/A P) 
na di sputa pela PR em 2022. 

É aguardar pelos próximos capítulos. 

e JúLIO CÉSAR CARDOSO - SERVIDOR FEDERAL APOSENTADO 
Articulista 

criticar, odiar ou reclamar. '' 
Desconhecido 

Carro-chefe 
Davi a cada dia que passa consolida o posto de eminência 

parda ou fator diferencial nas articulações e na formação de 
alianças para a eleição de outubro. 

Com raras exceções, todo mundo quer sentar com ele, fazer 
acordos, compor chapa, fazer selfies e correr pro abraço. 

Onde? 
Com data marcada e ordem de apresentação das escolas 

de samba definida por sorteio, Festival de Samba Enredo 
da Liesap aguarda pela definição do local para a grande 
festa, o ponto de partida para os desfiles do Carnaval 2020. 

Jurados 
Escolha da comissão julgadora do Festival de Samba 

Enredo foi prorrogada até sexta, 24. 
Interessados podem entregar currículos até quarta-feira 

(22), das 14 às 18h, na sede da Liesap, no Sambódromo. 

Disputa 
A corrida eleitoral em Tartarugalzinho pode vir a ser 

uma das mais acirradas com a possível polarização entre o 
atual prefeito Rildo Oliveira (MDB) e Bruno Mineiro (PSD). 

Rildo busca o 4º mandato, e Bruno, que foi secretário 
no governo Camilo, busca agora a liderança política em 
nível local. 

Espera 
Os movimentos do PT do Amapá em relação às eleições 

de outubro até agora não passaram dos esforços individuais 
de Marcos Roberto, vice-pres idente estadual do par

tido, que tem buscado a afirmação de sua can
didatura à PMM, mesmo desautori zado pelo 

diretório estadua l. 

Na vera 
Dilson Borges (MDB) tem sido visto 

mais frequentemente nas redes sociais, 
e por a í tocando pré-campanha à Prefei

tura de Santa na, inclusive em canoa e visi
tando comunidades ribeirinhas . 

Relações homoafetivas: o mundo virado de cabeça para baixo 
E stão tentando impor à sociedade, 

como algo normal, as exceções do 
comportamento humano. Por exem

plo, as relações homoafetivas ou de casais 
do mesmo sexo. E a mídia em geral tem 
desempenhado papel preponderante na 
televisão (novelas) ou em outros meios de 
comunicação ao exibir cenas de beijos e 
casamentos entre pessoas do mesmo sexo. 

Vivemos numa sociedade democrática 
plural, onde a Constituição Federal garante 
a igualdade de tratamento a todos. Logo, 
os diferentes comportamentos humanos 
devem ser respeitados, mesmo os daqueles 
que optam pela diversidade sexual. 

Embora respeitemos a liberdade de 
opção de vida de cada um, o relaciona
mento interpessoal no campo homoafetivo, 
por ser incapaz de produzir o efeito natural 
da procriação humana para a perpetuação 
da espécie, deveria ser tratado como uma 
exceção à regra da conduta sexual. 

De tudo isso, o que nos deixa 
apreensivo é passar a vi ver em 
uma sociedade universal, onde 
as novas famílias heterodoxas 
não tenham mais recato e as ino
centes crianças venham a presen
ciar e praticar cenas homoafeti
vas. 

A preocupação com a formação 
moral das crianças tem que ser vista 
com seriedade. As famílias de proce
dimentos ortodoxos não podem sofrer 
interferências de grupos ideológicos quais
quer para conduzir seus filhos segundo os 
critérios homoafetivos. A heterossexuali
dade há de ser a regra. 

Não podemos olvidar que a formação 
moral das crianças é uma responsabilidade 
dos pais. Nem o Estado nem ninguém 
podem induzir a família a aceitar com
portamentos sociais exógenos. 

'' É illaceilável pretender-se 
moldar os comportamentos e os 
costumes da sociedade à 
maneira de pensar ou de agir os 
segmentos sociais minoritários. 

É inaceitável pretender-se mol
dar os comportamentos e os cos
tumes da sociedade à maneira de 
pensar ou de agir os segmentos 
sociais minoritários. 

E, nesse mundo virado de 
cabeça para baixo, onde a 
homossexualidade toma espaço, 

como fica a procriação humana 
para a perpetuação da espécie? Não 

é mais necessária? Então, estamos 
caminhando para o fim da espécie 

humana? Pois, sem relacionamentos hete-
rossexuais não haverá mais vidas. 

Assim, aonde iremos chegar com a nova 
postura comportamental humana? A bom 
lugar, decerto não. 

O episódio de Sodoma e Gomorra, 
segundo relato bíblico, não pode ser 
esquecido. 
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Opnião I __ _ 

Cleber Barbosa 
--~ 
Caneta 

O presidente Jair Bolsonaro anunciou ontem (21 ), 
por meio de uma rede social, que seu governo decidiu 
pela criação do Conselho da Amazônia e de uma For
ça Nacional Ambiental, que atuará na proteção do meio 
ambiente da Amazônia. 

Mulher 
A procuradora-geral do Ministério Público do Ama

pá, lvana Cei, foi indicada para receber a mais alta 
comenda da Marinha do Brasil, a Medalha do Mérito 
Naval. Pelo comando do 4º DN, em Belém. 

Volta 
Ex candidato a governador do Amapá, em 2014, o ex 

deputado Bruno Mineiro está de volta à cena política, des
sa vez como provável candidato a prefeito de Tartaru
galzinho, no interior do estado, lugar onde foi criado. 

Econômico 

Estrada 

e DIÁRIO DO AMAPÁ e QUARTA-FEIRA 1 22 JANEIRO DE 2020 
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ARGUMENTOS 
8.Jomalista - E-mail: coluna.argumentos@yahoo.com.br - Blog: cleberbarbosa.net 

NorteLog 

ConexaoBrasilia.com 

Crédito 
Anunciado crédito rural 
para a região Norte, num 
total de R$ 9,9 bilhões. 
Pela projeção do Fundo 

Constitucional de 
Financiamento para a 

região, o FNO, o Pará terá 
acesso a R$ 2, 92 bilhões. 
Tocantins R$ 2, 12 bilhões 
e Rondônia ficará com R$ 

2,04 bilhões. Amazonas R$ 
1,64 bilhão. Acre, Amapá 
e Roraima contarão com 
R$ 491,64 milhões cada. 

EUA 
Pré-candidato assumido a prefeito de Macapá, o 

médico cardiologista e deputado estadual Dr. Furlan 
(CID), quando indagado sobre a quantas anda o proje
to, foi digamos monossílabo: - Bem! 

Silente 
A jornalista Ana Girlene, colega da Diário FM, 

segue sem declarações públicas sobre convite para com
por como vice a chapa para disputar a PMM este ano, 
encabeçada pelo deputado Paulo Lemos (PSOL). 

O governador Waldez vai acompa
nhar a finalização da construção da pon
te da Lagoa dos Índios. A duplicação da 
Rodovia Duca Serra (AP-020), que liga 
os municípios de Macapá e Santana, há 
muito é aguardada. Ele atenderá aten
derá a imprensa pela manhã no local da 
obra, para dar detalhes do cronograma. 

No prolongamento dessa rodovia, no 
distrito industrial, o transporte fluvial na 
Amazônia ganhou ontem novo empreen
dimento. Inaugurada a maior balsa carre
teria do Brasil, com 115 metros de com
primento e 30 metros de largura, ela pos
sui capacidade de transportar até 80 car
retas em urna única viagem. 

Ex comandante do 34º BIS, cor(}
nel Gelson de Souza, permanece em 
Macapá como adido, mas já teve con
firmação do Exército Brasileiro sobre 
sua nossa missão: o Curso de Segu
rança Nacional e Estratégia de Recur
sos, na Universidade Nacional de 
Defesa, em Washington. 

Oton Alencar ,,--------
P or sua capacidade de pensar, por sua cultu ra, pela fluên

cia no fa lar e no escrever, eles marcaram o pensamento 
pós-moderno. Foram e são admirados, têm seguido res, 

influenciam o pensar do homem no mundo que vivemos. São 
formadores de opinião, são citados e prest igiados no mundo 
da comunicação moderna. 

Na esteira milenar da história uma elite de pensadores des
filaram na vitrine do pensar. Não poderíamos deixar de citar: 
Descartes, que sentou as bases do racionalismo que fluiu des
de os dias em que ele fundamentava sua doutrina na suposta oni
potência da razão, até o fim do século XVIII. Segundo os racio
nalistas só se pode crer naqu ilo que se baseia na evidência. 

Kant, com sua "Crítica da Razão Pura", desconstm iu os 
alicerces do altar à deusa da razão. 

Para justi fi car as origens e funções do existencial, o natu
ralismo fundam entou-se na natu reza física e material. Na óti
ca natu ralista o homem é resultado de uma equação de físicas 
e circunstâncias cegas. Abju ram por completo a noção de um 
Onipotente. Depois da publicação em 1857 de "Progresso Suas 
Leis e Causas" , Herbet Spencer inspirou seguidores que pro
curam pautar sua conduta baseada nas leis naturais. 

Para divinizar a humanidade, vem Augusto Conte, com 
seu Posit ivismo. Esse "profeta" francês do pensamento pro
pun ha-se fazer uma metamorfose na sociedade. Esta filosofia 
só acatava as ciências positivas calçadas em fatos e postu la
dos, obtidos mediame a experiência. 

Mais recentemente, o 
neoliberalismo feroz, 
opressor e globalizante vem 
clarinando aCIS quatros 
ventCIS: ·o homem é um 
BllimaJ raciOJJaJ faminto de 
dbJbeiro, de lucros e de bens 
male!iais. O resto é 
paisagem. periferia. 

'' 

O pensar que influência 
Escritor - E-mail: oton<l@9'®uol.com.br 

Este visionári o, no fim da vi da, chegou a fundar a Rei i
gião da Humanidade, para estar a serviço de uma divindade 
chamada de Grande Ser, nome com que cognominava à huma
nidade do passado, do presente e do futu ro. Segundo Conte, 
os santos que merecem a nossa veneração são os grandes 
homens que têm contri bu ído para o prog resso da humanida
de. 

Com o seu t ratado "Origem das Espécies", por meio da 
Seleção Natural em 1858, Charles Da rwi n constata que o 
homem é simplesmente outro animal. 

Uma das primeiras hipóteses sobre a origem da vida dizia 
que por um acidente fe liz, uma porção de matéria inorgâ ni
ca se converteu em matéria orgânica e em seguida a matéria 
viva un icelular, começa a reproduzir-se. Em vista de escas
sez de alimento para essa vida rud imentar, já que não havia 
outra matéria orgânica além daquela que evoluiu e se origi 
nou todas as espécies que cobrem o planeta de onde evoluiu 
até o homem. 

No bojo do múlti plo pensar, surge Freud, psicanalista 
austríaco atribuindo as mais elevadas manifestações do espí
ri to humano a simples sublimação do instinto sexual repri 
mido. 

Disse Roque Shineider: Veio Charles Darwin e disse: 
"O homem descende do macaco." 

Veio Karl Marx e disse: "O homem é um estômago que 
deve ser alimemado ... " 

Veio Sigmund Freud e disse: "O homem é li bido que 
deve ser satisfe ito ... " 

Veio Jean Paul Sartre e disse: "O homem é náusea que 
a gente vomita ... " 

Veio Frederico Nietzsche e disse: "Quebrei as tábuas da 
lei. Deus está morto. Nós, homens, temlinamos com ele ... " 

Mais recentemente, o neoliberalismo feroz, op ressor e 
globalizante vem clarinando aos quatros ventos: "O homem 
é um animal racional faminto de dinheiro, de lucros e de bens 
materiais. O resto é paisagem, periferia. Dinheiro no bo lso e 
conta bancária na praça, felicidade a bordo, realização huma
na conquistada!" 

Muitos séculos antes deles, veio Cristo e an un ciou no 
pú lpito de uma pobre manjedoura, em Belém: "O homem é 
o objeto fundamental do meu nascimento, vida, paixão mo r
te e ressurreição." 

Se fôssemos apenas estômago, li bido, matéria, descen
dente do macaco, Cristo não teria vindo ao mundo para nos 
redimir e resgatar. Você se lembra de famosa ovelha Dolly, 
clonada por um cientista inglês? Ela tinha aquele semblante 
triste, aqueles olhos apagados, sem brilho, porque lhe falta
va a centelha divina. 

Para que tivéssemos vida, Cristo nasceu. Para que tivés
semos vi da em abundância, Ele morreu. E, para que acredi
tássemos profundamente no dom da existência e da vida eter
na. Ele ressuscitou. 

---------~~------------
Incoerência 
Carlos Eduardo Santos - Centro 
Sr. Editor, 
Estive dez anos longe de Macapá, viajando 
pela Amazônia Ocidental. No retorno, agora, 
vejo que a cidade evoluiu. Há mais lojas 
comerciais, algumas altamente sofisticadas. 
Edifícios também dão um aspecto melhorado 
à ex 'Cidade Joia da Amazônia'. Mas 
infelizmente as ruas depõem contra qualquer 
beleza que a nossa capital possa ter. 

Cartas 

Acertado 
Jacó Benjamin 
Senhor Editor, 
Logo que vi toda Macapá tomada por 
semáforos, detestei a iniciativa. Aquilo 
emperrava o trânsito já tão emperrado da 
cidade. Mas depois, com o passar do tempo, fui 
aderindo ao grande número de semáforos. De 
fato, a CIMac tem razão: colocar muitos 
semáforos diminui o número de acidentes na 
área mbana. Bacana! 

Frases 

'' Faça o que lar necessário para ser /eliz. Irias JJio se esquSj:I que 
a leJicidade é um sentimento simples, você pode enamtrá·Ja e 

deiri·la ir embora por JJio pereeber na simpliddade. 
Maria Quintana 

Você faz suas escolhas, •suas escolhas fazem você. 
Steve Beckman 

'' ------------------------
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Opiniãol __ 

Da Redação 
Corrida 

Paulo Lemos (pré-candidato) à PMM, 
diz que depende de Ana Girlene, aceitar 
compor chapa como vice dele. Mas, para 
isso, ela terá que se filiar ao PCdoB, que fez 
a indicação do nome dela. 

Morte 
Homem morreu após ser esfaqueado em 

bar que funciona 24 horas em Santana. Cri
me ocorreu na madrugada de domingo (19). 
Em 2019 dois irmãos da vítima haviam sido 
executados naquele município. 

Bacabeiras 

8 Fone: 99165-4286 8 E-ma il: diario-ap@uol.com.br 

PONTO &VÍRGULA 
e E-mail: diario-ap@uol.com.br 

Imagem do Dia 
A Secretaria de Estado da Educação (Seed) divulgou 
o Calendário Escolar Norteador para o ano letivo de 
2020, com 200 dias letivos e 800 horas, conforme a 

Lei de Diletrtzes e Bases (LDB). Para os ensinos 
fundamental e médio, as aulas do primeiro semestre 
vão iniciar no dia 'l:l de fevereiro, finalizando no dia 
30 de junho. O segundo semestre vai iniciar no dia 3 
de agosto, com encerramento para 23 de dezembro. 
Neste ano haverá 22 sábados letivos. O calendário 

direciona a execução do ano letivo de maneira 
igualitária, bem como possibilita condições para que 
o trabalho pedagógico/administrativo seja eficiente, 

desde a matrícula do aluno até a chegada dos 
objetivos programados pelas unidades escolares. Govemack:Jr Waldez anunciou nesta segunda 

(20) início do processo de mcxiErnização intErna 
do Teatro das Bacabeiras e lançamento do edital 
do Programa Cirr:ula Amapá. Redução Rapidinhas 
Escola 

Nova escola do Estado, em Pracuúba, 
terá telhas termoacústicas. Escola Estadual 
Pedro Maciel Filho, na comunidade Cuju
bim, será a primeira da rede estadual com 
esse tipo de tecnologia. 

Casos de dengue e dlikungunya reduzem 
em mais de 70% no Amapá. Dados são do 
rnmparativo dos anos de 2018 e 2019. Outra 
doença transmitida pelo Aedes aegypti é o 
zika vírus que teve queda 45% nos registros. 

• Município de Santana parece não ter, de fato, nenhum controle sobre funcionamento de 
bares e boates. Festas acontecem até o sol raiar, sem qualquer fiscalização, iadusive, no 

meio da rua. 

Calendário 
Pentavalente 

• Em descootrnle faz com .que as chamadas loj a5 de rnnvcniência, sejam transfo rmadas em verdadeiros bar e ~. 
S{lm alt{I, baderna, banhe1rn à céu abert{I e mutta bnga. t {I que geralmente {IC{lrre. 

• Quem mora em área.sonde essu 'conveaiêociu' fW1ciooam, se diz de mãos atadas. A Prefeitura 
de Santana, responsável pelos alvarás de funcionamento, não realiza nenhum tipo de fiscaliza

ção. Resultado: a cidade vira um 'Deus nos acuda'. Aulas na rede estadual amapaense vão 
iniciar no dia 27 de fevereiro. Data obedece 
ao calendário escolar da Seed, e norteia o 
ano letivo das escolas estaduais. 

Nova remessa da vacina vai distribuir 
mais 6 mil doses no Amapá. Unidades de 
saúde serão reabastecidas pelo imunobio
lógico na terça-feira, 21. • Os bares que funcionam sem fiscalização, em Santana. também não oferecem nenhum tipo de seguran

ça. Brigas e mortes parecem ter se tornado rotineiras. 

ESPLANADA. 
PODER, POLÍTICA & MERCADO 

Freio nas medidas 
provisórias 

Depois de aprovar medidas que esvaziaram os pcxieres do 
Planalto no ano passado, o Congresso poderá colocar um freio 
no envio de medidas provisórias pelo presidente Jair 
Bolsonaro. As MPs têm força de lei e entram em vigor assim 
que publicadas no Diário Oficial da União. No primeiro ano de 
governo, Bolsonaro enviou 48 medidas ao Congresso - uma 
média de 4 por mês. Deputados e senadores críticos ao que 
chamam de "interferência" do Executivo falam em agilizar 
uma proposta (PEC 43/19) que, entre outros pontos, limita a 
cinco o número de medidas provisórias editadas por ano. 

Leandro Mazzini 
Com Walmor Parente (DF), Beth Paiva (RJ) 
e Henrique Barbosa (PE) 
8E-mail:reportagem@colunaesplanada.com.br 

Apoio 
A proposta tem o apoio de 28 senadores e aguarda aná Li se da Comissão de 

Constituição e Justi ça . Das 48 medidas enviadas pelo Plana lto em 2019, 11 foram 
rejeitadas pelos parl amentares ou caducaram por perda de prazos. 

Orçamento 
Com a arti cul ação frági.1, o Governo co lecionou derrotas e não conseguiu barrar 

investidas do Congresso que reduziram o poder do Planalto. A PEC do Orçamento 
Impositivo, por exemplo, engessou o caixa do governo que terá que pagar as 
emendas parl amentares de bancada. Antes, apenas as emendas individuais eram 
impositi vas. 

Palanques 
O governador do Maranhão, Flávio Dino (PCdoB), de olho em 2022, tem 

priorizado encontros com o Pf e Lula desde que o ex-presidente deixou a prisão.Os 
dois partidos, no entanto, seguem com divergências para os palanques municipais. 

Bens 
Advogados criminalistas 

querem derrubar a norma do 
pacote anticrime que 
determina a perda de bens em 
caso de condenação. Alegam 
que a medida, aprovada pelo 
Congresso, cria uma pena de 
"confisco de bens". 

PTxPSB 

Progressão 
Na ação protocolada no STF, 

Associação Brasileira dos 
Advogados Criminalistas (Abracrim) 
também questiona as alterações na 
Lei de Execuções Penais. A entidade 
diz que a nova redação "endurece de 
forma desproporcional a progressão 
de regime". 

A disposição do PT de lançar candidaturas próprias nas capitais não incomoda o PSB 
pernambucano. Para o partido, o desgaste petista no Estado pesa contra a eventual 
candidatura de Marilia Arraes à prefeitura do Recife. 

Despesas 
O Governo terá que pedir ao 

Congresso a liberação de R$ 343,6 
bilhões para arcar com despesas com 
benefícios previdenciários (R$ 213, 7 
bi) e funcionalismo público (R$ 84,4 
bi) . Os valores constam na lei 
orçamentária - sancionada pelo 
presidente Bolsonaro - que destina 
R$ 2 bi para bancar as campanhas 
eleitorais deste ano. 

Simples 
A Receita Federa l recuperou R$ 

5,2 bilhões em dívidas de empresas 
com o Simples. Mais de 230 mi l 
micro e pequenas empresas quitaram 
débitos no segundo semestre de 
2019 e foram mantidas no regime 
especial de tributação em 2020. 

Chacina 
Auditores fiscais do trabalho 

realizam em Brasília, no dia 28, ato 
para lembrar os 16 anos da Chacina 
de Unaí com o lema "Justiça que 
tarda, falha". Três auditores e um 
motorista do então :Ministério do 
Trabalho foram executados na 
cidade mineira em 2004. 

ESPLANADEIRA 
O jornalista e escritor Zózimo 

Tavares será empossado como novo 
presidente da Academia Piauiense 
de Letras (APL), na sexta-feira, 24. 



8 O DIÁRIO DO AMAPÁ O QUARTA-FEIRA 1 22 DE JANEIRO DE 2020 

Tecnologia 1 8 Fone: 99120-8930 8 E-mail: diario-ap@hotmail.com 

IOS 8 A Apple também apresentou recursos pensados para a saúde dos usuários 

Apple anuncia iOS 12 com foco em realidade aumentada 
A Apple anunciou nesta segun

da-feira, 4, o iOS 12 durante 
a WWDC, sua conferência 

anual para desenvolvedores. O sis
tema terá um foco em realidade 
aumentada, com direito a um novo 
ARKit, e também na saúde dos usuá
rios, com recursos para reduzir o 
vício em aplicativos e no próprio 
smartphone. O SO também receberá 
atualizações na Siri, no FaceTime e, 
como não poderia deixar de ser, nos 
Animojis. A atualização chegará ao 
maior número já visto de dispositivos 
da empresa. 

Realidade aumentada 
Os principais destaques ficaram 

com a realidade aumenta. Craig 
Federighi, vice-presidente executi
vo de engenharia de software da 
Apple, revelou novo formato, cha
mado de USDZ. Os arquivos com a 
extensão poderão ser usados por todo 
o sistema - ou seja, um arquivo em 
realidade aumentada poderá ser 
visualizado no Safari ou mesmo no 
Mail e também compartilhado com 
um toque no Share. 

Lego, Martin Sanders, demonstrou 
um app de AR para o sistema que cria 
cenários digitais e jogos a partir de 
brinquedos da marca. 

da de notificações, por exemplo, a 
função Do Not Disturb poderá se 
ligar automaticamente durante a noi
te e os donos de iPhones também 
poderão agendar o desligamento 
automático da funcionalidade (como 
acontece nos Androids). 

Vice-presidente executivo da 
Adobe, Abhay Parasnins garantiu que 
a empresa vai suportar o formato e 
também trazer novos aplicativos do 
Creative Cloud ao SO. Além disso, 
o executivo anunciou um novo app, 
que será usado para incluir imagens 
e texto em realidade aumentada. Do 
lado divertido, o diretor criativo da 

Federighi, da Apple, ainda desta
cou o novo ARKit 2.0, que adiciona 
suporte a atividades com múltiplas 
pessoas e também conta com melhor 
rastreamento facial, algo que afetará 
diretamente os Animojis. Ele também 
demonstrou um novo app, chamado 
Measure (acima), que pode ser usado 
justamente para medir objetos com a 
câmera, como uma fita métrica. 

O iOS 12 também criará relatórios 
de uso semanais para mostrar aos usuá
rios quanto tempo eles passaram em 
cada aplicativo no celular para ajudá
los a combater um eventual vício. Por 
meio do ScreenTirne, será possível ain
da definir limites de uso para os apli
cativos, com o próprio sistema envian
do notificações para avisar o usuário de 
que ele já ultrapassou o tempo limite 
estipulado para o Instagram, por exem
plo. O recurso funcionará em sincronia 
entre iPhones e iPads. 

Saúde dos usuários 
A Apple também apresentou 

recursos pensados para a saúde dos 
usuários, como antecipado na última 
semana. Para minimizar a enxurra-

•As surpreendentes e perturbadoras 
informações que seu computador sabe sobre você 

Nossos computadores pessoais são como armazéns em 
que acumulamos todo tipo de coisas: desde fotos da infância 
e vídeos com os amigos até músicas marcantes e textos ínti
mos. As máquinas guardam tudo isso em arquivos compos
tos por uns e zeros, um código de dígitos binários (bits) que 
eles são capazes de compreender e traduzir imediatamente. 
As combinações diferentes de bits criam arquivos de tama
nhos diferentes: oito bits fazem um byte; 1.000 bytes são um 
kilobyte; 1.000 kilobytes formam um megabyte; 1.000 mega
bytes, um gigabyte; e 1.000 gigabytes recebem o nome de 
um terabyte. 

E todos esses bytes armazenados em um disco rígido per
manecem ali para sempre - a não ser que você o destrua ou 
que ele seja danificado. 

Mas como descobrir o que nosso computador sabe sobre 
nós? A BBC investigou quanto é possível descobrir sobre 
uma pessoa analisando apenas o interior de seu computador. 

Durante três meses, um casal de Lincolnshire, no leste da 
Inglaterra, recebeu um laptop para usar no dia a dia. Depois 
desse período, o especialista em informática forense Thomas 
Moore se encarregou de revisar os dados dentro da máquina. 
E os resultados foram ... "inquietantes", segundo ele. 

LAR PLANEJADOS 

96 98126-8147 96 98132-4774 
96 99103-5927 96 99176-9205 

@LAR_DOCE_LAR_PLANEJADOS 

LARDOCELAR2016@0UTLOOK.COM 

AV. JANARY NUNES, 844 - INFRAERO 1 

'Perturbador' 
Moore extraiu os cookies - registros de visitação de sites 

- e outras informações públicas disponíveis na memória da 
máquina. Cookies são arquivos pequenos enviados por sites 
e armazenados no navegador, que registram dados sobre nós. 
Esses programas "espiões" coletam informações-chave para 
a publicidade online, especialmente no que diz respeito aos 
anúncios exibidos de forma personalizada para cada usuário. 

Os cook ies "contam" às marcas e empresas como nos 
comportamos na internet para que possam exibir propagan
da de acordo com nossos gostos e interesses. 

Usando só esses dados, o especialista criou um perfil de 
cada usuário do laptop. "Sabemos que essas pessoas vivem 
em Lincolnshire, no Reino Unido", afirma. 

"Também conseguimos saber que eles são politicamen
te ativos e têm interesse especial em questões europeias, 
sobretudo no Brexit (a saída do Reino Unido da União Euro
peia)." 

"E sabemos que eles têm interesse se hospedar em casas 
(pelo site) AirBnB e que estão cotando preços para uma via
gem ao País de Gales, à pedreira de Penrhyn, para praticar 
tirolesa", afirma Moore. 

9 LANÇAMENTO 

Novo smartphone da Asus tem 8 GB 
de RAM e recursos focados em games 

A Asus aproveitou a semana de Computex, 
um dos principais eventos de tecnologia 
do mundo, para anunciar um novo smartp

hone com Android. 

Mas nada de Zenfone: com o selo da linha de 
hardwares gamers da empresa, o ROG Phone 
vem com processador Snapdragon 845, 8 GB de 
RAM e uma série de recursos focados em jogos, 
indo de tela com taxa de atualização mais alta até 
um sistema bem peculiar de refrigeração. 

O aparelho segue a proposta do Razer Phone 
de focar nesse nicho de jogos mobile. Assim 
como celular rival, o ROG Phone tem como um 
dos principais destaques a tela com taxa de atua
lização de 90 Hz. É menos do que a do concor
rente, que bate os 120 Hz, mas o display de 6 
polegadas nesse caso é um AMOLED com reso
lução 2.160 x 1.080. 

I Ortontd QRTQMED 
Produtos Ortopédicos 

Empresa especializada em próteses 
ortopédicas, órteses, palmilhas e cadeira 
de rodas. 

I Ortomed 

ORTOMED 
Av. lracema Carvão Nunes - 572 Macapá/AP 
Fone: (96) 3225·4453 / ortopedia@ortomedap.com 
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Economial 
LUCRO e Adesão a acordo internacional sobre compras governamentais pennltirá o Brafill receber maiores fluxos de investimentos 

Paulo Guedes diz que Brasil vai abrir 
compras do governo a estrangeiros 

A O ministro da Economia, Pau
lo Guedes, afirmou que o Bra
sil vai anunciar a adesão a 

acordo internacional de compras 
governamentais de forma a permitir 
um tratamento isonômico aos estran
geiros interessados em participar de 
licitações e concorrências públicas 
no país. 

"É o acordo pelo qual nós agora 
passamos a admitir empresas de fora 
também para todas as compras que a 
gente fizer, um tratamento isonômi
co. O Brasil está querendo entrar para 
primeira liga, primeira divisão de 
melhores práticas. E isso realmente 
é um ataque frontal à conupção", afir
mou a jornalistas, durante o Fórum 
Econômico Mundial, em Davas. 

"Um tema importante na campa
nha do presidente Bolsonaro foi aca
bar com a corrupção. E nós sabemos 
que boa parte da corrupção foi per
mitida exatamente com coisas de 
governo: empreiteiras, obras gover
namentais, coisas desse tipo", acres
centou. O ministro não informou, 
porém, a data em que o Brasil irá ade
rir oficialmente ao acordo. 

O que é o acordo sobre compras 
O Acordo sobre Compras Gover

namentais (GPA, na sigla em inglês), 
mantido pela Organização Mundial 
do Comércio (OMC), estabelece para 
os países signatários uma série de 
compromissos em matéria de trans
parência e acesso aos mercados 

nacionais de compras públicas. 
Seus integrantes ficam obrigados 

a dar isonomia de tratamento entre 
empresas nacionais e estrangeiras em 
contratações para a aquisição de bens, 
serviços e obras. O GPA consiste 
basicamente em duas as partes: o tex
to do contrato e os cronogramas de 
compromissos para acesso aos mer
cados das partes. 

Atualmente, são 48 os signatários 
do GPA, incluindo os 27 países da 
União Europeia e o próprio bloco 
europeu. Segundo o Ministério da 
Economfa, o Brasil , como a maior 
parte dos países em desenvolvimen
to, não é signatário, mas desde 2017 
participa do grupo como membro 
observador com outros 33 países. 

e Governo busca 1selo verde1 para projetos de concessão na área de infraestrutura 
O governo está tentando viabi

lizar uma certificação de sus
tentabili dade para projetos 

de concessão na área de infraestru
tura no Brasil. O objetivo é fazer 
com que investidores tenham uma 
opção de fina nciamento. 

O Ministério da Infraestrutura 
que o min istro Tarcísio Gomes de 
Freitas assinou, em Nova York, um 
memorando de entendimento com 
a Clirnate Bonds Initiative (CBJ) em 
busca de "selo verde" para os pro
jetos de concessões no Brasil. 

A certificação permitiria que os 
investidores de projetos de conces-

são de infraestrutura pudessem aces
sar financiamento no mercado de 
"green bonds" (títulos verdes). 

A CBI é um órgão internacional 
que faz a certificação de projetos 
sustentáveis. Os "green bonds" são 
títulos emitidos para a captação de 
recursos para investimentos em pro
jetos de sustentabilidade que dimi
nuam os efeitos das mudanças 
ambientais e climáticas. 

Início com ferrovias 
Segundo o governo, o "foco ini

cial será a certificação dos projetos 
de ferrovias, e posteriormente tam-

bém portos, aeroportos e rodovias". 
A nota do ministério destaca ainda 
que, "além de valorizar os projetos 
a serem concedidos e ampliar as 
alternativas de fina nciamento, a cer
tificação como 'infraestrutura ver
de' teria impacto nas metas de redu
ção de emissões previstas no Acor
do de Paris" . 

Com a assinatura do memoran 
do de entendimento, ainda de acor
do com o governo, "haverá troca de 
in formações e experiências para 
revisão e priorização de ativos e pro
jetos no portfólio de infraestrutura 
do ministério" . 

e Analistas do mercado reduzem expectativas de inflação para 2019 e 2020 
O mercado financeiro redu

ziu sua estimativa de infla
ção para 201 9 e 2020, e 

também passou a prever uma 
expansão menor da economia 
brasileira no próximo ano. 

As projeções constam no bole
tim de mercado conhecido como 
relatório "Focus", divulgado nes
ta segunda-feira (16) pelo Banco 
Central (BC). O relatório é resul
tado de levantamento feito na 
semana passada com mais de 100 
instituições financeiras. 

De acordo com a instituição, 
os analistas do mercado finan
ceiro baixaram a estimativa de 
inflação para este ano de 3,54% 

para 3,4 5%. Foi a sexta queda 
seguida do indicador. 

Com isso, a expectativa de 
inflação do mercado para 2019 
segue abaixo da meta central, de 
4,25%. O intervalo de tolerância 
do sistema de metas varia de 
2,75% a 5,75%. 

A meta de inflação é fixada 
pelo Conselho Monetário Nacio
nal (CMN). Para alcançá-la, o 
Banco Central eleva ou reduz a 
taxa básica de juros da economia 
(Selic). 

Para 2020, o mercado finan
ceiro baixou a estimativa de infla
ção de 3,82% para 3,80%. Essa 
foi a segunda queda seguida do 

indicador. No próximo ano, a 
meta central de inflação é de 4% 
e terá sido oficialmente cumpri
da se o IPCA oscilar entre 2,5% 
e5,5%. 

PIB 
Para este ano, a estimativa de 

alta do Produto Interno Bruto 
(PIB) permanece u estável em 
0,87%. Para 2020, a previsão de 
crescimento do PIB passo u de 
2,07% para 2%. 

O PIB é a soma de todos os 
bens e serviços feitos no país, 
independentemente da naciona
lidade de quem os produz, e ser
ve para medir o comportamento 
da economia brasileira. 
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e Governo prevê iDOação mais baixa, e salário 
mínimo pode ter aumento menor em 2020 
A Secretaria de Política Econômica (SPE) do 

Ministério da Economia revisou , por meio do 
"boletim macrofiscal", a sua estimativa para o 

Índice Nacional de Preços ao Consumidor (INPC) des
te ano de 4% para 3, 7%. 

Até o momento, a área econômica tem informado 
que a correção do salário mínimo, em 2020, terá por 
base apenas a variação da inflação registrada no acu
mulado deste ano - com base no INPC. 

Assim, a estimativa de um índice inflacionário mais 
baixo para 2019 também implicará, se o formato de 
correção for mantido, em um valor menor para o salá
rio mínimo no ano que vem . 

• PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAPÁ 
SECRETARIA ESPECIAL DE GOVERNADORIA E 
RECURSOS EXTRAORDINÁRIOS - CENTRAL DE 

COMPRAS E LICITAÇÕES 

_ AVISO C!_E REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO 
PREGAO ELETRONICO SRP Nº. 007 /2020 - SEGOV/PMM 

Processo Administrativo nº . 537/2019 -
DCA/SEMAD/PMM. Constitui objeto do presente 
certame a contratação de empresa especializada no 
fornecimento de Material de Consumo - água mineral 
natural e/ou potável de mesa acondicionadas em 
garrafões 20 Litros, para atender a demanda da 
Secretaria Municipal de Administração - SEMAD. 
Abertura das propostas: Dia 05/02/2020 a partir das 
OBhOOmlm no site www.licitacoes-e.com.br, (horário de 
Brasilla). Inicio da disputa de preços: Dia 05/02/2020 
às 10h00mlm no site www.licitacoes-e.com.br, (horário 
de Brasilia). o Edital do Pregão se encontra disponível 
na integra no site www.licitacoes·e.com.br. (Horário de 
Brasflla). Nº da Licitação no Sist ema: 801562. 

Macapá-AP, 21 de janeiro de 2020. 

~~ 
Paulo Roberto t'".un_es da Si lva Junior 

Pregoeiro da SEGOV /PMM 
Decreto nº 2.471/2019 • PMM 

-Y
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PREFEITURA MUNICIPAL DE MACAPÁ 
SECRETARIA ESPECIAL DA GOVERNADORIA E 

RECURSOS EXTRAORDINARIOS 
CENTRAL DE COMPRAS E LICITAÇÕES 

A VISO DE LICITAÇÃO FRACASSADA 
PREGÃO ELETRÔNI CO SRP Nº 007 / 2020 - SEGOV / PMM 

Processo Administrativo n•. S37/2019 
DCA/SEMAD/PMM. 
Objeto: Constitui objeto do presente certame a 
contratação de empresa especializada no fornecimento 
de Material de Consumo - água mineral natural e/ou 
potável de mesa acondicionadas em garrafões 20 Litros, 
para atender a demanda da Secretaria Municipal de 
Administração - SEMAD. Não houve propostas válidas 
no processo llcitatórlo em epígrafe, sendo declarada 
FRACASSADA. 

Macapá·AP, 21 de j aneiro de 2020. 

Paulo Robert~a Silva Junior 
Pregoe~~·'.'seÍ;Õv /PMM 

Decreto n° 2.471/ 2019 • PMM 

li 
PREFEITURA MUNICIPAL DE llACAPA 

SECRETARIA ESPECIAL DA GOVERNADORIA E RECURSOS 
EXTRAORDINARIOS 

CENTRAL DE COMPRAS E LICITAÇÕES 

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO N' 00912020-CCUSEGOV/PMM 

Comunicaroos a SUSPENSÃO da Licitaçao supracitada, oriunda do Processo 
n' 3301.275312019 - SEMEDIPMM, tendo como objeto a AQUISIÇÃO DE 
401 (QUATRO CENTOS E UM) APARELHOS CONDICIONADORES DE 
AR, COM INSTALAÇÃO INCLUSA, VISANDO ATENDER AS 
NECESSIDADES DAS UNIDADES ESCOLARES DE ENSINO 
FUNDAMENTAL DO MUNICIPIO DE MACAPA, com abertura das propostas 
dia 22'0112020 às 09h00min no site www.llcitacoes-e.com.br, (horário de 
Brasllia). Em virtude de diligência realizada ao órgão contratante para 
subsidiar na resposta ao pedidO de impugnação ao edital. (Número da 
Llcitaçao n• 600041). 

Macapâ-AP, 21 de janeiro de 2020. 

_{;)_ . fl 
p:enlse Conêa-F,érrelra 

Pregoeira da CCLISEGOVIPMM 



Para fazer 
a portabilidade 

numérica 

8 Para realizar o processo da portabilidade numérica o usuário deve procurar a operadora para onde 
ele quer migrar e fazer a solicitação. A operadora para a qual o usuário deseja migrar fornecerá 

um número de protocolo da solicitação a fim de que ele possa acompanhar o processo de transferência. 
O modelo de portabilidade numérica no Brasil determina que as migrações só podem se efetivar dentro 
do mesmo serviço - móvel para móvel ou fixo para fixo - e na área de abrangência do mesmo DDD. 

PORTABILIDADE NUMÉRICA e Brasil realizou 56,42 milhões de trocas de operadora desde 2008 

Amapá ultrapassa 49 mil trocas de operadoras de telefonia celular 
U Usuários de telefones fixos e móveis, no Brasil, 

realizaram 56,42 milhões de trocas de operadoras 
entre setembro de 2008, quando a portabilidade 

numérica passou a existir, e 31 de dezembro de 2019. A 
informação consta do balanço anual da ABR Telecom 
(Associação Brasileira de Recursos em Telecomunicações), 
Entidade Administradora da Portabilidade Numérica. 

No balanço integral desses 11 anos de existência do 
serviço, foram registradas 17,05 milhões (30%) de trans-
ferências entre operadoras de telefonia fixa, com a manu-
tenção do número do telefone por seus usuários. Os por-
tadores de telefones móveis, no entanto, fizeram 39,36 
milhões (70%) de migrações no mesmo período. 

Total no estado - Desde que a portabilidade numérica 
foi implementada, a partir de setembro de 2008, até o dia 
31 de dezembro de 2019, foram realizadas 49,38 mil trans
ferências entre operadoras. Dessas, 9,05 mil (18%) para 
usuários de telefones fixos e 40,32 mil (82%) de telefones 
móveis. 

Quarto trimestre-Durante o quarto trimestre de 2019 
- de outubro a dezembro, em todo o território nacional, 
2,35 milhões de portabilidades numéricas foram concluídas. 
As solicitações para transferências de operadoras de tele
fones fixos respondem por 331 mil (14%) e as trocas no 
serviço móvel por 2,02 milhões (86%). 

Amapá no trimestre - Entre outubro e dezembro de 
2019, foram realizadas 5, 18 mil migrações entre operadoras 
de serviços telefônicos. As solicitações de usuários de tele
fones fixos, nessas transferências, respondem por 47 migra
ções (0,91%) e as demandas realizadas no serviço móvel 
por 5,14 mil (99,09%). 

FISIOTRAINNING ASSESSORIA ESPORTIVA 

LOCAIS DE TREINO: 

• CLUBE OAB 
(SEGIQUA) 
J19h 
J20h 

Rod. JK, 12144 - Jardim Equatorial 

•PRAÇA DE FÁTIMA: 
(TER/QUI) 
J20h 

Av, Almirante Barroso com Hildemar Maia • Central (ao 
lado da Igreja) 

• PARQUE NOVO MUNDO: 
(SEGIQUA) 
J20h 

Rod. Duca Serra s/n - Cabralzinho 

~ www.facebook.com/fisiotrainning.ap 

~ www.instagram.com/fisiotrainning.ap 

~Informações: 98124-4443 - 98137-1863 - 98124.5452 

Entre em contato conosco e agende a sua aula 
experimenta li 
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Davi e bancada 
vistoriam 

amaior obra de 
saúde pública 

do Amapá 
e Pág.4 

I 

VISITA 8 Waldez Góes e comitiva vi.sitaram quatro estruturas que fazem parte do projeto que vai reforçar o setor da Segurança Pública do estado. 

Waldez e Randolf e visitam obras da Segurança 
Pública com previsão de entrega para 2020 

O governador do Amapá, Waldez Góes e o senador 
Randolfe Rodrigues (REDE-AP), visililram, nes
ta terça-feira, 21, quatro importantes obras que 

fazem parte do projeto que reforça a Segurança Pública 
do estado. Eles foram acompanhados de técnicos do 
governo. 

A comitiva visitou as obras do complexo de Segurança 
Pública no Conjunto Habitacional Macapaba, na zona 
norte de Macapá, que inclui um quartel do Corpo de Bom
beiros Militar (CBM), uma Unidade de Polícia Comuni
tária (UPC) e um Centro Integrado de Operações em Segu
rança Pública (Ciosp). O grupo também visitou a obra do 
novo quartel do 6º Batalhão da Polícia Militar, no bairro 
Perpétuo Socorro, na zona leste. 

Durante a visita, o governador Waldez Góes lembrou 
que as obras fazem parte de um pacote de investimentos 
na ordem de R$ 170 milhões para reforçar a Segurança 
Pública em todo o estado do Amapá. 

"Somando os valores do Governo do Estado, de emen
das parlamentares, do fundo de segurança e do fundo 
penitenciário, nós estamos realizando um investimento 
de R$ 170 milhões para aquisição de viaturas, armamento, 
tecnologia e obras'', comentou o chefe do Executivo. 

"Nenhum estado da federação já realizou um investi
mento como este na área de Segurança Pública, sendo 
aplicado de forma correra pelo Governo do Estado. E 

estou convencido de que com a entrega de todos esses 
equipamentos nós teremos mais segurança e proteção 
para todos os cidadãos amapaenses", reforçou . 

Unidade de Polícia Comunitária da PM (2' BPM) 
A primeira obra visitada pela comitiva foi a da Unidade 

de Polícia Comunitária (2' BPM), localizada dentro do 
Conjunto Habitacional Macapaba, na zona norte de Maca
pá. O investimento é na ordem de R$ 1 milhão, sendo R$ 
798 mil em emenda da bancada federal, mais a contra
partida estadual de R$ 271 mil. 

Centro Integrado de Operações em Segurança 
Pública (Ciosp) 

Ainda no Macapaba, a comitiva vistoriou o andamento 
das obras do novo Ciosp, previsto para ser entregue no 
primeiro semestre deste ano. A obra tem um investimento 
de R$ 2,2 milhões, sendo R$ 2,1 milhões de emenda da 
bancada federal, mais a contrapartida do governo estadual 
no valor de R$ 65 mil. 

Quartel dos Bombeiros 
Outra obra integrante do complexo de segurança do 

Macapaba é o novo Quartel do Corpo de Bombeiros Mili
tar, que também está previsto para ser concluído em 2020. 

' ' 

Quatro importantes obras que fazem parte do ' ' 
projeto que reforça a Segurança Pública do estado. 

O prédio tem um investimento na ordem de R$ l,7 milhão, 
sendo R$ 1,6 mi lhão em recurso federais e R$ 23 mi l de 
contrapartida estadual. 

Quartel da Polícia Militar (6' Batalhão) 
Também recebeu a visita da comitiva, a obra do novo 

quartel do 6º Batalhão da Polícia Militar, no bairro Per
pétuo Socorro, que vai atender a todas as localidades das 
zonas leste e central do município de Macapá. O investi
mento é de R$ 2,3 milhões, sendo R$ 2,1 milhões de 
emenda de bancada, mais a contrapartida estadual de R$ 
184mil. 

Prevista para ser entregue ainda neste primeiro semes
tre, a estrutura terá 1.008,87 metros quadrados, contendo 
dois pavimentos, recepção, salas administrativas, banhei
ros, copa, sala de armamento, celas, entre outros. 

Emendas de bancada e Individuais 
Ao todo são R$170 milhões para investimentos em 

17 obras, entre emendas de bancada e individuais.O 
recurso vai possibilitar também a construção de duas 
novas penitenciárias: uma de médio e outra de grande 
porte. Boa parte das obras serão entregues ainda em 
2020.De emendas individuais, o Senador Randolfe 
Rodrigues (REDE-AP) destinou mais de R$18,5 milhões. 
Estes recursos já foram utilizados para a compra de auto
móveis, capacitação do corpo de bombeiros e para equi
pamentos da justiça. 
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ATOS 8 Pedido ainda não foi enviado à Justiça e será analisado dentro do Ministério Público. 

Procuradoria do MPF defende anulação dos 
atos de Roberto Alvim na Secretaria de Cultura 

A Procuradoria Federal dos Direitos do Cidadão (PFDC), 
que integra o Ministério Público Federal, divulgou documento 
nesta segunda-feira (20) em que defende a anulação de todos 
os atos de Roberto Alvim à frente da Secretaria Especial de 
Cultura do governo federal. 

A representação também pede que Alvim seja responsa
bilizado, nas esferas administrativa e criminal, pelo vídeo com 
referências estéticas e discurso semelhante ao do ministro da 
Propaganda de Adolf Hitler, Joseph Goebbels. O vídeo foi 
divulgado na noite de quinta (16), e Alvim, demitido pelo pre
sidente Bolsonaro na sexta (17). 

O documento será analisado pela Procuradoria da Repú
blica do Distrito Federal, que vai decidir se encaminha as 
ações à Justiça. No documento, a PFDC não aponta quais cri
mes poderiam ser indicados na ação judicial, mas cita prece
dente do Supremo Tribunal Federal (STF) qne eqniparou a apo-

logia ao nazismo ao crime de racismo, que é imprescritível. 
A procuradora federal dos Direitos do Cidadão, Deborah 

Duprat, afirma na representação que os processos tomariam 
evidente "que não há espaço, no Estado brasileiro, para fler
tes com regimes autoritários que fizeram da superioridade 
racial política de governo". 

Prêmio das Artes 
O vídeo divulgado por Roberto Alvim e com referências 

à estética nazista tratava do lançamento do Prêmio Nacional 
de Artes, que promete distribuir mais de R$ 20 milhões para 
patrocinar produções inéditas em cultura. Até esta segunda 
(20), o edital ainda não tinha sido publicado. 

Na representação, a Procuradoria Federal dos Direitos do 
Cidadão também defende que esse edital seja anulado, assim 
como as nomeações de equipe que tiverem sido assinadas 
pelo então secretário. 

Mourão: governo aiou Conselho da Amazônia 
para ter atitude 'mais proativa' no meio ambiente 

O vice-presidente da República, Hamilton Mourão, 
afirmou em entrevista à GloboNews nesta terça-feira (21) 
que o governo criou o Conselho da Amazônia para ter uma 
atitude "mais proativa" em relação ao meio ambiente. 

A criação do conselho foi anunciada nesta terça pelo 
presidente Jair Bolsonaro, e Mourão coordenará o grupo. 

"O presidente Bolsonaro tem plena visão da questão 
ambiental como um dos temas principais da terceira déca
da do século XXI. Ele sabe que vários ministérios estão 
envolvidos nisso e era necessário uma coordenação, os 
próprios ministros salientaram isso a ele. E ele, então, 
demonstrando essa visão, me designou com coordenado
res trabalhos de modo que a gente passe a ter uma atitude 
mais proativa nessa questão", afirmou o vice-presidente. 

Postura do governo 
Questionado se o governo tem adotado postura "defen

siva" em relação ao tema, Mourão disse que o Poder Exe
cutivo tem "plena consciência" de que não é o "vilão" do 
meio ambiente. 

Isso porque, conforme o vice-presidente, a emissão de 
dióxido de carbono é formada em 90% por queima de 
combustível fóssil. 

"O governo tem plena consciência de que nós não 
somos os vilões na relação do meio ambiente com o hoje. 
Vamos colocar: se você olhar em termos de emissão de 
C02, 90% são oriundos da queima de combustível fóssil, 
e 10%, de desmatamento. Então, existe essa questão da 
Amazônia. A Amazônia desperta interesse e visões de 
todas as pessoas do resto do mundo, e nós temos que ter 
uma atitude, digamos assim, mais incisiva em relação ao 
que lá acontece", completou. 

Para o vice-presidente, a criação do grupo não enfra
quece o ministro do Meio Ambiente, Ricardo Salles: "Mui
to pelo contrário, o Ricardo está melhor do que nunca. Ele 
vai ter muito trabalho nisso daí", concluiu. 

Ministro Celso de Mello passará por cirurgia no quadril, informa assessoria do STF 
A assessoria de 

imprensa do Supremo 
Tribunal Federa l (STF) 
informou nesta terça-fei
ra (21) que o ministro 
Celso de Mell o foi inter
nado e passará por cirur
gia no quadril nesta 
semana. 

Ministro há mais 
tempo no tribunal, Celso 
de Me ll o tem se loco
movido com dificu ldade 
nos últimos meses e 
co locará uma prótese no 
quadril. O STF não 
informou o loca l onde 

será feita a cirurgia. 

"O ministro Celso de 
Me llo está internado 
para fazer a cirurgia, que 
deve ocorrer até o fina l 
desta semana", informou 
o STF. 

O atestado médico 
va lidado nesta terça pre
vê o afastamento do 
ministro, pe lo menos, 
até o dia 19 de março. 
Por conta dessa licença, 
Celso de Me llo foi 
exclu(do do sorteio de 
novos processos até o 

retorno. 

O ministro Celso de 
Me llo comp letou 30 
anos no STF em agosto 
do ano passado. 

Indicado em 1989 
pe lo então presidente 
José Sarney, Celso de 
Mello completa 75 anos 
de idade em novembro 
deste ano, quando atin
girá idade para aposen
tadoria compulsória. 
Caberá ao presidente 
Jair Bo lsonaro indicar 
um novo ministro . 

A Procuradoria Geral da Repú
blica (PGR) informou nesta segun
da-feira (20) ter arquivado em 
julho do ano passado uma investi
gação criminal que apurava supos
tas "interferências indevidas" por 
parte do presidente Jair Bolsona
ro, do presidente da Câmara, 
Rodrigo Maia, e do ministro da 
Saúde, Luiz Henrique Mandetta, 
na aprovação da reforma da Previ
dência Social. 

para instaurar investigação formal 
na esfera criminal". 

sobre os motivos da abertura do 
inquérito, que está sob sigilo. O 
inquérito tem prazo de um ano e 
pode ser prorrogado. 

Conforme a PGR, o arquiva
mento foi determinado pela então 
procuradora-geral, Raquel Dodge, 
porque as informações fornecidas 
sobre o caso eram "insuficientes 

Ainda segundo a procuradoria, 
o processo foi desmembrado. A 
parte que apura suposta improbi
dade administrativa foi remetida à 
primeira instância. 

Na semana passada, o Diário 
Eletrônico do Ministério Público 
publicou uma portaria na qual 
informou que, na primeira instân
cia, já houve a abertura de um 
inquérito civil para apurar as supos
tas "interferências indevidas". 

Na portaria, não havia detalhes 

Conforme a portaria, contudo, 
a abertura atendeu a um pedido de 
parlamentares do PSOL. 

A reforma foi apresentada pelo 
governo em fevereiro do ano pas
sado e promulgada pelo Congres
so no fim do ano. 

Entre outros pontos, as novas 
regras de aposentadoria preveem 
idade mínima para homens (65 
anos) e mulheres (62 anos). 

'' Arquivamento aconteceu em julho, mas PGR informou 
decisão somente nesta segunda (20). Processo cível 
foi encaminhado à 1' instância, e inquérito já foi 

aberto pelo MPF. '' 
Trecho do texto 

Conforme a PGR, o arquivamento foi determinado pela então procuradora-geral, 

Raquel Dodgel 
porque as informações fornecidas sobre o caso eram "insuficientes 

para instaurar investigação formal na esfera criminal". 



e DIÁRIO DO AMAPÁ e QUARTA-FEIRA 1 22 DE JANEIRO DE 2020 3 

Política Nacional 1 Editora Chefe: Ziulana Melo 8 Fone: 99185-4288 8 E-mail: diario-ap@uol.com.br 

CONVITE e Atrtz foi convidada pelo presidente Jair Bolsonaro para assumir a Secretaria Nacional da Cultura Associação de membros do MP 
questiona juiz de garantias e 

pacote anticrime em ação no STF 
1Vambora, com muito amor no coração', escreve Regina 
Duarte, sem dizer se entrará para o governo 

A Associação Nacional dos Membros do Ministério 
Público (Conamp) entrou nesta segunda-feira (20) com 
ação no Supremo Tribunal Federal questionando tre
chos de cinco artigos incluídos no Código de Processo 
Penal pelo pacote anticrime. 

A associação pede que a entrada em vigor desses 
pontos seja adiada até que o STF tome decisão definiti
va sobre a constitucionalidade deles. 

"Para que não ocorram prejuízos aos direitos funda
mentais dos Membros do Ministério Público e ao inte
resse público, a CONAMP roga a esse Supremo Tribu
nal Federal que conceda medida liminar com o fim de 
determinar a imediata suspensão da eficácia dos dispo
sitivos e expressões impugnados, até o julgamento defi
nitivo da ação", afirmou a associação no documento. 

Três dos cinco artigos são relacionados ao juiz de 
garantias. Os outros dois se referem ao acordo de não per
secução penal e às regras para a prisão em flagrante. A 
associação considera estes trechos da lei inconstitucio
nais. 

A Conamp também cita, na ação, as novas regras 
para o arquivamento de inquéritos. Apesar de conside
rar que as alterações sobre o tema são constitucionais, a 
associação pede ao Supremo Tribunal Federal mais pra
zo para sua implantação. 

A atriz Regina Duarte escreveu em 
uma rede social nesta segunda-feira 
(20) que terá uma conversa "olho no 
olho" com o presidente Jair Bolsona
ro no Rio de Janeiro. Ela termina o 
texto dizendo: "vambora, com muito 
amor no coração". Em nenhum 
momento, a atriz confirma se vai acei
tar o convite do presidente para assu
mir a Secretaria Nacional da Cultura. 

"Olha quanta simbologia contém a 
vida deste homem santo . Tenho sido 
-e quero continuar sendo - GRATA à 
VIDA por tudo que ela me apresen
ta", diz a mensagem. 

Joseph Goebbels, ministro da Propa
ganda do governo nazista de Adolf 
Hitler. 

O pedido será analisado pelo ministro Luiz Fux, vice
presidente do STF, que é relator de outras ações ligadas 
ao pacote anticrime e ao juiz de garantias. Como está 
cuidando do plantão judiciário, Fux pode deliberar sobre 
o tema já neste mês. 

"Olha só , querido seguidor, que 
dia importante para ter sido chamada 
ao Rio para uma conversa 'olho no 
olho' do nosso Presidente da Repúbli
ca", postou Regina Duarte. 

Até as 14h30, o post já tinha res
postas de outros atores, como Narja
ra Turetta e Márcio Garcia. A deputa
da Carla Zambelli (sem partido-SP), 
aliada de Bolsonaro, também comen
tou na postagem. 

O nome de Regina Duarte surgiu 
dentro do governo como o favorito 
para a vaga de Alvim. Até esta segun
da, ainda não havia uma confirmação 
se a Cultura permaneceria como secre
taria vinculada ao Ministério do Turis
mo, ou se voltaria a ter status de minis
tério. 

Juiz de garantias 
A ação questiona trechos de três artigos que tratam 

do juiz de garantias. Entre os pontos contestados, está o 
que determina que o juiz de garantias deve ser "informado 
sobre a instauração de qualquer investigação criminal". 
Para a Conamp, a medida pode ter impacto no poder de 
investigação do Ministério Público. 

A postagem faz referência ao dia 
de São Sebastião, padroeiro do Rio, 
celebrado nesta segunda-feira (20). 

Secretário demitido 
Na sexta-feira (17), o então secre

tário nacional de Cultura, Roberto 
Alvim, foi demitido por Bolsonaro. 
Alvim publicou nas redes sociais um 
vídeo no qual faz um discurso com 
frases semelhantes às usadas por 

Na agenda oficial da Presidência 
para esta segunda, não consta a con
versa com a atriz. Bolsonaro viajou 
para o Rio nesta manhã. Na agenda, 
estão marcados uma reunião com o 
prefeito da cidade, Marcelo Crivella, 
e um almoço com oficiais da Marinha. 

"A prevalecer essa disposição, teremos mitigação e 
quebra do protagonismo do exercício do poder investi
gatório pelo Ministério Público, da propositura da ação 
penal respectiva, quando e se cabível, e também malfe
rir e usurpação da função de controle externo da ativi
dade policial". 

e Parlamentares voltam a dar expediente em fevereiro. 

Reforma tributária será prioridade 
na volta do Congresso, dizem líderes 

As reformas econômicas, especialmen
te a tributária, serão prioridade na volta dos 
trabalhos do Congresso Nacional, segundo 
líderes partidários. 

Deputados e senadores ainda estão em 
recesso. As atividades legislativas serão reto
madas em fevereiro, após quase um mês e 
meio de férias. 

Complexa, a reforma tributária não avan
çou no ano passado pela falta de consenso 
entre as diferentes propostas analisadas pela 
Câmara e pelo Senado. A saída foi criar uma 
comissão mista, que ainda será instalada e 
terá parlamentares das duas casas. 

Indicado para presidir o colegiado, o 
senador Roberto Rocha (PSDB-MA) avalia 
ser possível começar a votar o texto na 

comissão já em março. 
O debate sobre a matéria tem o apoio 

também de partidos da oposição. 
"A reforma tributária é um tema que, tal

vez, seja o que terá mais apelo para que seja 
impulsionado. No ano passado, não teve 
ambiente no parlamento em razão da falta 
de convergência e da clareza do governo do 
que deveria ser a sua proposta. Acho que a 
reforma tributária volta com muita força, 
porque é um debate que interessa a todo 
mundo fazer", diz o líder do PSB na Câma
ra, Tadeu Alencar (PE). 

Para o líder do PSOL na Câmara, Ivan 
Valente (SP), o debate será feito "num 
momento de grande arrocho fiscal", o que 
poderá dificultar a aprovação. 

e Enem20l9 

Inep diz que erro que afetou quase 
6 mil notas já foi corrigido 

O presidente do Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Anísio Teixeira (Inep ), 
Alexandre Lopes, disse nesta segunda-fei
ra (20) que já foi corrigido o erro que afe
tou a nota de quase 6 mil candidatos do Exa
me Nacional do Ensino Médio (Enem) 2019. 

Em entrevista coletiva em Brasília, ele 
afirmou que o problema afetou exatamente 
5.974 estudantes e que a pontuação de todos 
foi revisada. O total de afetados representa 
0,15% dos 3,9 milhões de inscritos que fize
ram as provas em 3 e 10 de novembro. 

No fim da tarde desta segunda, alguns 
candidatos relataram que as notas haviam 
sido modificadas na Página do Participante. 

De acordo com Lopes, uma falha na grá
fica fez com que provas fossem associadas 
a gabaritos trocados. O equívoco ocorreu 

no momento transmissão das informações -
em razão disso, candidatos que fizeram a 
prova de determinada cor tiveram o gabari
to corrigido como se ele fosse correspon
dente ao exame de outra cor. 

A princípio, a informação era de que o 
erro havia atingido apenas a correção de 
gabaritos do segundo dia de Enem 2019, na 
aplicação de provas de ciências da nature
za e matemática. No entanto, no domingo 
(19) o lnep - autarquia responsável pela 
produção e correção do exame - afirmou 
que a revisão seria feita nos dois dias do 
exame. 

No caso da redação, Lopes afirmou que 
não houve nenhum problema, pois o proce
dimento de correção é diferente - "a prova 
é digitalizada e corrigida". 



8 HOSPITAL UNIVERSITÁRIO 00 AMAPÁ (HU·API 

Davi e bancada vistoriam a maior obra de saúde pública do Amapá 
e om 83% da estrutura finalizada, 

o Hospital Universitário do 
Amapá (HU-AP) deve ser inau

gurado ainda neste primeiro semestre 
de 2020. Na manhã deste terça-feira 
(21), o presidente do Congresso Nacio
nal, senador Davi Alcolumbre (Demo
cratas-AP), acompanhado pelos depu
tados da bancada federal, Luiz Carlos, 
André Abdon, Acácio Favacho, Aline 
Gurgel e do seu suplente, Josiel Alco
lumbre; vistoriaram as dependências 
da maior obra de saúde pública da 
região norte do Brasil nos últimos 50 
anos e afirmaram que os serviços já 
estão próximo do fim. 

Reafirmando a parceria de trabalho 
na gestão da unidade que prestará ser
viços gratuitos de assistência médico
hospitalar à população de Macapá e 
dos municípios, Davi se reuniu com os 
dirigentes, mestres, doutores e coor
denadores acadêmicos responsáveis 
pelo complexo que também funcionará 
como hospital-escola formando pro
fissionais no campo da saúde e dire
cionando os atendimentos para pesqui
sas de extensão, desenvolvimento e 
educação. O HU está sendo construído 
dentro da Universidade Federal do 
Amapá (Unifap) e integra a rede da 
EBSERH - Empresa Brasileira de Ser
viços Hospitalares - que é vinculada 
ao ministério da Educação. 

Em março do ano passado, Alco
lumbre acompanhou o ministro da Saú
de, Luiz Henrique Mandetta, em visita 
as obras de saúde do Estado e ga rantiu 
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a liberação de R$ 40 milhões para equi
par parte das dependências da unidade. 
Dos R$ 120 milhões necessários para 
a compra de todos os equipamentos, 
R$ 75 milhões já estão garantidos pelas 
emendas impositivas da bancada fede
ral. O projeto do HU foi orçado em R$ 
172 milhões e recebeu recursos tam
bém do ministério da Educação e do 
governo do Amapá. 

"Acredito que todos nós, amapaen
ses, estamos dando uma virada de pági
na na história da saúde pública do nos
so estado com realização desta obra. 
Ao longo destes últimos 3 anos, viemos 
aportando recursos significativos para 
a construção deste que vai ser o maior 

Ex-deputado, Bruno Mineiro pode 
disputar Prefeitura de Tartarugalzinho 

Cleber Barbosa 
Da Redação 

O ex deputado Bruno Mineiro, que 
disputou a eleição de 2014 como 
candidato a governador do Amapá, 

está de volta à cena política. Ele poderá 
concorrer a prefeito de Tartarugalzinho -
cidade onde se criou- nas eleições muni
cipais deste ano, pelo Democratas. 

Davi visitou Tartarugalzinho ao lado 
do governador Waldez Góes (PDT) e gran
de comitiva, o que para muitos é uma 
demonstração também de prestígio de Bru
no Mineiro - que é filho do ex prefeito 
Altamir Rezende, o Mineiro. 

Falando ao Diário do Amapá, Bruno 
Mineiro explicou que no dia 31 de dezembro 
de 2019 em urna conversa comAlcolurnbre, 
a agenda em Tartarugalzinho começou a 
ser traçada. "Ele me disse que iria aproveitar 
o período de recesso do Congresso Nacional 
para visitar o estado e anunciar uma série 

de medidas para passar a limpo as demandas 
do Amapá, então propus incluir Tartarugal
zinho, numa grande mobilização para as 
demandas de nossa região. 

E foi assim que ele mobilizou lideran
ças de vários segmentos econômicos locais 
e dialogar com o presidente do Congresso 
Nacional e o governador do Amapá. Entre 
os setores que reuniram com a comitiva, 
pescadores, madeireiros, mineradores, 
assentados e agricultores, além de inúmeras 
lideranças do interior do estado. 

Sobre política partidária, Bruno Mineiro 
diz que será definida em um outro momento, 
mas que sentiu grande vontade política por 
parte de Alcolumbre e Góes para ajudar 
Tartarugalzinho. "Nosso município é um 
lugar diferenciado, única cidade a ter a rod(}
via federal cortando-a ao meio, portanto 
temos muitas vocações a serem incremen
tadas, entre elas o turismo, a agricultura, a 
pesca e a mineração'', disse Mineiro. 

hospital do norte brasileiro. E, do lado 
da universidade, tudo também está sen
do cumprido dentro do cronograma 
previsto. Ou seja, mais uma vez, esta
mos colhendo o resultado de um esfor
ço conjunto por uma saúde de excelên
cia para todo o Amapá", destacou o 
presidente do Congresso. 

Gestão de Qualidade 
Durante a reunião com a reitoria da 

universidade federal, ficou definido 
que, assim que assim que as atividades 
forem iniciadas, os atendimentos de 
saúde básica aos usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS) continuarão 
geridos nos municípios fo ra de Maca
pá, deixando livre o encaminhamento 

médico dos casos de média e alta com
plexidade para o HU. Essa foi uma das 
formas encontradas pela comitiva para 
organizar as demandas e garantir dig
nidade de atendimento à população. 

Davi explicou que um concurso 
público será realizado para escolha da 
equipe de atendimento. A previsão é 
que aproximadamente 800 profissio
nais atuem no hospital, entre médicos, 
enfermeiros e corpo técnico. 

"O HU representa uma das maiores 
obras de excelência na capital e está 
sendo implantado exatamente para 
reestruturar, para todos, os serviços de 
média e alta complexidade. Tenho cer
teza de que o nosso novo hospital não 
vai deixar nada a desejar em sua infra
estrutura também profissional. É por 
isso que já estamos pensando nisso 
desde agora. Estamos falando de uma 
obra muito grande, por isso vamos 
começar aos poucos, contratando 50% 
dos profissionais necessários atenden
do dentro desta capacidade. Mas há 
uma expectativa da EBSERH de che
gar, em no máximo 4 anos, a termos 
vagas para 3 mil profissionais", expli
cou Alcolumbre. 

8 BARCO COLETOR DE RESÍDUOS FLUVIAIS INICIA SEUS TRABALHOS NO LADO FRANC~ 

Fronteira: CRE participa da solenidade 
de lançamento do barco L'oyapockaise 
A partir do dia 19 de janeiro, mora

dores da fronteira entre Saint-Geor
ges (França) e Oiapoque (Brasi l) 

terão um suporte na preservação ambiental 
da reg ião. O barco L'oyapockaise iniciou 
suas atividades do lado francês do Rio Oia
poque visando o recolhimento de resíduos 
fluviais, tendo seu funcionamento estendido 
da Cachoeira chamada Maripá até o muni
cípio de Ouanary na embucadora do Rio, 
uma extensão de aproximadamente 80 km . 

A so lenidade de lançamento da opera
ção foi rea lizada na Ponte da Praça da Pre
feitura - cidade de Saint-Georges, na qual 
a presidente da Comissão de Relações 
Exteriores da Assembleia Legislativa do 
Estado do Amapá (CRE), deputada esta
dual Cristina Almeida (PSB), esteve pre
sente, assim como o prefeito de Saint
Georges, George Elfort; o presidente da 
Assembleia da Guiana. Rondolphe Ale
xandre; a prefeita de Oiapoque, Maria 

Orlanda; Agente das Capitanias dos Portos 
no Oiapoque (AgO iapoque), CT "AA" 
Omar Ferreira Neves; Comandante da 
Companhia Especia l de Fronteira de C le
velândia do Norte, Capitão Victor Modes
to de Sousa e outras autor idades. 

A lém de apoiar o projeto desde a rea
lização de uma audiência pública em 
Saint-Georges, em dezembro de 2017, cuja 
pauta específica fo i o lixo produzido na 
fronteira, o qua l ainda estava em fase de 
elaboração, a CRE articula com a Marinha 
autorização para o barco francês operar 
no lado brasi leiro . 

"Em breve teremos esta resposta de 
funcionamento do barco em nossas áreas. 
Importante ressaltar que o mesmo foi pro
jetado para ter uma tripulação mista com 
brasileiros e estrangeiros, mas que ainda 
necessita de autorização para atuar em ter
ritório brasileiro'', explicou Cristina 
Almeida. 
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MUDANÇA 8 Novo modelo será obrigatório para veículos Okm, assim como para aqueles já emplacados e que decidirem mudar de categoria, de estado ou município 

Placa IVlercosul: saiba sobre a 
padronização, vantagens e facilidades 

·:· ... , .. BRASIL , . ~ 
MERCOSUL 

A utomóveis e motocicletas OKm terão que ser empla
cados com o novo modelo de placas do Mercosul 
até o dia 31 de janeiro. Mas não são só esses veículos 

que deverão se adequarem no processo de padronização. 

Sobre a mudança 
De acordo com o Departamento Estadual de Trânsito 

(Detran/ AP), além de veículos novos, carros e motos que 
mudarem de categoria, ou seja, de aluguel para particular, 
deverão obrigatoriamente seguir as novas regras de empla
camento. O mesmo deve ser seguido por proprietários de 
veículos que por algum motivo queiram trocar a unidade 
de federação ou município, também se enquadrarão obri
gatoriamente, ao novo modelo de emplacamento. 

Facilidades 
A Nova Placa Veicular é o novo padrão de identificação 

de veículos, resultado de um acordo firmado, em 2014, 
entre Brasil, Argentina, Paraguai e Uruguai. O objetivo é 
padronizar e facilitar a identificação dos veículos nos países 
vizinhos. 

Letras e números - Em vez de 3 letras e 4 números, 
como é atualmente, as novas placas têm 3 letras, 1 número, 

1 letra e 2 números (BRA 3A18). 
Cor- O fundo das placas é branco. O que varia, é a cor 

dos números e letras. Veículos particulares: preto. Comer
ciais: vermelho. Carros oficiais: azul. Especiais em teste: 
verde. Diplomáticos: dourado. Colecionador: prata. 

Localidade - O nome do país está na parte superior da 
placa, sobre uma barra azul. O estado e o município estão 
na lateral direita, acompanhados dos respectivos brasões. 

Tamanho - A nova placa tem as mesmas medidas do 
modelo antigo: 40 cm de comprimento por 13 cm de lar
gura. 

Segurança - um QR Code armazena informações sobre 
o fabricante, data da fabricação e o número serial da placa. 
O código bidimensional pode ser lido por aplicativo, dis
ponibilizando aos agentes de trânsito dados do veículo, do 
proprietário, do fabricante e do estampador da placa. 

Valor da nova placa 
No Amapá, o par das novas placas vai custar o mesmo 

' ' 

Então, o que essa nova resolução vai mudar? Ouem deve ' ' 
se adequi!? Ouais sáD as vaDtagens? E quais a.s /acilidades? 

valor do antigo modelo, segundo o Departamento Estadual 
de Trânsito. O diretor-adjunto do Detran, José Furtado, 
explica quem tem placa antiga pode também participar da 
atualização. "Proprietários de veículos com placas antigas 
que queiram aderir ao novo modelo, podem ser assim dese
jarem, mudar para o novo sistema, mas, isso não é obriga
tório", ressaltou. 

Vantagens 
De acordo com o Serviço Federal de Processamento de 

Dados (Serpro ), os novos itens de segurança minimizam a 
ocorrência de fraudes e falsificações, como a clonagem de 
placas. A integração em um único sistema permite uma 
fiscalização mais eficiente. 

Datas 
O Detran/ AP informa ainda que, estará recebendo pro

cessos de veículos - novos - já emplacados no modelo 
antigo até o próximo dia 23, para que se possa concluir o 
processo antes do dia 31. 

O órgão alerta que, caso entre algum processo após esse 
prazo, o custo será efetuado dentro dos padrões do novo 
modelo de emplacamento. 
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VAGAS e Serão ofertadas 204 vagas para crtanças de 2 a 5 anos. 

Semed dará início à busca ativa escolar para Creche Sérgio Coutinho 

~\ 
e Agenda 

Tribunal de Justiça do Amapá retoma 
pauta de julgamentos nesta terça (21) 
O T ribunal de Justiça do Amapá (TJAP) divulgou 

agenda das primeiras sessões de julgamento de 2020. 
Após o recesso regimental de final de ano, a Câma

ra Única, órgão colegiado que reúne mais de uma Turma 
para julgar processos de competência originária e em grau 
recursai, retoma as atividades nesta terça-feira (21 ), com 55 
processos em pauta e dois pedidos de vista. 

A Câmara é presidida pela desembargadora Sueli Pini, 
vice-presidente do TJAP. O Tribunal Pleno, presidido pelo 
desembargador João Lages, presidente da Cone, volta às 
atividades na quarta-feira (22) com 11 processos na pauta 
de votação. 

A Secretaria Municipal de Edu
cação (Semed) dará início 
nesta quarta-feira, 22, à bus

ca ativa escolar para a Creche Sérgio 
Coutinho, localizada no bairro Uni
versidade. A creche será inaugurada 
em breve pelo Município. A busca 
ativa seguirá até o dia 24 de janeiro 
e acontecerá no anexo da Escola 
Maria Bernadete, bairro Zerão, das 
Sh às 12h. 

"Essa é a primeira etapa do pro
cesso, onde os pais ou responsáveis 
fazem a entrega da documentação das 
crianças e dos responsáveis, que ain
da serão analisadas, para posterior 
divulgação da lista dos alunos aptos 
e não aptos, e, por fim, a matrícula 
das crianças", explica a chefe da 
Divisão de Educação Infantil da 

Semed, Alabibe Pinheiro. 

Serão ofertadas 204 vagas para 
crianças de 2 a 5 anos. As famílias 
que desejarem concorrer as vagas 
devem comparecer, no período esta
belecido, ao anexo da Escola Maria 
Bernadete, localizado na Avenida 
José Caetano, s/n, bairro Zerão, 
munidos de cópia dos seguintes 
documentos: certidão de nascimento 
da criança, carteira do SUS, CPF da 
criança e do responsável, carteira de 
vacina atualizada, comprovante de 
residência atualizado ou contrato de 
imóvel, comprovante do Cadastro 
Único, declaração de trabalho dos 
pais, um número de telefone atuali
zado dos responsáveis pela criança, 
2 fotos % e um classificador trans
parente. 

Serão considerados alguns cri
térios para a seleção e preenchi
mentos das vagas, dentre eles: a 
criança não ter efetivado matrícula 
em 2019; ter idade de 2 e 5 anos 
completos até o dia 31 de março do 
ano em curso; os pais devem residir 
nos bairros próximos; além de outros 
critérios. O processo de matrícula 
para a Creche Sérgio Coutinho será 
feito nas seguintes etapas: P fase -
busca ativa escolar das crianças, 2ª 
- análise de documentos, 3ª - divul
gação da lista de aptos e não aptos 
e 4ª - matrícula dos aptos. 

As atividades da Secção Única do TJAP, sob a presi
dência da desembargadora Sueli Pini, retomam na quinta
fei ra (23), quando os desembargadores voltam a se reunir 
para compor a sessão ordinária, realizada duas vezes por 
mês, sempre, às quintas-feiras. Na pauta de votação cons
tam inicialmente 11 processos, podendo aumentar este 
número até o dia da sessão. 

8 MERCADO CENTRAL 

A busca ativa escolar para a Cre
che Sérgio Coutinho segue até sex
ta-feira, 24 de janeiro. A previsão é 
que até março de 2020 a creche seja 
inaugurada. 
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Memorial conta história do comércio e cultura de Macapá Ponte de concreto vai interligar sede do municipio de Amapá à BR· 156 

O história do comércio e da cultura de 
Macapá está presente no Memorial 
do Mercado Central, que foi reinau

gurado na semana passada. Quem visita o 
local fica saudoso ao conhecer o espaço do 
memorial e relembrar a irúância no centro de 
Macapá. O memorial está localizado nos 
altos do Mercado Central, do lado esquerdo. 

O espaço possui urna exposição de anti
guidades, do Rubem Bemerguy, que inclui 
caixa registradora, máquina de escrever, 
câmeras foto gráficas, recortes de jornais, 
letras de poesias e músicas do mercado, além 
de relíquias do Flip Guaraná, creme dental 
Kolynos, vitrola e uma linha do tempo de 
fotos do mercado. 

Paraense de nascimento, mas maca
paense de coração, Rodolfo Paixão Melo, 
levou seus filhos para conhecer o mercado 
e aproveitou para ir ao memorial. Para ele, 
foi uma grande emoção estar no mercado e 
ver a história que seu avô, um dos primeiros 

sapateiros do espaço, contava. 
"O meu avô Melo veio para Macapá na 

década de 40 e foi um dos primeiros a ins
talar a sapataria. Eu cresci ouvindo-o contar 
dos causas do mercado, da venda de tempe
ros, do senhor 'Zoio Cardava', que era res
ponsável pelo gerenciamento em Macapá, e 
ele que trazia couro e sola de Belém para 
fabricar os sapatos aqui", contou. 

O Mercado Central de Macapá é situa
do na área nobre da cidade e teve sua inau
guração em 13 de setembro de 1953, pelo 
governador Janary Gentil Nunes, na gestão 
do prefeito Claudomiro Morais. "Por muito 
tempo foi considerado um local de compras 
das farrúlias amapaenses. Foi a partir de sua 
existência, que o comércio de Macapá da 
área-centro passou a disponibilizar um local 
fixo, onde toda a população passou a se con
centrar, sempre nas primeiras horas da 
manhã, para as compras diárias de alimen
tos", relata o historiador Edgar Rodrigues. 

e om 105m de extensão, a nova ponte 
sobre o Rio Meruoca, localizada na 
rodovia AP-426, no município de 

Amapá, será construída em concreto. A obra 
do Governo do Estado do Amapá faz parte 
do Plano Rodoviário Estadual, com inves
timento de R$ 9 milhões, articulados pelo 
senador Davi Alcolumbre via financiamen
to pelo Banco Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES). 

O início da obra foi autorizado, no sába
do, 18. Os serviços iniciarão nos próximos 
meses, gerando emprego na região. "Vai 
gerar emprego, renda, desenvolvimento e 
mais qualidade de vida para as pessoas des
se município", informou o governador do 
Amapá, Waldez Góes. 

A ponte integra a segunda etapa do pla
no que interliga o município de Amapá à 
BR-156. Na primeira etapa, o GEA pavi
mentou 15 quilômetros da rodovia, conhe
cida como ramal do Bacabinha. 

"É urna obra projetada pelo estado e que 

será realizada com a articulação do senador 
Davi para a liberação dos recursos. Essa 
união: Estado, município, senadores e depu
tados é importante para o desenvolvimento 
do Amapá", disse o governador Waldez, 
durante o anúncio da obra. 

Para o presidente do Congresso Nacio
nal, senador Davi Alcolumbre, a parceria 
possibilita mais investimentos para o Ama
pá. "Estamos conseguindo recursos para que 
o governo execute projetos como a ponte, 
pois temos um ambiente favorável de união 
que possibilita o avanço'', afirmou. 

Além da ponte, o município de Amapá 
também terá o parque de iluminação da cida
de revitalizado, resultado de um convênio 
viabilizado pela secretaria das Cidades. 
Todos os investimentos na região foram 
anunciados durante visita do Governador 
Waldez, senador Davi e Bancada Federal 
ao município, no sábado (18), durante a 
inauguração da Garagem Municipal Wal
demar Vieira. 
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VENDAS 8 Empreendedores que trabalham com a venda de alimentos, bebidas e outros produtos foram os que mais faturaram no ano passado 

Artesanato, manualidades e alimentos movimentaram R$ 2 milhões em 2019 
U m relatório de ações da Secretaria 

de Estado do Trabalho e Empreen
dedorismo (Sete) revela que a polí

tica de incentivo do Governo do Estado aos 
artesãos, grupos econômicos solidários e 
empreendedores da gastronomia amapaen
se, gerou uma movimentação de vendas de 
R$ 1.939.688,00 mil no ano passado. O 
valor é 106,40 % maior que em 2018, quan
do atingiu R$ 939.758,00 mil. 

O empreendedorismo, que inclui ven
dedores de comidas típicas, bebidas e outras 
atividades, foi responsável por gerar R$ 
1.060.390,00. Em 2018, o volume de vendas 
chegou a R$ 416.697,00 mil. O artesanato 
ficou em segundo lugar com R$ 828.492,00 
mil em vendas, percentual bem superior ao 
ano anterior com R$ 509.682,00 mil. O per
centual foi de 63,84%. 

A economia solidária, que são grupos 
que trabalham com a venda de manualida
des, movimentou R$ 50.806 mil. O mesmo 
segmento, em 2018, vendeu R$ 17.397 mil. 
O crescimento foi de 192,04% de um ano 
para o outro. 

e Reforço 

A comercialização é resultado da reali
zação de 19 feiras permanentes, itinerantes 
e outras ações em Macapá, Laranjal do Jari, 
Porto Grande, Amapá, Tartarugalzinho, 
Oiapoque. Os segmentos estiveram presen
tes no Camajari, Dia do Artesão, Porto Fest, 
aniversários de Oiapoque, Laranjal do Jari 
e Vitória do Jari, Festa de São Tiago, Fes
tival do Abacaxi, Agrocedro, Agropesc, 
Esposição Mestres das Artes, Feirão Nata
lino, Arraiá da Sete, Amazon Summer e fei
ras relâmpagos, chamadas de Ecosol. O 
artesanato participou, ainda, da Feira de 
Negócios do Artesanato (Fenarte), em Olin
da (PE). 

"Sem dúvida, a compra de barracas e 
tendas, a reforma e revitalização da Casa 
do Artesão pelo Governo do Estado, a orga
nização dos artesãos raiz e da economia 
solidária, contribuíram e muito e de forma 
positiva nas vendas. Agora em 2020, a meta 
é avançar cada vez mais para gerar oportu
nidades de renda a estes segmentos", con
cluiu a secretária do Trabalho e Empreen
dedorismo do Estado, Marcella Chesca. 

Municípios vão receber mais 6 mil doses da vacina pentavalente 

e Termoacústica 

U ma nova remessa da vacina pentavalente 
será distribuída a partir de terça-feira, 
21, nos 16 municípios do Amapá. São 

mais 6 mil doses ainda do primeiro lote do 
Ministério da Saúde destinado ao estado. 

A primeira parte da pentavalente começou 
a ser distribuído no dia 13 de janeiro. As duas 
etapas da entrega somam 11 mil doses para 
janeiro. 

O envio volta a sanar a falta do imunobioló
gico nas unidades de saúde. Desde outubro de 
2019, o Ministério da Saúde não abastecia as 
redes estaduais com as doses necessárias. 

A vacina pentavalente protege contra: 
Difteria 
Tétano 
Coqueluche 
Hepatite B 
Bactéria haemophilus influenza tipo b (causa 

infecções no nariz, meninge e na garganta) 

Escola de Pracuúba é contemplada com novo sistema de cobertura 
e onforto para os estudantes e eco

nomia para a administração 
pública, foram os fatores consi

derados para a utilização de telhas ter
moacústicas na cobertura da Escola 
Estadual Pedro Maciel Filho, na comu
nidade de Cuj ubim, município de Pra
cuúba. A instituição será a primeira do 
Governo do Estado do Amapá cons
truída com esse tipo de tecnologia. 

São seis salas de aula para atender 
alunos do 6° ao 9° ano. Atualmente, 
são 74 estudantes matriculados. Um 
investimento de mais de R$ 2.200.000 
para tornar o ambiente escolar mais 
confortável. 

Algumas vantagens da estrutu
ra: 

Isolamento do som e da tempera
tura; 

Controle térmico do ambiente; 

Redução no consumo de energia 
com centrais de ar; 

Economia de madeira na estrutura 
do telhado; 

Espaço menos propício para infes
tação de morcegos; 

Baixa manutenção. 
Além disso, a escola terá iluminação 

com lâmpadas de LED, gerando mais 
economia no consumo de energia. 

Durante visita às obras, no sábado, 
18, acompanhado do senador Davi 
Alcolumbre, o governador do Amapá, 
W aldez Góes, destacou a importância 
de utilizar tecnologia nas obras públi
cas. 

"São tecnologias que proporcionam 
mais conforto, ambiente mais agradá
vel e que geram economia. Precisamos 
adequar as obras para a nossa realida
de", afirmou Góes, durante a visita. 
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Cidades 1 Diári Amapá 
Duplicação 

da Duca Serra 
• A nova ponte sobre a Lagoa dos Índios faz parte do projeto de duplicação da rodovia. 

Ela terá 50 metros de comprimento e 26 metros de largura, com quatro pistas de rola
mento. Conforme o planejamento, todo o entorno ainda será revitalizado, com a construção 
de ciclovia, área de contemplação, acostamento, e os serviços de sinalização e iluminação. 

ACABAMENTO 8 Cerca de 150 m3 de concreto estão sendo despejados na laje da estrutura em construção no sentido Santana-Ma capá 

Nova Duca Serra: obra da ponte sobre Lagoa dos Índios chega a fase final 
A construção da ponte sobre a Lagoa dos 

Índios chega fase final nesta quarta-feira, 
22. O Governo do Amapá realiza a obra 

de duplicação da Rodovia Duca Serra (AP-020), 
que liga os municípios de Macapá e Santana. 

Veja o resumo da obra: 
* Inserção das 16 vigas de concreto 
*Blocos de concreto foram colocados entre 

as vigas 
*Cobertura com as ferragens 
*Concretagem da laje da ponte (fase final) 
Agora, a liberação para o tráfego de veículos 

depende do peóodo de cura do concreto e da 
finalização dos serviços nas cabeceiras. O tra
balho que conclui a laje da ponte deve ser con
cluído nesta quarta-feira, 22. 

Segundo o titular da Secretaria de Estado de 
Transporte do Amapá (Setrap ), Benedito Con
ceição, o volume de concreto é de aproximada
mente 150 m3, que está sendo despejado com a 
ajuda de um caminhão do tipo betoneira e uma 
bomba. 

"O concreto ainda necessita de 28 dias para 
o que chamamos de 'cura'. A intenção é que 
nesse tempo, nós possamos concluir a terrapla
nagem e a pavimentação nas cabeceiras e liberar 
para uso da população o quanto antes", afirmou. 

8 REVITALIZAÇÃO 

Obras de arte do Novo Mercado Central 
retratam a wltura amapaense 

Q uem visitou o novo Mercado Cen
tral desde sua reabertura pôde per
ceber que, além de ampliado, revi

talizado e moderno, o espaço conta com 
obras que retratam símbolos da cultura 
amapaense, como o Marabaixo e Batuque. 
São painéis em tons vibrantes que estão 
expostos na área interna do mercado, rea
berto na última semana pela Prefeitura de 
Macapá. 

Tanto os painéis, escultura e identidade 
visual foram assinados pelo amapaense, o 
artista plástico e publicitário, Ralfe Braga, 
reconhecido internacionalmente. Suas artes 
são cheias de energia e tonalidades exube
rantes. Segundo ele, as obras dentro e fora 
do mercado são inspirações que refletem 
exatamente as questões históricas e estéticas 
do local, que trazem as cores vivas da Ama
zônia e cultura do Amapá. Ele tem obras 
espalhadas por todo Brasil. Depois de Bra
sília, os seus maiores painéis são os de 

Macapá no mercado, que tem grande refe
rência histórica e cultural. 

O Marabaixo foi reconhecido Patrimô
nio Cultural do Brasil pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan), por ser uma forma de expressão 
que reúne referências culturais vivenciadas 
e atualizadas pelos amapaenses, fundamen
tal para a construção e afirmação da iden
tidade cultural negra brasileira. Assim foi 
retratado dentro do mercado. 

Segundo Ralfe Braga, a criação começa 
com um convite. "Recebi o convite e já 
comecei a pensar sobre e como um ama
paense genuíno iria retratar nossa cultura. 
Depois de muita pesquisa, recebi em meu 
ateliê, em Brasília, a Laura do Marabaixo, 
que me deu informações preciosas. A partir 
de então resgatei todas minhas raízes que 
podem ser observadas nos painéis. Vale 
ressaltar o empenho da gestão, do prefeito 
Clécio, em valorizar a nossa arte local. 

8 DECISÃO JUDICIAL 

Instituto de Previdência de Santana tem dez dias 
para prestar infonnações a sindicato de servidores 
E Em decisão tomada na segunda-feira (20), 

o juiz José Bonifácio Lima da Mata, da 2ª 
Vara Civel de Santana, estabeleceu prazo 
de dez dias para que o diretor-presidente 

do Instituto de Previdência de Santana (Sanprev) 
disponibilize as informações discriminada em man
dado de segurança pelo Sindicato dos Servidores 
Municipais (SSMS), sob pena de multa diária e 
pessoal de R$200 e demais penalidades da lei, em 
caso de descumprimento. 

A decisão foi tomada no julgamento de ação 
do sindicato e de José Conceição da Silva Batista, 
conselheiro previdenciário da Sanprev, que acusa 
a entidade de não fornecer, desde agosto do ano 
passado, informações inerentes à administração e 
a movimentação financeira do órgão, porém, não 
obteve respostas. 

De acordo com o conselheiro, na última tenta
tiva de obter as informações públicas do instituto, 
protocolou um "abaixo assinado" firmado pelo pre
sidente do SSMS e mais dois conselheiros previ
denciários (José Antônio Barbosa e Wilson l\1iran
da Campos), requerendo, entre outras coisas, o 
seguinte: cópias de todas as atas de registro das 
reuniões ordinárias e extraordinária realizadas entre 
o Conselho Municipal de Previdência e o Instituto 
de Previdência 00 Município de Santana, no perícx:lo 

de 2016 a 2019; irúormações a respeito dos valores 
retirados indevidamente do instituto, aproximada
mente R$ 900 mil, na gestão do então prefeito Rob
son Rocha Freires, sem o consentimento do con
sell10; comprovação do ressarcimento dos valores 
no montante de R$ 16 mil , referente a compra de 
material de expediente realizado no exercício de 
2017, sem autorização do conselho; comprovante 
de abertura de procedimento li citatório ou cotação 
de preços para contratação de empresa objetivando 
a prestação de serviços de reparos em telhado do 
instituto, realizado no exercício de 2017, no mon
tante de R$ 35 mil, bem como informar se o serviço 
foi realizado dentro dos padrões e exigências esta
belecidos em contrato; informações referentes aos 
repasses de débito previdenciários da Prefeitura 
Municipal de Santana, Secretaria Municipal de 
Saúde, Câmara Municipal de Santana e Superin
tendência de Transporte e Trânsito de Santana, com 
detalhamento mensal e anual de tais repasses, refe
rentes aos exercícios de 2017 até a presente data, 
a fim de verificar a sua regularidade; planilha atua
lizada de servidores perterx:entes ao quadro de pes
soal contratado, contendo o quantitativo de cargos 
providos com seus respectivos subsídios e venci
mento, e funções de forma individualizada, bem 
como o total da folha de pagamento da Sanprev. 
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Diário Amapá 
SENTENÇA 8 Carlos William Costa Tavares recorreu da pena da oito anos de reclusão 

Câmara única do T JAP confirma condenação 
de homem por estupro de vulnerável 

E m sua primeira sessão do ano, a Cãmara 
Única do Tribunal de Justiça do Amapá 
(TJAP, presidida pela desembargadora 

Sueli Pini, negou provimento à apelação de Carlos 
William Costa Tavares, condenado por crime de 
estupro de vulnerável. 

A apelação foi interposta por Carlos William, 
que, inconformado com sua condenação a pena 
de oito anos de reclusão, alegou falta de provas e 

pediu absolvição. Segundo consta nos autos, "no 
dia 1 º de abril de 2015, o denunciado, agindo de 
livre e espontânea vontade, manteve conjunção 
carnal com a vítima A. C. G, menor de 12 anos, 
contra a vontade da mesma". 

De acordo com o relator, desembargador 
Manoel Brito, "a materialidade de autoria do delito 
está devidamente comprovada tanto pelo inquérito 
policial quanto pela prova colhida durante o inqué-

rito e em juízo, não havendo necessidade de qual
quer reparo de sentença". Diante disto, em seu 
voto, o relator negou provimento ao apelo, sendo 
acompanhado pela unanimidade da Corte. 

A sessão contou com participação dos desem
bargadores Manoel Brito, Rommel Araújo e 
Eduardo Contreras. A Procuradora de Justiça Clara 
Banha Picanço representou o Ministério Público 
do Amapá (MP-AP) na sessão. 

JULGAMENTO 
Réu condenado à 8 anos 
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PROVAS e Exames apontam drogas dentro de corpo de suspeitos de tráfico internacional de drogas em Belém 

Presos em aeroporto de Belém com cocaína ingerida 
vão responder por tráfico internacional de drogas, diz PF 

MATERIAL 
Exames medicas comprovaram que os 

quatro suspeitos inqerrram cápsulas com 
ento!Jlecentes para viajar de SP ate Caiena, 

capital da Guiana Francesa, e depois 
seguiriam para o destino final, na Fran(!a, 

segundo a Policia Federal. 

O s quatro homens presos durante 
voo com escala em Belém vão res
ponder por tráfico internacional 

de drogas. Exames médicos comprovaram 
que todos ingeriram cápsulas com entor
pecentes para viajar de São Paulo com des
tino a Caiena, capital da Guiana Francesa, 
e depois seguiriam para o destino final, na 

França, segundo a Polícia Federal. 
Os suspeitos fo ram abordados por volta 

no Aeropono Internacional de Belém, no 
bairro de Val-de-Cans. Entre os presos 
estão dois brasileiros e dois venezuelanos. 
Um deles estava com drogas nas meias. 

para comprovar qual droga foi ingerida, 
mas que a principal suspeita é coca(na. 

Os policiais federais apreenderam celu
lares e aguardam ordem judicial para ana
lisar o conteúdo dos aparelhos. A PF disse 
que investiga a participação de um dos 
presos em urna organização criminosa. 

A Pollcia Federal informou que ainda 
aguarda resultados de exames da per(cia 

O grupo foi levado para um hospital 
público de Belém para realizar análises. 
Os resu ltados apontaram que eles engoli
ram de 50 a 100 cápsulas, cada um. Os 
médicos aguardam os entotpecentes serem 
expelidos pelos presos. 

A lnfraero informou que não vai se 
manifestar sobre o caso, que é competência 
da Pol(cia Federal. 

e Ocorrências 

Homem é executado com tiro na cabeça 
em Icui·Guajará, região de Ananindeua, PA 

O bairro do Jcuí-Guajará, em Ananindeua, região merropolirana de 
Belém, regisrrou um homicídio na madrugada de domingo (19). A vítima 
ainda não foi identificada e foi executada com wn tiro na cabeça. Segundo 
a Policia Militar, o crime ocorreu por volta das 6h15 na esrrada do lctú
Guajar~ nas proximidades do campus do Instituto Federal do Pará (!FPA). 

Empresário morto 
Um empresário, identificado como Francisco Gomes de Paiva Júnior, 

de 36 anos, foi assassinado a tiros em Ananindeua, na região merropolirana 
de Belém. A esposa da vítima foi baleada na perna. De acordo com as 
infonnações iniciais, as vítimas estavam chegando em casa, no bairro do 
Coqueiro, quando foram abordadas pelo atirador. 

Morto no bar 
Um homem, identificado como Emerson Luiz Junior, de 43 anos, foi 

morto na noite de sábado (18), no bairro do Marco, em Belém. Segundo 
a Polícia Civil, o crime ocmeu por volta das 19h26 na passagemAcatauassu 
Nunes, com a tv. da Estrella. A vítima, de acordo com as investigações 
iniciais, estava ingerindo bebida alcoólica em um comércio, quando foi 
abordada por um homem que estava em uma motocicleta. O suspeito atirou 
ao menos duas vezes contra Emerson, que morreu no local do crime. 

Idoso assassinado na frente do neto 
Antônio Batista de Melo, 65 anos, foi morto no final da manhã de sex

ta-feira (17) em Capanema, nordeste do Pará. A vítima era dono de uma 
linha de ônibus que conduz passageiros do município de Quatipuru para 
o centro de Capanema. Ele foi morto à tiros na frente do neto de nove anos. 

De acordo informações passadas por testemunhas à Polícia Nlilitar, 
dois :OOmens em uma motocicleta aproveitaram o momento em que Antônio 
Batista fez uma parada para embarque e desembarque na rodovia PA-124, 
na comunidade Mata Sede, subiram no veículo, pediram para todos des
cerem e o motociclista, que estava com uma camisa de mototaxista, entrou 
e realiwu dois disparos na cabeça da vítima, que morreu no local. 

8 Ourilândia do Norte, PA 

Doi são pm dllanteoperação da PF 
fll1 área de garimpo legal 

A operação "Caixa Dourada", da Polícia Federal, cwnpriu 
mandados de busca e apreensão em área de garimpo ilegal l1il 

ZOllil rural de Ourilând.ia do Norte, sudeste do Pará. 
Duas pessoas foram presas em flagrante e encaminhi!das 

à delegacia da P F em Redenção. Ambas devem responder por 
extração ilega l, crime ambiental e uso de explosivos. A5 pellils 
podem alcançar 12 anos, segundo a PF. 

A operação iniciou pela manhã. Os mandados de busca e 
apreensão foram expedidos pela Justiça Federal de Redenção 
e cumpridos na fazenda Santa Clara, local onde os policiais 
flagraram diversos garimpas de cobre, em plena atividade. 

Foram localizados dez buracos profundos cavados no solo 
- de onde o cobre era retirado, com utilização ilegal de expl(}
sivos. Os policiais apreenderam dois caminhões tipo caçamba; 
uma caminhonete Hilux; 129 bisnagas de explosivo; lüükg 
de nitrato de amônia, material usado para fazer explosivos; 7 
sacos de cordéis para detonação; 3 motores de água; 3 com
pressores; 3 ventoinhas; 6 guindastes de elevação; 4 martelos 
de perfuração; 5 geradores de energia; celulares e outros obje
tos utilizados na atividade de mineração. . .. 

e Rede de Corrupção 

Promradoria pede prisão de diretor de presídio e 
de l~ agentes penitenciários após fuga no Paraguai 

A Procuradoria do Paraguai pediu a prisão do diretor de presídio 
regional de Pedro Juan Caballero e de 30 agentes penitenciários após 
a fuga por um túnel de 76 presos de uma facção criminosa brasileira 
que aconteceu no domingo (19). As autoridades paraguaias investi
gam se houve uma rede de conupçào que facilitou a fuga dos inte
grantes do Primeiro Comando da Capital (PCC). 

A imprensa local informou no domingo que 30 agentes de segu
rança foram presos, mas as autoridades paraguaias não confirmaram 
essa informação. 

A prisão fica na fronteira com a cidade brasileira de Ponta Porã, 
em :Mato Grosso do Sul, o que levou autoridades brasileiras a montar 
um bloqueio na região. Um brasileiro foragido de 30 anos foirecap
tlrrado. O Departamento de Operações da Fronteira (DOF), no Brasil, 
informou que ele é de Imperatriz (MA) e cumpria pena no presídio 
regional por tráfico de drogas há quatro anos. 

Uma lista de foragidos brasileiros e paraguaios foi divulgada 
pelo Ministério da Justiça do Paraguai. Entre eles, estão o brasileiro 
Timóteo Ferreira, apontado como líder da facção dentro do presídio, 
e seis supostos integrantes do grupo de matadores de aluguel "Mincr 
tauro", ligado ao narcotráfico. Eles atuam na fronteira e na semana 
passada buscavam deixar a prisão com uma ordem judicial. 

A fuga 
Entre os fugitivos, 40 são brasileiros e 36 são paraguaios. O 

:Ministério Público do Paraguai informou que vídeos das câmeras 
de segurança do presídio mostram uma movimentação intensa desde 
as 4h do domingo. Para a procuradora Reinalda Palacios, é impres
sionante que os guardas não tenham agido diante das imagens que 
tinham à disposição. A maior parte dos presos estava em um piso 
superior e um grupo estava no térreo, onde o túnel foi cavado. Para 
ter acesso ao piso inferior, os detentos devem passar por um portão, 
que deve permanecer trancado. 
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VIOLÊNCIA 8 Dono de motocicleta re~strou boletim de ocorrência, e Policia Civil investiga o caso 

Motorista de pick·up arrasta motocicleta após colisão e confusão no trânsito em Fortaleza 
O motorista de uma Hilux arrastou uma 

motocicleta que estava sob a pick
up após uma colisão na Avenida Bei

ra Mar, em Fortaleza. A reação do condutor 
da caminhonete foi filmada por populares. 

A atitude surpreendeu quem viu a cena. 
Uma das testemunhas chegou a gritar "Meu 
Deus, ele bateu ali na frente", se referindo ao 
condutor do carro ter colidido contra outro 
veículo, poucos metros adiante. De acordo 
com a Polícia Civil, foi registrado um Boletim 
de Ocorrência por dano, no 2º Distrito Poli
cial. A polícia informou que a "vítima teve a 
motocicleta danificada após uma discussão 
com o condutor do automóvel". 

O proprietário da motocicleta, N uan 
Nobre, utilizava a moto como ferramenta de 
trabalho. Nuan diz ter adquirido o meio de 
transporte há menos de um ano e relata todo 
o ocorrido. "Eu estava no trânsito, na Beira 
Mar, em um engarrafamento e não tinha como 
passar entre os carros. Parei minha moto na 
frente do carro e ele encostou na minha tra-

seira. Eu disse: 'Você bateu na minha moto', 
e ele botou o corpo pra fora do carro dizendo: 
'Você está atrapalhando o trânsito"', afirma 
o motociclista. 

"Nisso, ele botou o carro para frente e 
bateu na minha moto, travando, não dava para 
ir nem para frente nem para trás. Eu desci, 
ele subiu o vidro. Nesse momento, ele ace
lerou, derrubou minha moto e ficou debaixo 
do carro. Foi quando abri a porta do carro e 
pedi a ele pra descer. Ele disse que não ia 
descer e arrastou", completa. 

Conforme Nuan, quando ele viu a moto 
sendo arrastada, não teve reação: "Uma moça 
me deu carona e vi ele entrando em um con
domínio. Liguei para a polícia. Se ele fez isso 
com a moto, poderia ter feito comigo em cima 
dela. Minha moto é para trabalho", acrescen
tou. 

A Autarquia Municipal de Trânsito e 
Cidadania de Fortaleza (AMC) informou que, 
ao chegar à Beira Mar, não havia mais nada 
no local e não foi notificada sobre o caso. 

8 Bombeiros foram chamados para conter as chamas; polícia investiga se incêndio foi criminoso 

Caso Emanuelle: casa onde morava suspeito de matar menina com 13 facadas pega fogo em Cbavantes 
A casa do suspeito de ter matado 

a menina Emanuelle com 13 
facadas em Chavantes (SP) 

pegou fogo neste domingo (19). Agui
naldo Guilherme Assunção foi preso 
após confessar o crime. Ele foi encon
trado morto na cela na última quarta
feira (15). 

Segundo o Corpo de Bombeiros de 
Ourinhos, a equipe foi chamada para 
apagar o incêndio. A casa estava vazia 
no momento das chamas e ninguém 
ficou ferido. A polícia vai investigar se 
o incêndio foi criminoso. 

Ainda segundo a corporação, uma 
casa vizinha chegou a ter um princípio 
de incêndio, mas foi controlado por 
moradores e com a ajuda de um cami
nhão-pipa da prefeitura, antes mesmo da 
chegada dos bombeiros. 

Emanuelle Pestana de Castro, de 8 
anos, foi encontrada morta na segunda
feira (13), na zona rural de Chavantes, 
depois de ficar três dias desaparecida. O 
suspeito Aguinaldo confessou que matou 
a menina à polícia e indicou o local do 
corpo. 

Ela brincava em uma praça de Cha
vantes no dia 10 de janeiro quando desa
pareceu. Emanuelle foi enterrada na ter
ça-feira (14) no Cemitério Municipal de 
Chavantes, sob forte comoção. 

Crime 
Segundo a polícia, a criança foi atraí

da pelo suspeito para colher mangas em 
uma área de mata e foi morta com 13 
facadas. 

Aguinaldo relatou à polícia que 
matou Emanuelle por vingança contra a 
mãe dela que, segundo ele, não deixava 
que ela brincasse com o enteado dele. 

Aguinaldo foi preso por homicídio 
qualificado e ocultação de cadáver e esta
va no Centro de Detenção Provisória 
(COP) de Cerqueira César desde a 
audiência de custódia. Na manhã de 
quarta-feira(15), ele foi encontrado mor
to na cela com um lençol enrolado no 
pescoço. 

Moradotl's de Chavantes protestaram 
contra o enterro dele na cidade. Por causa 
da manifestação, o corpo de Aguinaldo 
foi enterrado em Ourinhos. 

8 Cilindro de gás carbônico usado em efeitos especiais explodiu. Dois homens tiveram ferimentos graves e foram atendidos em hospitais da cidade 

Explosão antes de show do cantor Dilsinho deixa quatro feridos em Indaiatuba/SP 
A explosão de um cilindro de 

gás carbônico antes do show 
do cantor de pagode Dilsi

nho deixou quatro pessoas feridas na 
madrugada de domingo (19) em um 
clube de Indaiatuba (SP). As vítimas 
estavam em frente ao palco e dois 
homens tiveram ferimentos graves. 
Outras duas mulheres tiveram lesões 
leves. 

Uma das vítimas, um homem de 
24 anos, foi encaminhada ao Hospital 
Augusto de Oliveira Camargo 
(HAOC), passou exames e avaliação 
da equipe médica e permanece inter
nado na Unidade de Terapia Intensiva. 

A outra vítima, um homem de 30 
anos, foi atendida no Hospital Santa 

Ignês. De acordo com a unidade médi
ca, ele sofrl'u cortes na cabeça e nos 
braços, foi atendido e tl'cebeu alta. 

O acidente aconteceu em uma casa 
de show no Clube Nove de Julho, no 
bairro Cidade Nova, durante a aprl'
sentação de um DJ que abria a noite 
do evento. 

Segundo informações do boletim 
de ocorrência, o cilindro de gás car
bônico que explodiu estava em uma 
máquina ao lado do palco e seria usado 
para efeitos especiais de fumaça. 

A Polícia Militar foi acionada à 
00:50 e a perícia esteve no local para 
verificar o que causou a explosão. Uma 
equipe dos bombeiros do clube aten
deu os feridos. 

De acordo com a assessoria do clu
be, o local tem todos os documentos 
e vistorias do Corpo de Bombeiros e 
o espaço foi locado por uma produ
tora. Informou ainda que o equipa
mento que explodiu era do músico 
que faria a segunda apresentação da 
noite, o DJ Guga, que abriria o show 
do pagodeiro. 

Após a explosão, uma equipe dos 
bombeiros vistoriou os equipamentos 
no palco, esvaziou os outros cilindros 
e autoriwu a continuação do evento, 
disse o clube. O DJ Guga se aprl'
sentou, mas Dilsinho não subiu ao 
palco e cancelou a apresentação. Os 
equipamentos do cantor também 
foram danificados. 



Depredação 9 Ao mesmo em que apura o crime de homicídio, o presidente do inquérito 
investiga a ação do grupo que levou os feridos ao hospita l, e que logo 

após saber da morte de Hugo, iniciaram a destruição da recepção do hospital. 

FACADA 8 Hugo Tcharles, de 18 anos, foi esfaqueado durante uma briga em um bar 24 de Santana. 

Homem morto em Santana teve dois innãos executados no ano passado, diz polícia 
O delegado Nícolas Bastos, 

da l' Delegacia de Polícia 
Civil de Santana, municí

pio distante 17 quilômetros de 
Macapá, instaurou inquérito para 
apurar o assassinato de Hugo Tchar
les Silva de Souza, de 18 anos, regis
trado na madrugada de domingo 
(19) depois que ele foi esfaqueado 
durante uma briga generalizada em 
um bar que funciona 24 horas na 
Avenida Pastor Sozinho, bairro 
Remédios 1. 

Segundo o delegado, a briga foi 
promovida por integrantes de duas 
facções criminosas rivais. Depois 
de esfaqueado, Tcharles e um primo 
dele, também ferido com gravidade, 
foram levados ao Pronto Socorro de 
Santana. Ele não resistiu e acabou 
morrendo. 

Depredação 
Ao mesmo em que apura o crime 

de homicídio, o presidente do inqué
rito investiga a ação do grupo que 
levou os feridos ao hospital, e que 
logo após saber da morte de Hugo, 
iniciaram a destruição da recepção 
do hospital. 

"Essas pessoas, que estavam sob 
efeito visíve l de álcool, iniciaram 
um verdade iro quebra-quebra. 
Pacientes e funcionários que esta
vam no local fugiram correndo, dei
xando para trás celulares e bolsas, 
o que foi levado na confusão. O pre
juízo material da unidade de saúde 
ainda está sendo contabilizado. As 
pessoas que ali se encontravam esti
veram em situação iminente de ris
co. As imagens das câmeras de 
segurança irão nos auxiliar no tra
balho de reconhecimento desses 

8 DUPLO HOMICÍDIO 

vândalos. Eles irão ser identificados 
e responsabilizados criminalmente, 
isso eu garanto", afirmou o delega
do. 

Prisão 
Nícolas Bastos disse que um 

homem, de 28 anos, preso nesta 
segunda-feira (20) e que estava na 
briga, foi colocado atrás das grades 
por estar com um mandado de prisâo 
em aberto, e por ter esfaqueado um 
motoqueiro pelas costas durante a 
confusão. 

"Esse homem preso havia esfa
queado um motoqueiro no momento 
da briga. A ação foi para roubar a 
motocicleta da vítima. Ele também 
estava com mandado de prisão em 
aberto. Ao que parece ele [preso] 
era amigo do homem assassinado, 
mas tudo isso será devidamente 
esclarecido", complementou. 

Faccionado 
O delegado declarou ainda que 

Hugo Tcharles integrava uma facção 
criminosa atuante no Amapá, e que 
ele já havia sido alvo de uma ação 
criminosa no ano passado. Bandidos 
de uma organização rival foram até 
a casa dele, no bairro Hospita lidade, 
para matá-lo. 

Como não o encontraram, resol
veram matar os irmãos de Hugo, 
identificados como Bruno Silva, de 
24 anos, e Danilo Silva de Souza, 
de 15 anos. Bruno era cade irante. 
"Desde essa época o Hugo desapa
receu de Santana. Ele passou uma 
temporada fora e havia retornado 
recentemente para o município. 
Porém, estava na mira dos rivais", 
concluiu Bastos 

Irmãos de Hugo Tcharles foram executados por facção 
O s irmãos Bruno Silva, de 24 

anos, e Danilo Silva de Souza, 
de 15 anos, foram executados 

com vários tiros na noite de quarta
feira (04de fevereiro de 2019) em urna 
residência localizada na Rua Machado 
de Assis, bairro Hospitalidade, no 
município de Santana, distante 17 qui
lômetros de Macapá. Pelo menos qua
tro homens são suspeitos de envolvi
mento no duplo homicídio. 

Há época o delegado Antônio 
Pedro, da Polícia Civil, disse que as 
vítimas foram atingidas principalmente 
na região da cabeça, o que caracteriza 
a execução. "As vítimas foram execu
tadas com tiros de pistolas calibre Pon
to 40 e 380. A comprovação do arma
mento está nos estojos recolhidos pela 
perícia no local. agora, resta saber a 
motivação. Ambos tinham passagens 
pela polícia por crimes como tráfico 
de drogas e assalto. O Bruno Silva tinha 

urna condenação de mais de 5 anos por 
assalto", revelou o delegado. 

Ainda de acordo com Antônio 
Pedro, Bruno ficou paraplégico após 
ter sido alvejado com um tiro nas costas 
enquanto ainda cumpria pena no Iapen. 
Desde o atentado na penitenciária, Bru
no passou a depender de uma cadeira 
de rodas para se locomover, o que o 
tornou alvo fácil para os assassinos. 

Testemunhas relataram ter visto 
pelo menos um dos suspeitos encapu
zados. Eles contaram com apoio logís
tico de um carro modelo Siena, de cor 
vermelho. Três bandidos teriam 
desembarcado para executar as víti
mas. 

Os corpos foram removidos para o 
Departamento de Medicina Legal 
(DML) da Polícia Técnico-Científica 
(Politec) para serem necropsiados. A 
Polícia Civil instaurou inquérito para 
apurar as mortes. 
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Amapá 
INCENTIVO e A FAA será uma das apoiadoras da prova, que já faz parte do calendárto anual de corridas de rua da capital amapaense 

Corrida Cidade de Macapá: inscrições iniciam pela internet 

O aniversário de 262 anos da capital, 
que terá urna vasta programação [es
tiva, cultural e esportiva, será marcado 

também com a realização da Corrida Cidade 
de Macapá no dia 2 de fevereiro. As inscrições 
para a prova de rua, que terá 6,5 quilômetros, 
são totalmente gratuitas e estão sendo bastante 
aguardadas por corredores amadores e pro
fissionais, e serão feitas pelo site www.cen-

Super Copa 
Rosa: 

competição 
de futebol 

amador 
reúne 400 

jogadoras em 
11 arena11 de 

Maca pá 

traldacorrida.com.br. 
A Corrida Cidade de Macapá terá como 

percurso a passagem em frente à Fortaleza de 
São José de Macapá, o Mercado Central, o 
Parque do Forte e a orla da Cidade, pontos 
turisticos da cidade. A largada e chegada, tra
dicionalmente, ocorrerão na Praça Floriano 
Peixoto. 

A Prefeitura de Macapá, que organiza a 

prova por meio da Coordenadoria Municipal 
de Esporte e Lazer (Comei), irá ofertar 600 
vagas no total; 100 delas para servidores 
municipais. Os corredores que pertencem ao 
quadro do Município terão que fazer a ins
crição de modo presencial, com qualquer 
comprovante de vínculo, nas dependências 
de Comei, que funciona no Estádio Glicério 
Marques. 

e Futsal 

Com vagas limitadas, 
"Série Prata 11 está com 
inscrições abertas 
A Federação Amapaense de Futsal 

(F AFS) abriu inscrições para a Série 
Prata, divisão de acesso da modali

dade no estado. Os dois primeiros colocados 
garantem classificação para a Série Ouro em 
2021. 

Este ano apenas doze vagas foram anun
ciadas pela federação que espera iniciar a 
competição na primeira quinzena de março. 

- Ainda teremos a assembléia geral, dia 
4 de fevereiro, para aprovar o calendário e 
tabela, mas a proposta da federação é que a 
partida de abertura seja no dia 12 de março, 
destacou Marcos Rodrigues, vice-presidente 
da federação. 

No ano passado o campeão da Série Prata, 
foi definido em urna final emocionante entre 
as equipes do Sport-AP e Jamaica definida 
apenas nos pênaltis, após empate no tempo 
normal de 6 a 6, mantido também na prorro
gação. 

Sport-AP campeão e Jamaica, vão dis
putar a Série Ouro deste ano. 

O espaço das mulheres no futebol amapaense 
vem se tornando cada vez mais evidente 
nos campos dos bairros de Macapá. No 

bairro Zerão, a arena que fica a 1,5 km do estádio 
Zerão (principal do estado), mais de 400 mulheres 
entre jogadoras, dirigentes e árbitras, se reuniram 
para a disputa da Super Copa Rosa de Futebol Femi
nino, onde a integração é o principal resultado. 

- Para nós que somos jogadoras é gratificante 
ter um campeonato que valoriza as mulheres e o 
futebol feminino. Um esporte em que ainda lutamos 
pelo devido reconhecimento. declarou a atleta Érica 
Castro. 

A competição é promovida anualmente pelo 
projeto Divas, que reúne mulheres com o objetivo 
de incentivar a participação feminina no futebol 
amador do Amapá. 

- São muitas equipes femininas que existem 
no estado e por isso que existe o campeonato. Sabe
mos do esforço das jogadoras, que deixam filhos 
e familiares para estarem aqui. Para várias delas já 
é um sonho a vivência em uma competição que 
ficará marcada em suas vidas, reforçou Sara Almei
da, coordenadora da Copa. 
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Mesmo com investimento 47% menor, Brasil entra em 
2020 com perspectiva de recorde de medalltas em Tóquio 

e StockCar 

O esporte olímpico brasileiro virou o ano com 
três desejos principais para a Olimpíada de 
Tóquio, de 24 de julho a 9 de agosto: superar 

três recordes da Rio 2016. São eles: total de 19 meda
lhas, sete ouros e o 13º lugar no quadro de medalhas. 
Os três feitos obtidos há quase quatro anos são histó
ricos. Mas, no ciclo entre a Rio 2016 e Tóquio 2020, 
o investimento público foi 47% menor. Se, de Londres 
2012 até a Olimpíada no Rio, o valor chegou a R$ 
3,8 bilhões, desta vez, foram investidos R$ 2 bilhões. 

Em 2019, ano pre-olímpico, os atletas brasileiros 
conquistaram 21 medalhas em Mundiais ou torneios 
equivalentes de suas modalidades -foram seis de ouro, 
seis de prata de nove de bronze. 

-Todas as conquistas acima de 20 medalhas num 
ano são significativas no mundo atual. Quando a gente 
compara o Brasil com outros países, a gente se situa 
entre os principais 15 países do mundo, dísse o diretor 
de esportes do Comitê Olímpico do Brasil (COB), 
Jorge Bichara. 

Mesmo com menos investimento público no ciclo 
até Tóquio, o Brasil teve, ano passado, desempenho 
que o deixaria na 13' colocação na comparação com 
outros países. Estados Unidos e China lideraram essa 
estatística. 

Diante da redução de 47% no orçamento, o COB 
tomou estratégias como cortes internos e direciona
mento do dinheiro para as modalidades com mais 
chances de medalhas. 

- Nenhum país é bom em todos os esportes. Eles 
também fazem essas avaliações internas onde dire
cionam os seus investimentos no nosso segmento. 

Bia Figueiredo fora das pistas até outubro. Mas é por um ótimo motivo: pilota vai ser mamãe! 
B ia Figueiredo, principal pilota do 

Brasil e urna das mais populares 
do grid da Stock Car, ficará longe 

das corridas até o fim do ano. Mas é por 
um excelente motivo: será mamãe pela 
primeira vez. A previsão para voltar às 
pistas é outubro, e Bia garante que está 
curtindo cada etapa da gravidez. 

- Corri a última etapa do ano passado, 
em Interlagos,já grávida. Estava um pou
co apreensiva e não falei para ninguém 
até fazer o exame morfológico. Quando 
vimos que deu tudo cena foi uma alegria 
imensa - disse Bia, que é casada com 
Fabio Souza desde 2016. Os dois namo-

raram por 14 anos antes de celebrar o casa
mento. 

Bia disputaria a5 24 Hora5 de Daytona 
no próximo fim de semana. Ano passado, 
a pilota brasileira fez ltistória ao disputar 
a tradicional conida de longa duração com 
uma equipe totairnente ferrtinina. 

-As meninas estavam me perguntan
do o motivo de eu não participar este ano 
e eu não tinha contado ainda. Agora elas 
vão saber. Viajo para lá na quarta-feira, 
mas vou só para assistir. 

A pilota do carro 3 da equipe A.Matt
heis ainda não sabe qual éo sexo do bebê, 
e não está com pressa para descobrir. 

8 COMBATE 

Dana descarta Masvid~ e garante 
manche Mdh'egor x Khabib: 
"Quem sabe em Wembley?11 

A pós a vitória espetacular de Conor 
Mlliregor na luta principal do UFC 
246, Dana White foi à entrevista 

coletiva satisfeito e feliz com tudo o que 
aconteceu no evento do último sábado em 
Las Vegas. O presidente do Ultimate falou 
sobre a "nova versão" que o irlandês apre
sentou ao mundo durante a semana do duelo 
com Donald Cerrone, mas principalmente 
sobre o futuro próximo do ex-campeão dos 
penas e dos leves. 

Para Dana White, apesar de todos os luta
dores da organização estarem dispostos a 
enfrentar Conor McGregor, apenas um nome 
faz sentido: Khabib Nurrnagomedov, atual 
dono do titulo dos leves. 

- Sempre há alguém querendo lutar com 
Conor. Nos últimos anos, todos querem is.so. 
Mas, quando se olha para o que faz sentido, 
Conor afirmou que teve muitos problemas 
pessoais e na equipe durante a preparação 
para a luta com o Khabib, muitas coisas 
aconteceram, e McGregor ficou obcecado 
com essa revanche. Ele sabe que não estava 
100% em 2018, disse Dana, e completou. 

- Khabib está invicto, após 28 lutas, e já 
se pode falar do legado dele para o espone. 
Fazer 28-0, neste esporte, é algo muito difícil 
e, por isso, não importa com quem você 
tenha lutado. Depois da vitória do Conor no 
UFC 246 e por mmo o Nunnagomedov ven
ceu a primeira luta, já podemos olhar para 
essa revanche como algo enorme, como foi 
Muharrumad ~li x George Forernan ou Ali 
x Joe Frazier. E uma luta enorme e mm apelo 
global. É a luta que faz sentido, pelo cinturão 
dos pesos-leves, e vai ser a maior luta da 
história do UFC e do MMA. 

Ulisses Laurinda Gianluca Petecof tem ano decisivo para seguir na Ferrari 

A os 17 anos de idade, Gianluca Petecof sabe bem o que é 
pressão no automobilismo. Integrante da academia de desen
volvimento da Ferrari, o brasileiro foi promovido da Fórmula 

4 para a Fórmula Regional Europeia (com carros de F3), mas a neces
sidade de entregar resultack:Js segue. Afinal, o funil rumo à Fl, principal 
objetivo de tcx:los os pilotos, fica cada vez mais apertado, e o desafio 
será grande este ano. Dentro da pista, na mesma equipe, a Prema, 
Gianluca terá um adversário de sobrenome pesado: Arthur Leclerc, 
irmão de Charles Leclerc, titular da Ferrari na Fórmula 1. 

Em2019, Petecof liderou os campeonatos da Fórmula 4 na Itália 

'' Brasileiro sobe de 
categoria e disputa 
Fórmula Regional 
Europeia pela equipe 
Prema, piloto terá 
monegasco como 
comp8Jlbeiro e quer 
menos erros para 
brigar pelo título da 
temporada 

'' 

Jornalista - E-mail: ulisseslau1indo@bol.com.b1 - Blog ulisseslaurindo.zip.net 

e na Alemanha, mas alguns percalços, alguns por 
erros dele próprio, atrapalharam. No Italiano, obra
sileiro terminou como vice-campeão, enquanto no 
Alemão, o jovem foi o quinto colocado. Nas pistas 
alemãs, Petecof teve um duelo direto com Leclerc. 
Fez mais poles (2a1) e voltas mais rápidas (3 a2), 
venceu o mesmo número de provas (uma), mas 
ficou atrás na tabela (202 pontos contra 164). Por 
isso, consistência é a chave. 

- A meta para 2020 é entregar tcx:lo nosso poten
cial. É urna categoria nova, na qual a maioria dos 
pilotos faz sua primeira temporada, como eu. Então 
o nível de experiência de tcx:los vai estar bem igua
lado. Acho que o que faltou ano passado foi exata
mente isso: entregar todo nosso potencial, perdendo 
pontos por incidentes e confusões que não deveriam 
ter acontecido. Então contando que a gente entregue 
100% do nosso potencial e realmente traga para 
casa os pontos que merecermos, acredito que será 
urna temporada ótima, de resultados muito positivos. 
Mas, por agora, é focar nessa consistência e evitar 
erros, disse Petecof. 

Umbomdesempenhonatempcrada2020éfun
damental para Gianluca permanecer no programa 

da Ferrari e, consequentemente, contar com melho
res condições de trabalho - leia-se equipe - para 
seguir na trajetória rumo à Fórmula 1: 

- Será minha terceira temporada consecutiva 
com a academia, correndo pela Prema e vivendo 
em Maranello. Depois de dois anos seguidos com 
essa experiência, isso vai ajudar muito. Qualquer 
ambiente onde o profissional chega já sabendo o 
que esperar, já sabendo como as coisas funcionam 
e conhecendo as pessoas e a dinâmica de trabalho 
favorece a focar 100% no trabalho que precisa ser 
executado e menos na adaptação. Então isso com 
certeza será decisivo, especialmente por se tratar do 
meu primeiro ano na F3 Regional. 

O campeonato começará no fim de abril, em 
Paul Ricard (França). Serão oito etapas (com três 
corridas cada) até o encerramento da temporada, 
em outubro. Cinco das oito pistas que receberão a 
categoria também abrigam provas de Fórmula 1. 
No ano passado, os brasileiros Enzo Fittipaldi (este 
também integrante da academia da Ferrari) e Igor 
Fraga terminaram em segundo e terceiro lugares na 
classificação geral. Em 2020, Enw disputará a Fór
mula 3, categoria que faz parte do programa da Fl. 
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FOCO e Técnico volta ao trabalho e iniciará semana de planejamento da temporada. Entre as missões, conversas com Gabigol 

Jorge Jesus chega ao Brasil e vê renovação com 
o Flamengo próxima: 11Não haverá problema11 

O Mister voltou, e pelo jeito vai ficar 
mais tempo. Ao desembarcar no 
Rio de Janeiro, otémico Jorge Jesus 

afirmou que não deve haver problema para 
renovar seu contrato com o Flamengo, que 
termina em maio. 

- Vamos acabar com essa especulação. 
Quero que todos os flamenguistas percebam 
isso. Nós, Braz, eu, Bruno (Spindel) e o pre
sidente, antes de acabar a temporada nos reu
nimos para pensar nesta possibilidade. Da 
minha parte, disse que só queria pensar nisso 
quando acabasse o Mundial. Foi isso. Estou 

chegando ao Brasil, e seguramente estamos 
em sintonia e vamos conversar. Não vai 
haver problema - afirmou. 

Enquanto os jogadores do elenco prin
cipal só retornam aos treinos na próxima 
segunda-feira, o técnico terá esta semana 
para tocar o planejamento da temporada. 
Entre as missões, está conversar com Gabi
gol para ajudar na permanência do atacante 
-o Flamengo avança a cada dia na negocia
ção, mas ainda não sacramentou a contrata
ção do artilheiro. 

- Na minha chegada hoje ao Brasil vou 

ter a possibilidade de conversar com ele. 
Tenho confiança muito grande nele, um cari
nho muito especial, como portados os joga
dores do Flamengo. Com certeza vou con
versar com ele - completou.Jesus e sua 
comissão técnica voltarão ao trabalho nesta 
semana. Em pauta, reuniões para definir os 
treinamentos da pré-temporada do elenco 
principal, que se reapresenta na próxima 
segunda-feira, dia 27. A previsão é de que o 
primeiro jogo oficial da equipe seja na Super
copa do Brasil, contra o Athletico, em 16 de 
fevereiro, em Brasília. 

8 Meia-atacante será vendido pelo F1amengo aos merengues por cerca de R$138 milhões 

Reinier confinna ida à Espanha, anisca castelhano, 
mas evita falar sobre venda ao Real Madrid 

O meia-atacante Reinierconfinnou que 
esteve na Espanha, onde resolveu os últimos 
detalhes da transferência para o Real Madrid. 
Porém, mesmo prestes a ser vendido pelo 
Flamengo por 30 milhões de euros (cerca 
de R$138milhões na cotação atual), o joga
dor evita comentar sobre a negociação e se 
diz focado na seleção brasileira sub-23, que 
disputa o Pré-Olímpico na Colômbia. 

No último domingo, dia em que com
pletou 18 anos, Reinier entrou no segundo 
tempo da vitória brasileira por 1 a O sobre o 
Peru. Depois do jogo, ele concedeu entrevista 
e chegou a arriscar até algumas breves res-

postas em castelhano. 
Nas vezes em que foi questionado sobre 

o Real Madrid, no entanto, ele se esquivou: 
- Isso aí eu deixo para os outros falarem, 

estou focado na seleção brasileira por 
enquanto. Enquanto estiver aqui vou focar 
nesse campeonato que é importante para 
todos, declarou. Reinier embarcou para a 
Espanha na última terça e só chegou à 
Colômbia dois dias depois do restante da 
delegação brasileira, na madrugada de quinta 
para sexta-feira. 

-Eufuiresolveralguns problemas par
tirnlares, fui dar uma fugida, mas meu foco 

é na Seleção, foi uma passagem rápida lá. 
Caçula da seleção brasileira, o meia-ata

cante disputa posição com Pedrinho. Diante 
do Peru, Reinier ficou 20 minutos em campo, 
mas pouco produziu. 

-Estou muito feliz pela vitória, que é o 
que mais importava para a gente. E também 
19 de janeiro, uma data muito importante 
para mim, completo 18 anos. Ganhar esse 
presente de aniversário, estrear com essa 
vitória é muito importante para a gente. Ago
ra é trabalhar, ver o que o professor Jardine 
vai pedir para a gente e continuar firme nesse 
campeonato, disse. 
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8 Sincronismo 
No Corinthians, Ramiro IJl5CI! ao reviver parmia 
vitoriosa cxmLuan: "Sei m movimentm dele'' 

O elenco de 2020 do Corinthians promoveu um reencontro 
vitorioso: o meia Ramiro e o atacante Luan têm juntos urna tra
jetória de sucesso no Grêmio, com quatro títulos conquistados 
de 2016 a 2018. E agora, com a chegada de Luan, o futebol de 
Ramiro já parece evoluir no Timão: ele foi um dos melhores 
nomes da equipe no Tornei o da Flórida. Jogador do Grêmio de 
2013 a 2018, Ramiro foi contratado pelo Tricolor Gaúcho como 
volante, mas encontrou seu posicionamento ideal com a chegada 
de Renato Portaluppi ao clube, em 2016, quando passou a atuar 
como meia avançado pela direita - por vezes, quase um ponta. 
Foi justamente neste momento que Ramiro passou a tramar mais 
jogadas com Luanno Grêmio, especialmente nos títulos da Copa 
do Brasil de 2016 e da Libertadores da América de 2017. 

e Potencial 
Vitória mm desfalques dá a Odair chance de 
c:onbem IDIWl a fundo eleaco do F1uminellse 

Mesmo com muitos desfalques, o Fluminense foi o único dos 
grandes a vencer na abertura do Carioca: 1 a O sobre a Cabofriense. 
Sem poder contar com jogadores importantes em sua estreia no 
comando da eq_ui~, o técnico Odair Hellrnann, ao menos, teve a 
oportunidade de conhecer mais a fundo o elenco tricolor, vendo 
novas contratações em ação e experimentando peças que dificilmente 
teriam espaço.As ausências passavam pelCE mais variados motivCE: 
Muriel (prese ovado), Ganso (suspenso), Nino e Fernando Pacheco 
(no Pré-Olímpico), Digão, Egídio, MichelAraújo e Yago (não ins
crita; a tEmJXl da primeira rcxlada ), Henrique (ainda não regularizado) 
e Marca; Paulo, Evanilson, Caio Paulista e Frazan (lesionados). 

8 Elenco 
Santos passa por refonnulação com saídas e 
põe fim à geração marcada pelo vice de 2015 

Desde a saída do técnico Jorge Sampaoli, o elenco do Santos 
passou por urna espécie de reformulação para começar a tem
porada sob o comando de Jesualdo Ferreira. Dentre as saídas, 
o adeus de Victor Ferraz e Vanderlei encerra um ciclo criticado 
por boa parte da torcida. Desde o vice-campeonato para o Pal
meiras na Copa do Brasil de 2015, alguns jogadores do Peixe 
ficaram marcados pelo que muitos torcedores chamam de ''gera
ção do quase". Vale lembrar que no mesmo ano o clube já havia 
vencido o Paulistão. Relembre aqui a final. Ferraz, principal
mente, urna das maiores vítimas do rótulo, oscilou entre bons 
e maus momentos com a torcida santista. Criticado por muitos, 
internamente era um dos principais líderes do elenco. Dominou 
a lateral direita em 2019 e era um dos capitães do Santos. 

e Expectativa 
Nasemm deemeia, Ariel C811'81pede 
liberação de treinos maismna vez no Cruzeiro 

O volante Ariel Cabral ficará fora de mais urna semana de 
treinos no Cruzeiro e, consequentemente, da estreia do time no 
Campeonato Mineiro, contra o Boa EsJXJrte, no Minenão. O jogador 
entrou em contato com a diretoria e pediu a liberação dos treinos 
para continuar na Argentina resolvendo questões particulares. Com 
vínculo como time mineiro até o dezembro deste ano, a permanência 
de Cabral no Cruzeiro é incerta. Na semana passada ele já havia 
pedido dispensa para ir a terra natal. O Cruzeiro deu algumas alter
nativas para o atleta, levando em consideração a situação financeira: 
rescisão contratual, empréstimo ou redução salarial. O futuro do 
jogador será definido nos próxima; dias. Cruzeiro já perdeu dois 
volantes para a temJXJrada 2020: Henrique, que foi negociado com 
o Fluminense, e Jadson emprestado para o Bahia. 

e Posição 
Fábio Santos prevê Atlético-MG mais oompetitivo 
e àogia poaível sombra: "Arana émn filho" 

Titular absoluto da lateral esquerda do Atlético-MG, Fábio 
Santos inicia nesta terça-feira a quinta temporada pelo clube 
alvinegro. Ele sabe que existe contestação sobre seu futebol e, 
mesmo admitindo desempenho ruim - individual e coletivo em 
2019-, prevêum2020 mais competitivo do Galo sob o comando 
de Rafael Dudamel. O jogador elogiou o começo de trabalho 
do novo treinador. O Galo erúrenta o Uberlândia nesta terça
feira, apenas 14 dias após o irúcio da pré-temporada Um periodo 
de testes e aperfeiçoamento curto, mas aproveitável em treinos 
mais longos e com novos conceitos passados pelo venezuelano. 
"É um cara que entende de futebol. Sabe o que está fazendo. 
Tem passado coisas importantes para nós. Vamos formar uma 
equipe mais forte. Está todo mundo animado com o trabalho 
que ele está demonstrando, dentro e fora de campo". 



Próximos 
compromissos 

9 A segunda rodada começa para o ltupiranga no domingo, quando irá enfrentar o 
Independente Tucuruí no Parque do Bacurau, em Cametá. O duelo está marcado 

para começar às 16h. Já o Papão só entra em campo novamente na próxima segunda
Ji:fl.llmll'I feira, quando irão receber novamente na Curuzu o Bragantino-PA, também às 20h. 

8 MARCADO POR P~NALTI PERDIDO NO ANO PASSADO, VOLANTE GARANTE VITÓRIA BICOLOR NA ABERTIJRA DO ESTADUAL, SE EMOCIONA, MAS DEIXA O JOGO LESIONADO. ITUPIRANGA 'VENDE CARO' DERROTA COM BOA ATUAÇÃO DE QUADRADO 

Do choro ao riso, Caíque marca duas vezes e Paysandu estreia com vitória no Parazão 
P aysandu e Itupiranga foram os 

últimos clubes a estrearem no 
Campeonato Paraense 2020, 

fechando a primeira rodada na noite 
desta segunda-feira. O Papão, porém, 
começou com tudo: além da vitória 
por 3a1 em casa- com bom público 
na Curuzu apesar da forte chuva - de 
cara assumiu a vice-liderança da 
competição pelo saldo de gols. Alex 
Maranhão marcou o primeiro e Caí
que Oliveira fez os outros dois. Qua
drado, jovem destaque do ltupiranga, 
diminuiu para o Crocodilo e já cha
ma a atenção dos demais adversários 
do Parazão. 

No caminho da redenção 
As lágrimas de Caíque Oliveira 

ao marcar o segundo gol do Paysan
du na partida são simbólicas. Mas 
foram rapidamente superadas quan
do o próprio volante marcou o ter
ceiro gol da equipe, estampou em 
enorme sorriso no rosto, agradeceu 
os aplausos do público e selou a vitó
ria na estreia do Parazão. 

Marcado pelo fatídico pênalti 
perdido na final da Copa Verde do 
ano passado, Caíque Oliveira come
ça a enfim deixar para trás o lance 
nebuloso e respirar novos ares na 
Curuzu, em busca de sua redenção 
com a Fiel Bicolor. 

Olho na tabela 
A vitória por 3 a 1 faz o Paysandu 

empatar em todos os critérios com o 
Bragantino-PA, então ambos divi
dem a vice-liderança do campeonato. 
De quebra, o resultado ainda tirou o 
Remo da zona de classificação. Já o 
Itupiranga divide penúltima coloca
ção com o Águia de Marabá. 

lºtempo 
A estreia de Paysandu e ltupiran

ga no Parazão 2020 começou eletri
zante. Foram três gols marcados em 
menos de 15 minutos de partida, mas 
houve chances para um placar ainda 
mais movimentado durante a etapa 
inicial. Apresentamo bom entrosa-

mento e facilidade nas trocas de pas
ses no ataque, o Papão envolveu se 
adversário e dominiou a maior parte 
dos primeiros 47 minutos de bola 
rolando. Elieltonjá havia cabeceado 
com perigo aos 4, mas foi aos 8 que 
Alex Maranhão chutou de fora da 
área e Redson aceitou: 1 a O. 

Apenas dois minutos depois a 
defesa bicolor cochilou, Quadrado 
aproveitou e, em grande jogada ini
vidual, empatou: 1 a 1. O Paysandu 
se manteve na frente e Jogo voltou a 
ficar na liderança no placar. Depois 
de cobrança de escanteio, a defesa 
do ltupiranga desviou mal e Caíque 

Oliveira aproveitou o rebote: 2 a 1 
em apenas 13 minutos de jogo. 

O Alviceleste se manteve com 
domínio de posse a apostou bastante 
em jogadas pelas pontas, principal
mente na esquerda com Vinícius Lei
te. O adversário do interior se ateve 
a contra-ataques e bolas alçadas na 
área, e quase voltou a deixar tudo 
igual aos 27 e 42. 

2' tempo 
Na segunda etapa o ltupiranga 

teve que elevar ao extremo sua estra
tégia de jogo. Com a expulsão de 
Tácio no final da etapa inicial, o téc-

nico Wando da Costa montou dias 
linhas de quatro bastante compactas 
e deixou Quadrado isolado mais à 
frente. A missão era recuperar a bola 
e rapidamente lançar para o habili
doso atacante. Essa dinâmica até que 
funcionou e, aos 9, ele quase empa
tou o placar. Mas, aos 16, Caíque 
Oliveira roubou a bola no meio-cam
po, abriu Collaço na esquerda e se 
infoltrou na área. Recebe o passe de 
volta - em posição irregular - e chu
tou no alto: 3 a 1. O maior vantagem 
no placar deu mais tranquilidade aos 
bicolores, que buscaram administrar 
o resultado. O desgaste físico foi 
reduzido pelas substituições feitas 
por Hélio dos Anjos, mas a queda 
ficou nitida e foi natural pelo começo 
de temporada. 

O Papão ainda levou alguns sus
tos na reta final. Tairon mostrou pre
cisão nas bolas paradas e Quadrado 
era incansável na corrida. Mas 
Gabriel Leite teve atuação segura. 
Foi bem nas bolas aéreas, salvou 
cabeceio à queima-roupa, cobranças 
diretas de falta e, no último lance do 
jogo, defendeu o pênalti batido por 
Tairon. 

Público e renda 
Pagantes: 7.026 
Sócio Bicolor: 2. 787 
Não pagantes: 1.800 
Público total: 11.613 
Renda bruta: R$226.375,00 

8 TÉCNICOOOPAYSANDUFAZPONDERAÇÕESSOBREAESTREIADAEQUIPENOCAMPEONATOPARAENSE 

Dever aunprido: Dos Anjos fala de aescimeoto 
e continuidade do time, e exalta volta de caíque 

8 AZULÃO ACERTA COM LATERA-DIREITO BRUNO OLIVEIRA, QUE JOGOU NO PAPÃO EM 2019 

H élio dos Anjos ficou bastante satisfeito 
com vitória por 3 a 1 sobre o Itupiranga, 
na Curuzu, para um público superior a 

11 mil pessoas. Estreia no Parazão com o pé direi
to. O técnico, no entanto, fE'Z todas as ponderações 
a respeito da etapa de preparação do time para o 
ano. É apenas o início de temporada, muitos ajus
tes precisam ser feitIB e o elenco ainda é enxuto: 
foram apenas 19 atletas relacionados, dos 23 per
mitidos pelo regulamento. Além disso, exaltou a 
boa atuação de Caíque Oliveira. 

Entre os pontos "negativos" abordados pelo 
treinador, ficou o placar apertado ao término da 
etapa inicial. DIB AnjIB esperava uma vantagem 
maior sobre o adversário, já que os bicolores já 
estavam atuando mm um jogador a mais-Tárcio, 

do ltupiranga, foi expulso ap& receber o segundo 
amarelo aos 43. 

- Eu só queria, pelas chances que nós criamIB 
no primeiro tempo, ter ido para o vestiário com 
um gol a mais. Porque aí que viria com os olhIB 
de querer administrar. Saircom3a 1 no primeiro 
tempo, o que seria normal pelas chances que nós 
criamos, você vai administrar, principalmente a 
partir do momento que eles ficaram mm um joga
dor a menIB. Só que eu achei que o time deles 
acabou sendo mais capacitado taticamente com 
um homem a menIB. Aí que eu falo, é questão 
técnica: é questão dos nossIB meias voltarem a 
fazer a articulação mais rápida, mas eu tenho real
mente que relevar tudo isso, porque foram real
mente magníficIB. 

"Águia de Marabá" contrata ex-Paysandu 
e perde Marlon para o futebol paulista 
A temporada já começou, mas o 

Águia de Marabá ainda segue tf'ndo 
alterações no elenco que disputa o 

Campeonato Paraense. A diretoria acertou 
com o lateral-direito Bruno Oliveira, que 
em 2019 esteve no Paysandu. O atleta deve 
ser apresentado em breve. 

Curioso é que o jogador tinhi! sido apre
sentado no Anapolina-GO no último dia 11. 
Dias depois o atleta deixou o clube e iniciou 
viagem para Marabá, para jogar o Parazão 
pelo time comandado por João Galvão. 

Mal chegou e já vai 
Se um está chegando, outro está partin

do. Contratado na semana passada, o late
ral -esquerdo Marlon entrou em acordou 
com a diretoria do Águia e está deixando o 
clube para disputar o Paulistão pelo Santo 
André. 

O jogador chegou a atuar na derrota de 
3a1 do Azulão para o Bragantino-PA, pela 
primeira rodada do Parazão 2020, entrando 
no decorrer do confronto e atuando desl(}
cado no meio de campo. 



www.diariodoamapa.com.br 

GDIÁRIO DO AMAPÁ G QUARTA-FEIRA 122 DE JANEIRO DE 2020 e DIRETOR SUPERINTENDENTE LUIZ MELO 

• Medicina integrativa ganha 
espaço em hospitais e até no SUS 
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• Na coluna social, clics especiais de Ralfe 
Braga e suas obras no Mercado Central 
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• O Curiaú está dentro de 
mim e do meu negro olhar 
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Mod rnlza~io do Teatro das Bacab Iras 
e prenda~ies vio beneftclar a cultura 

'' 

Cantores, capoeiristas, marabaixeiros, entre 
outros artistas, estão cheios de expectativas com 
os investimentos na cultura amapaense. Eles par

ticiparam do anúncio da modernização do Teatro das 
Bacabeiras e lançamento do edital do programa Circula 
Amapá, nesta segunda-feira, 20, em Macapá. 

As novidades para o segmento cultural foram anun
ciadas pelo governador do Amapá, Waldez Góes, e pelo 
presidente do Senado Federal, Davi Alcolumbre. A par
ceria também resultou no projeto de reforma do monu
mento Marco Zero e conclusão do Cine Teatro Muni
cipal de Santana - obras que vão impulsionar o setor 
cultural, além de gerar emprego e renda. 

Para Disney Silva, produtor do "Bar Caboclo", tra
dicional peça teatral que surgiu na mesma época da fun
dação do teatro, essa valorização da cultura é funda
mental para o avanço dos projetos. 

"Essa reforma era necessária, muitos equipamentos 
estão obsoletos, e, agora, com essa modernização, os 
produtores terão melhores condições de executar os pro
jetos", comemorou. 

Grupos e artistas se apresentaram nas escadarias do 
teatro, durante o evento. Agda Xavier, cantora, afirma 
que esse momento é de benefício para todos que prati
cam a cultura. 

"Essas ações de valorização da cultura vão, com cer
teza, beneficiar o segmento por inteiro, e a gente espera 
que isso reflita na economia local", disse a artista. 

Cinema também é cultura e no mês de fevereiro serão 
lançadas as 12 produções cinematográficas que rece
beram fomento de R$ 1 milhão do Governo do Amapá. 
A agente cultural, representante do segmento, Ana Vidi
gal, falou sobre a busca de mais recursos para o audio
visual neste ano. 

"Os agentes culturais do Amapá estão celebrando, 
são boas noticias para o início de 2020. Nós, do audio
visual, estamos na batalha para continuar garantindo 

Com os investimentos, a modemização do teatro 
e a premiação de projetos artísticos 

dos 16 municípios marcam o início do ano. 

recursos para esse setor, que é um dos que mais crescem 
na economia do Brasil", ressaltou Vidigal. 

O Conselho Estadual de Cultura possui diversos 
nomes de representatividade do segmento. O conselheiro 
de Cultura Darlan Costa também representa o audiovi
sual, e fala sobre a união entre os poderes para garantir 
o avanço no Amapá. 

"Temos uma liderança em nível nacional no Senado, 
e temos um governo que apoia a Cultura, então, esse é 
um momento de alegria e o conselho só pretende ajudar 
o desenvolvimento", disse. 

Apresentações de grupos e de artistas deram mais 
brilho ao evento, como foi o caso do grupo de marabaixo 
Estrela do Renascer, de Macapá, que se apresentou com 
mais de 30 integrantes. A marabaixeira Vitória dos San
tos, 18 anos, falou sobre o sonho de se apresentar na 
caixa cênica do teatro. 

"Hoje, é a primeira vez que me apresento nas esca-

darias do teatro, espero que após a modernização ' ' 
nosso grupo possa mostrar o marabaixo no pal-
co", disse. 
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e Depressão é 211 maior causa global de invalidez 

Adepressão é a segunda causa mais comum de invalidez em todo o mundo, atrás somente de dores nas costas, segundo um 
estudo recém-publicado. O estudo, publicado na revista científica PLOS Medicine, comparou a depressão clínica com mais de 
outras 200 doenças e lesões apontadas como causas de invalidez. Segundo os autores da pesquisa, a doença deve ser tratada 

como uma prioridade de saúde pública global. De acordo com a Organização Mundial da Saúde, globalmente apenas uma 
pequena proporção dos pacientes com depressão tem acesso a tratamento. Apesar de ser globalmente classificada como segunda 
principal causa de invalidez, a depressão tem um impacto variado dependendo do país e da região. A incidência de depressão é 
maior em países como Afeganistão, Rússia e Turquia e menor em locais como Austrália, China, México, Japão e Grã-Bretanha. 
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Pesquisa e Estudo e Importante 

Med'c1na int 9rat1va anho 
spaço m hosp1ta1s e até n su 

Dieta mediterrânea reduz risco de ter 
problemas de memória na velhice 

A dieta mediterrânea, à base de 
peixe, frango e azeite de oliva, com 
baixa ingestão de laticínios gordu
rosos e carne pode reduzir os riscos 
de os indivíduos virem a sofrer de 
problemas de memória mais tarde 
na vida, revelou um amplo estudo 
americano publicado esta segunda
feira (29). 

Em uma consulta de rotina, você fica sabendo que 
terá que passar por uma pequena cirurgia. Você faz 
a operação e o médico afirma que o procedi
mento foi um sucesso. Mas isso é apenas 
o primeiro passo: afinal, ainda é pre
ciso lidar com a cicatrização, que 
muitas vezes vai exigir cuidados 
especiais com a alimentação e 
alguns dias longe do traba
lho. Acompanhar todo esse 
processo para o restabele
cimento do bem-estar físi-
co, mental e social é o 
objetivo da medicina 
integrativa. 

Partindo do princípio 
de que acupuntura, medi
tação e ioga ajudam a 
minimizar a dor, a ansieda
de e até os efeitos colaterais 
dos tratamentos convencio
nais, a medicina integrativa 
tem ganhado cada vez mais 
espaço em hospitais e centros de 
estudos. 

Para os defensores da prática, a cura não é 
apenas eliminar a doença , mas sim restabelecer o 
paciente integralmente - e isso inclui os aspectos 
emocionais e sociais também. 

ÃRIES TOURO 
20/03 A 20/04 21 /04 A 20/05 

o Voei está mais Vênus, lua e 
emblcloso hoje. É bom que Plutão em Capricórnio 

u lenhe metas e conquistas, anunciam conexão com 
pais sou faro está perfetto assuntos Hlosóflcos e 

cn pra Isso. Elebora espirituais, posslbllldade 
eatratéglas lnfalfvals. Na de um encontro 

o vida Intima, dia de purgar Importante nesta área, e 
emoções denosas, llmpar o lnfonnaçlles preciosas ... corpo, enlendar algo nesses campCJS. Viagens 
profundamente. atraem e Inspiram você. 

o LllRA ESCORPIÃO 

.e ZWIAZVIO 24/10 A 21/11 

Dia de É 6timo quando 
organizar os gastos e as você sabe quando falar e 
finanças. Pode ser que quando guardar pra 91 
um familiar pegue mnmo 18118 pensamentos. 
pesado com você hoje - Hoje é um dia assim: bom 
disfarce e não enlre no 
jogo de manipulaçiol pra perceber um monte de 

Mesno sem querer, coisas das pessoas e não 

alguém pode leva-lo a falar quase nada a respeita. 
agir contra seus gostos Ainda não é hora. Colha 
pessoais. mais lnfonnações. 

"A medicina integrativa propõe um resgate das 
práticas mais antigas sem negar os avanços da medi

cina convencional", diz o médico Paulo de Tar
so Lima, coordenador do Grupo de Medi

cina lntegrativa do Hospital Israelita 
Albert Einstein e autor do livro 

"Medicina lntegrativa - a Cura 
pelo Equilíbrio". 

Mas os efeitos benéficos de seguir 
uma dieta rica em ácidos-graxos 
ômega 3 não se estendem às pes
soas com diabetes, revelou a pes
quisa publicada no periódico médi
co Neurology, da Academia Ameri
cana de Neurologia. 

Isso não quer dizer que 
um tratamento seja troca
do pelo outro, mas, sim, 
que a combinação deles 
pode trazer benefícios 
reais para o paciente. "A 
medicina integrativa não 
é a defesa de uma terapia 
complementar, mas sim a 

integração de vários esfor
ços pensando no bem-

estar do paciente", explica. 

As descobertas, descri
tas como o mais 

Adieta 
amplo estudo do 

t ipo feito até ago
ra, se basearam 

~111111~ na informação dietética de 

mediterrânea 
tem como base o 

consumo de peixe, 
frango e azeite de 

oliva, além da baixa 
ingestão de 

laticínios 
Na definição do Consor

tium of Academic Heath Centers 
for lntegrative Medicine, "a med i

cina integrativa é a prática que rea
firma a importância da relação entre 

17.478 afro-ame
ricanos e cauca

sianos com média 
de idade de 64 anos . 

Em pessoas saudáveis, aqueles que 
ingerem regularmente uma dieta 
mediterrânea foram 19% menos pro
pensas a desenvolver problemas em 
suas habilidades de memória e racio
cínio do que pessoas que não comem 
estes alimentos . 

médico e paciente, com foco na pessoa como 
um todo, embasada em evidências, e que usa de 
todas as abordagens terapêuticas apropriadas para 
alcançar saúde e cura" . 

G~EOS 
21/05 A 20/08 

Voei faz parte da 
tribo que incorpora 
facllmenle o lado 
Inesperado da vida, 
sabedor que é das 
soluçlles inesperadas, que 
surgem quando menos se 
espera. Exerça assa 
capacidada hoje e avance 
em um prop6sllo pessoal 
decisivo. 

SAGITÁRIO 
22/11A21/12 

É possível 
escrever um romance 
sobre você - a vida 
secreta de um 
sagitariano! Enquanto 
você esconde seu 
inferno pessoal dos 
outros, sua objetividade 
é valorizada, e rende 
dinheiro, oportunidades 
e segurança pessoal. 

CÃNCER 
21 /06 A 21 /07 

Sintonia fina com 
um cliente e com s6cios. 
Um companheiro de vida é 
elemento que traz 
conforto, reforço e 
acolhida num momenlo de 
provas e desafios como 
agora. Mesmo que ala sa)a 
meio durão, ranzinza a 
controlador. 

CAPRICÓRNIO 
22/12 A 21 /01 

signo, juntinhos, hoje, 
tomam o dia átimo pra 
ln-r am curas, limpezas 
en•géUcas e emocionais, 
faxinas de - tipo etc. 
Emocionei, instável e 
obcecado com algum 
aSS1911o, melhor será "" 
esconder e se cUdar mais! 

LEÃO 
22/07 A 22/08 

Sol e Saturno em 
conjunção poderosa lrazem 
percepção e 
responsabllldade à vida 
famlllar e domástlca. 
Obrigações aaaumidas com 
parentes podem pesar. O 
dia pede demais de você, 
com tanrfas e encargos da 
lrabalho. Saúda frágil. 

AQUÁRIO 
21/01 A 18/02 

Ser deixado em 
paz é desejo secielo de haje. 
l'ln ainsaguir chegar mais 
""'" disto hoje, faça 
algumas COl1CllSIÓ8S bá&lcas 
aos burucratas, evita 
discussões com 
conservadan!s renitentes, 
fuja de gente tacanha. 
Obrigeçães a mais no 
lrabalho. 

VIRGEM 
23/08 A 23/09 

Dilícil manter o 
equilíbrio num cenério 
de cobranças afetivas e 
urgências de lodo tipo. 
Evile se envolver com 
pessoas obsessivas. Um 
filho ou seu amor atrai 
toda atençiio, e voei 
está a fim de dar 
exemplo e aceilar novos 
desafios. 

PEIXES 
1!11ll2A 1!1/113 

Canér1o astral 
..-m pra voei usar-
..., patanclal argu~ 
..., poder de exp111S1ão e 
comuricação, mticular 
infonnaçiias ele. Trabalho 
com lnguagens lraz 
abertura em novo ta11tCJ. 
Ajuda de amigas em hora 
ineaperade. 
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Heraldo AlmeidQ Cult'Art 
e E-mail:heraldocalmeida@bol.com.br 

'' 

e GAFIEIRA É o local onde, por volta do fim do século XIX 
e início do século XX em diante, tradicionalmente as classes 
mais humildes podiam freqüentar para praticar as danças de 
casal, ou danças de salão. Não chegava a ser um clube e sim 
uma alternativa para essas pessoas e, pelo que consta a história, 
as gafieiras sempre existiram no município do Rio de Janeiro. 

Para pensar ... 
O sol brilha forte no horizonte 

No fim do Brasil 
E clareia nossa condição 

Nossa miscigenação. '' 
Editora Chefe: Ziulana Melo G Fone: 99165-4286 G E-mail: diario-ap@luol.com.br Osmar Júnior 

8 História 8 Contratação 

O Curiaú está dentro de mim e do meu negro olhar 
Conhecido com o endereço e a inspiração dos poetas e composito

res tucujus. Curiaú ou cri-a-ú, urna criação de bois.Distante a 8 km da 
capital Macapá, é formada por dois pequenos núcleos populacionais 
"Curiaú de Dentro e Curiaú de Fora". Constitui-se em urna das raras 
comunidades negras existentes no País. O Curiaú é também urna área 
de preservação ambiental (APA), que tem como objetivo a proteção e 
conservação dos recursos naturais e ambientais da região. Embora mui
tos espaços de sua área já tenha sido invadidos pelos homens da cida
de. Mesmo assim os moradores da APA do Rio Curiaúlutam para pre
servar além da beleza natural da região, que ali habita, da memória dos 
antigos escravos trazidos no séc. XVIII para a construção da Fortaleza 
de São José. Foram eles os formadores dos pequenos núcleos familia
res que originaram a Vila do Curiaú (antigo quilombo) e as demais 
comunidades existentes na área. 

Residem atualmente na Área de Proteção Ambiental no Rio Cwiaú, 
cerca de 1.500 pessoas divididas em quatro comunidades - Curiaú de 
Dentro, Curiaú de Fora, Casa Grande e Curralinho. Para essas pessoas 
a preservação da beleza local é urna questão de sobrevivência: é preci
so manter os peixes, as garças e a graça do lugar. 

O negro está presente na história do Amapá desde o começo da 
ocupação em meados do século XVIII. Os primeiros chegaram à região 
em 1751, trazidos como escravos por farru1ias do Rio de Janeiro, Per
nambuco, Baltia e Maranhão, que vinham povoar Macapá. Em segui
da começaram a ser importados da Guiné Portuguesa, principalmente 
para a cultura do arroz. O maior contingente veio a partir de 1965 para 
a construção da Fortaleza São José de Macapá. Em abril desse mesmo 
ano, o governo do Grão-Pará mantinha 177 negros escravos trabalhando 
no fone. Alguns morreram de doenças como o sarampo e a malária e 
por acidente do trabalho. Outros conseguiram fugir aventurando-se 
pelo Lado do Curiaú. 

Nessa região o português Manoel Antônio Miranda, mantinha pro-

ca .... 
cu 
> o 
e 

MALHAÇÃO 
(Globo, 17h55) 

Filipe tem um mau pressentimen
to. Andressa atrapalha a relação de 
Fali e Henrique. Nanda doa seus 
pertences musicais, e Rais-
sa lamenta. Leila interpe
la Filipe para protegê-
lo da ação de Ramiro 
e Matoso, e o rapaz 
desconfia do com
portamento dela. 
Começa o debate 
entre Jaqueline e 
Diana. Ramiro e 
Matoso sequestram 
Leila. Regina e Guga se 
preocupam com o compor
tamento de Max. Marquinhos 
insiste para que Diana aborde a pro

ximidade entre Celso e Jaqueline no 
debate do grêmio. Rui am eaça Lei
la. Orientada por Rui , Leila liga 
para Filipe e diz que foi assaltada. 
Filipe chega para resgatar Leila, e 

'1il'll••lii~ é acuado por Matoso e Ramiro. 

8Voltei 

Ele retornaparaas sumir omicrofonenúmeroldaescolamais queridadocamaval 
amapaense, a alaranjada Piratas Estilizado s, como um bom filho. 

8Do0smar 

amor,não sesintaparanóico.O queé dacameéda came,o queé do espíritoédo esp írito" 

8CarnaFunk 

lnfo rmações:98120-5055. 
priedade, na chamada Lagoa de Fora e não se importou de acolher os 
escravos. Também os franceses que procuravam fixar-se na margem 
direita do Rio Araguari estimularam a formação de quilombos. Em 
1862, quando a pcpulação de Maca pá era de 2.780 habitantes, os negros 
escravos somavam 722, cerca de 25%. A comunidade negra sempre 
contribuiu para a formação cultural, econôntica, social e política do 
Amapá. 

8 Merecida Homenagem 

8 Cantador 
O Curiaú é um exemplo dessa contribuição. Agora falando da poe

sia do lugar, lá no chamado "quilombo", moram pessoas maravilhosas, 
e as que visitam o lugar se encantam com tanta beleza, capaz de dizer 
que ali é um paraíso, e é mesmo. Nossos letristas-compositores chegam 
a dizer que o velho Curiaú serve de fonte inspiradora para suas obras 
musicais e literárias. 

8 Núcleo de Arte 

Como o cantor e compcsitor amapaense, Vai Milhomem, quedes
tacou em uma de suas canções, "Pras Minhas Paixões", que "O Curiaú 
não é no sul, está dentro de ntim, do meu negro olhar e da minha soli
dão". Emoção profunda pelo orgulho de assumir sua identidade e reco
nhecer a imponãncia daquele lugar diante do mundo e dizer que esse 
canto do Brasil é no Amapá e não do lado de lá. 

ÉRAMOS SEIS 
(Globo, 18h30) 

Tavinho elogia Zeca. Alfredo e Lola 
fazem as pazes. Afonso pensa em Lola. 
Candoca chama Justina para ver o cir

co. Hilton ameaça Virgulino. Car
los e Alfredo fazem as pazes. 

Virgulino conta que não 
aceitou o suborno e 

Genu se irrita. Emília se 
enfurece ao ver que 
Adelaide levou Justi
na ao circo. Lola se 
arruma para a festa de 

Inês. Julinho inventa 
uma desculpa para adiar 

seu noivado com Lili. Dur
valina repreende Alfredo por 

observar Carlos e Inês. Adelaide 
incentiva Justina a servir de ajudante 
para o mágico. Zeca tenta se tranqui
lizar para o seu número. Olga se deses
pera ao saber que Zeca será o homem
bala. Quando Afonso vai contar a todos 
sobre ele e Lola, Shirley reaparece com 
um bolo para Inês. 

BOM SUCESSO 
(Globo, 19h00) 

Nana consente qu e Batista leve 
Alberto para o Sambódromo. Ramon 
conta ao garçom da pousada seu pla
no para pedir Francisca em casamen
to. Vera deixa escapar para Eugênia que 
Vicente foi para um camping. Francis
ca aceita o pedido de casamento de 
Ramon. Batista se esforça para Alber
to chegar a tempo ao desfile da Unidos 
do Bom Sucesso. Silvana rouba a fan 
tasia de Paloma, que fica desolada. 
Marcos e Peter veem Silvana desfilan
do no lugar de Paloma como destaque. 
Alberto encontra Paloma, e os dois 
desfilam juntos na avenida. 

AMOR DE MÃE 
Globo, 21 h30) 

We9ey não resiste aos ferimentns. Beli
zálio e Veiga armam a cena da morte de 
Wesley. Daniel mente, e Matias decide ter
minar seu casamento com Miranda. /lJva
ro descobre que Danilo é filho de Thelma. 
Durval insinua a Danilo que Thelma tem 
um problema. Miriam conta para Penha 
sobre a morte de Wesley. Betina desabafa 
com Marina. Magno diz a Lurdes que acre
dita que Wesley tenha sido assassinado 
por investigar seu caso. Orientado por /lJva
ro, Nuno convida Danilo para ser seu sócio. 
Érica ftca magoa com os comentários de 

Raul sobre seu trabalho com Ryan. 
Nicete afinna a Betina que 

Genilson não era uma pes
soa boa, e revela à ftlha 
sobre Verena. Lurdes e 
a família vibram com o 
comercial de Ryan. 
Acuado, /lJvaro desiste 
de fechar a escola, e 

Miguel, Camila e Davi 
comemoram. 



A Pt5'1Uisl·AClm"'eolenodofizeramu""P"'1Uilide opinilo paraentendercomo01lwuileirost!msecomport•doonrel'llolsnotfciilf1lsasdivulgidun1 intemet Eessa 
V pell!Uisa indicoo que ashke news cwnpartilhidil em redes sociais realmentetém tido um imp!Clo relmnte no c01ário pohlico nocionil. ~que, apesar de oito em Cid• dez brasileiros 

já terem identificado algumafake news nas suas redi?S sociais, quase a metade dos entrevistados admitiu já ter usado informações vistas nruis redes para dl?!Ínir o voto em periodos eleitlrais, 
Entre OI particip1nles ili pesqui5', 45% afinn•ram ler decidido voto em penado de eleiçfle! ~vando on conoderaçáo infor""çóes vistas on a~uma rede social. An•lisando separadamente" 
redes lOCiais," ""is citadas frt•m o Facebook01%) e o llllruapp {29%)', infonn• •pesquisa do Dala5en1do, que também identificou uma influência relevante do Youtube {16%), do 
lnstagram{19%) edoTllitt~{10ll>)nessadecisáoele~oral. 
O estudo ainda diz que o percentual de brasileiros que já decidiram algum voto com base em informações vistas em redes sociais é maior entre os mais jovens, entre pessoas cooi escolaridade 
alt1epessoascomrendifamiliar•lta.~quandoseanolimori~lopartidári1,é1direitaquesainofrente:ll%,ante46lld•esquerdae43%docentro.Woote:C"1grmoonFoco) 

9Em DtsttqUL Quem visitou o n()VO Mem1do Central desde sua reabertura pôde perceber que, além de ampliado, revitalizado e moderno, o espaço conta com obras que retr1ltam 
slmbolOI da cullllra amapaense, como o Maraba~o e Batuque. lão painéis em tons vibrantes que estão exportOI na área interna do mercado, reaberto na última semana pela 

PrefeiluradeMacapá. 
Tanto os painéis, escullllra e identidade visual foram assino dos pelo amapaense, o artirta plástico e publicitário, Ralfe Braga, reconhecido internacionalmente. luas artes são cheias 

deenergiaetonalidadeseKuberantes. 
Segundo ele, as obras dentro eforél do mercado são inspirações que refletem exatamente as questões históricas e estéticas do local, que trazem as cores vivas da Amazônia e 
cultura do Amapá. Ele tem obras espalhadas por todo Brasil. Depois de Brasília, os seus maiores painéis são os de Macapá no mercado, que tem grande referência hirtónca e 

cultural. 

o 
a.. ·-

• 

8 Juiz das Garantias. 
A As.sociaçào Nadooal dos Memtxos do Ministério Público 

{Coo1mpl a~izoo Açàol:ireta de lncoostitucicmlidide (Afl 63051 no 
STF c-dlsposttl'OldoPiCote Antlatme, quealteroJ o liste!N penol 
brasileiro para iltrodwiro juiz das garantias. Segundo a ortidade,a 
nama inviabliza a atuaç3o fundooal pena e fere a autonomia dos 
memlr"os do Ministério PútitCo,além de cootrariar o sistema acusattrio 
e OI poincfposdi l5"1<Wnli, di razoa~lidide e CÍi propoidonilklide. 

8Atta. 
O Aeroporto lntemodonal de M.lcapá/Alberto Alcolumbre 

(AP) encerrou 2019 com alta na movimentação ele passageiros. 
Foram 597 593 embarques e desembarques, 9,4o/oa mais que os 
546.030 viajantes registrados em 2018. No período, o terminal 
contabilizou 7,9t6operações de pousos e deco~gen> Foi o 
melhor resultado desde lOtS edingentes do aeroporto atnlxlem 
o saldo positivo na movimentação de passageiros, entre outros 
fatores, às novas inrtalações, entregues pela lnfraero em 2019. 

Sabe quem vai 
arrasar no carnaval? 

v0ci1 
-Pacote3-

Extensão de cílios 
Heccus • Manta • Argila 

• 

------~---~----~----· ""j.!'R,.f\::\Q!::!Y 

ecoe. Linda, elegante e sempre de bem com a vida, a jovem 
advogada Juliana Leal curtindo férias pela Europa. 

e Fl11h. De um talento que vem de berço, o músico e compositor 
amapaense Paulinho Bastos, foi premiado nacionalmente pelo site 
melhoresdamusicabrasi leira.com.br. Seu álbum "Batuqueiros" ficou 
em quinto lug" numa seletiVI de 100 discos.Já a música "Pêndulo' 

ficou em 9° lugar. Sucesso sempre! 

eClost. Na capital paraense, o Presidente do TJAP, Desembargador Jolo Lages, foi 
recebido pelo Presidente do TJPA, Desembargador Leonardo de Noronha Tavares. 
Na ocasião, conhece1J a sistemática de implantação do Processo Judicial Eletrônico 

{PJE), sirtema que substituirl o Tucujuris. 
Técnicos do CNJ estlo no TJ Paraense e juntamente com os t!cnicos do TJPA 

ajustam detalhes finais. 

8 Creche. 
A Secretaria Municipal de Educação {Semed) dirá início nesta quarta·feira,ll, á 

busca ativa esco~r para a Creche Sérgio Coutinho, localizada no bairro Unive"idade. 
A creche será inaugurada em breve pelo Muniópio A busca ativa seguirá até o 

dia 24de janeiro e ac"11ec~á no anexo da Esco~ Miria Bemadete, bairro Zera~ das 
8hls12h. 

lerão ofertadas 204 vagas para crianças d ela S anOI. 

8 Visitas. 
O governador do Amapá, Waldez Góes e o senad<r RandoWe Rodrigues {REOE-AP], 

visitaram, nesta terça·feira, 21, quatro impcrtantes olns que fazem parte do projeto que 
reforçaaSegurançaPúbllcadoe.stado.Elesforamacompanhadosdetécnlcosdogoverno. 

AcomitivavisitouasobrasdocomplexodeSegurançaPúblicanoConjunto 
Habitacional Macapaba, na zona norte de Ma capá, que indui um quartel do Corpo de 
Bcmbeiros Militar {CBMJ, uma Unidade de Polícia Comunit~ria {UPC) e um Centro Integrado 
de Operaçôelon leguranç• Pübllca ICI01p). O grupo umb!m vlsltov a obra do novoqu.rtel 
do6G6atal~odaPolíciaMilitar,nobairroPerp~uoSocorro,nazooaleste. 
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ALUGA • SANTA RITA 
Trata-se de Imóvel Comercial em 

alvenaria de 02 (dois) 
pavimentos, coberto com telhas 

de zinco, forro em lâminas de 
pvc, piso em porcelanato, 

contendo no térreo: amplo salão, 
03 (três) salas e 02 (dois) 

banheiros e no subsolo contendo 
depósito e banheiro com 

vestiário. Localizado na Av. Maria 
Quitéria, 1242 Santa Rita. 

VALOR: R$2.500 ,00 

Classi a dos 
Diário Amapá 

cercaelétricaepoçoartesiano. 
LOCALIZADO: AV. DAS LIMAS, 209 

M.DAS PALMEIRAS 
VALOR: R$1.600,00 

ALUGA - CONJ. DA EGO 

Trata-se de Apartamento em 

alvenarla, murado, plsolajotado, 
forro em gesso, contendo as 

seguintes dependências: Sufte, 
áreadeservlçoecopalcozlnha. 
Localizado naAv. lvaldo Veras , 

1098 Conj . da Ego. 

VALORRS700,00 

ALUGA · PACOVAL 

Trata.sede Apartamento em 

alvenarla, plso lajotado, forroem 
laje, contendo as seguintes 

dependências : sala, 02 (dois) 

quartos , cozinha, banheiro social e 
, área de serviço. Localizado na Rua 

Mato Grosso, 791 Pacoval . 

VA LORRSB00,00 

VENDE· NOVO BURITIZAL 
Trata.sede lmóve l resldenclal em 
alvenaria, murado, coberto com 
telhasdeflbroclmento, forroem 

l ãmlnasdepvc , plsoem 
porcelanato, contendo as seguintes 
dependências : garagem, pátio, sala, 

03 (três) quartos, surte, banheiro 
social , cozlnha, áreadeservlços 

e depósito . L ocalizado na Tv. 
Manoel dos SantosValente,645 

Novo Buritizal. 

VALOR R$ 220.000,00 

VENDE • UNIVERSIDADE 
Trata-se de casa residencial em 

alvenaria, coberta com telhas 
brasilit/barro, piso lajotado, forro 
madeira, contendo as seguintes 
dependências: garagem para 03 
(três) carros, sala de estar, suíte, 
quarto, cozinha, banheiro social, 

área de serviço e quintaL 
Localizado na Rua Inspetor 

Antonio Oliveira, 1414 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDE • M. DAS PALMEIRAS 
Trata.se de imóvel comercial e 

residencial em alvenaria, 
possuindo: 02 (dois) pontos 

comerciaise01 (uma) residência 
contendo:pátio,sala,02(dois) 

quartos, banheiro social, cozinha 
combancadaamericanaeáreade 

serviço com churrasqueira. 
Localizado naAv. Açai, 735, 

Morada das Palmeiras. 

VALORR$90.000,00 

O MAIS COMPLETO INDICADOR DE NEGÓCIOS 

OS MELHORES IMÓVEIS 

PARA VENDA 
E LOCAÇÃO! 

ALUGA· MUCA 
Trata-se de Apartamento 
residencial em alvenaria, 

coberto com telhas de 
fibrocimento, forro em gesso e 

piso lajotado, contendo as 

·-~ .. '9llÍl.!!!' .. ~!Jlll'I s~~u!~~::, ~~p(:~~:i"~~~sr~::,la 
cozinha, banheiro social e área 

de serviço. 
Localizado naAv. Tupis, 666 -

F Muca. 

VALOR:R$750 ,00 

ALUGA· CABRALZINHO 
Trata.se de imóvel em alvenaria, 

piso em porcelanato, coberto com 

telhasdebarro , forropvc, 
contendo as seguintes 

dependências : garagem para02 
(dols)carros, pátlo, saladeestar, 
02 (dois) quartos , banheiro social, 
cozlnha, áreadeservlçosequlntal. 
Localizado na Av. das Tulipas , 523 

Cabralzlnho. 

VA LORRS1.ll0,00 

ALUOA • BURITIZAL 
r ata-se de imóvel de 02 (dois) 

pavimentos medindo 160 M1 em 

ª~:~ªi~~h=!s:~~::~rm:~~ºe~o 
f orro em laje/pvc, contendo as 

seguintes dependências: sala de 
estar, sala de jantar, 02 (dois) 

banh~~!~ºcsOz~~~!; ~!r~~~~. área 
de serviço e corredor de 

circulação. O imóvel ainda 
dispõe de poço artesiano. 
Localizado na Av. Felipe 
Camarao, 935 Burit lzal. 

VA LOR RS 1.000,00 

VENDE · CIDADE NOVA 
Tratadeprédlocomerclalem 

alvenarla, cobertacomtelhasde 
flbroclmento, plsolajotado, forro 
laje, contendotérreo02(dols) 

pavimentos Inacabados. no térreo 
possul01 ponto comercial com 

~~~~~~~ banheiro e mals02 (dois) kltnetes 
combanhelro, salaequarto. 

Localizado naRua01 , Baixada do 
Japonês,540 Cidade Nova. 

VALORR$350.000,00 

VENDE· UNIVERSIDADE 

Trata-se de terreno plano e 
legalizado integrante do 

de253,30 m•. Localizado na 

Rodovia JK, RUA UM, KM 05 
Universidade. 

VALOR R$ 150.000,00 

VENDA· PERPÉTUO SOCORRO 
Trata-sede Imóvel residencial, 

murado,cobertocomtelhasbrasilit, 
forroemmadeira,pisolajotado, 

contendo as seguintes 
dependências: Garagem paraaté03 
(três)veículos,saladeestar/jantar, 
02 (dois) quartos, 01 (uma) suíte, 
banheiro social, cozinha, área de ----or-•1111-S56111 serviço e quintal. 
Localizado na Rua Rio Xingú, 323 

Perpétuo Socorro. 

VALOR R$280.000,00 

ALUGA· J. EQUATORIAL 
Apartamento residencial em alvenaria, 

forradoelajotado,contendoas 
seguintesdependências:saladeestar, 
suíte,quarto,banheirosocial,cozinha 

com bancada americana, varanda e 
áreadeservíço. O residencial ainda 

possuicercaelétrica,portãoeletrônico, 
caixa de correio e poço amazonas .. 
Localizado: AV. ANTONIO LISBOA 

PINHEIRO, 291 · G 
J. MARCO ZERO. 

VALOR R$ 1.000,00 

ALUGA· MARABAIXO 
Trata·sedelmóvelresidencialem 
alvenaria, coberta com telhas de 
barro, piso porcelanato, forro em 

gesso, contendoasseguíntes 
dependências: sala, 02(quartos), 
cozinha,banheirosocial,áreade 

servíçoequintal. 

LOCALIZADO AV. FLOREIRA,1õ77 

VALOR R$ 1.200,00 

ALUGA· LAGUINHO 

lmóvelparafinsresidenciaisou 
comerciais, em alvenari a, todo 
murado, forro em PVC e piso 

lajotado, contendo as seguintes 
dependências : pátio , garagem, 

amplasala, 02(duas)suftes, quarto, 
cozlnha, banhelrosoclale áreade 

serviço . 

L ocalizado : RuaOdllardo Sllva, 844 

VALOR R$ 2.500,00 

VENDE. SANTA RITA 
Trata.se de uma casa residencial , 

emalvenarla, todamurada, cobe rta 
•iíilP"'--....1..,....jr.::iii!I com telhas de barro, piso em 

granito e forro em gesso, com 
garagem para04 carros ,pát lo , 
varanda, sala de estar, sala de 
jantar, 01 cozlnhalnterna, 01 
c ozinha externa, 01 lavabo, 

banheiro externo, área de serviço, 
. ... ...,_"-~ ... ~04 surtes, 01 piscina. Localizado na 

Av. Reinaldo Damasceno, 3034 
Santa Rita. 

VALORRS l .600.00000 

VENDE • PACOVAL 
Trata.se de Imóvel residencial em 

alvenarla, plsolajotado , coberta 
comte lh asbraslllteforro 
pvc/madelra, contendo as 

seguintes dependências : garagem, 
pátio, sala de estar e jantar, quarto , 
02 (duas) sufes, 03 (três) banheiros, 

----"""l'.' cozlnha, áreadeservlçoequlntal. 
Localizado naRuaJovlno Olnoá, 

261Pacoval. 

VALOR R$ 140.000,00 

VENDE· MARABAIXO Ili 

Trata-se de 04 (quatro) 
apartamentos em alvenaria, 

murado, com telhas de 
fibrocimento, contendo 02 (dois) 

apartamentos em fase de 
construçãoe02(dois) 

apartamentos prontos com pátio, 
sala02(dois)quartos,banheiro 

social,cozinhaeáreade 
serviço.Localizado naAv.13, N' 

1712 Marabaixo Ili. 

VALOR R$: 100.000,00 

VENDA • CABRALZINHO 
Imóvel residencial em alvenaria, 

todo murado, com portão 
eletrônico e cerca elétrica, _ .. _..,,.,.,...1 coberto telhas de fibrocimento, 

forro em lârrinas de PVC e piso 
lajotado, contendo: garagem, 
pátio, sala de estar, sala de 

jantar, 03 (três) quartos, 
banheiro social, cozinha e área 

de serviço 
LOCALIZADO AV. 05, 1471 

CABRALZINHO 

VALOR R$ 160.000,00 
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Classificados 1 º srn MA1s coMPLETo INDICADOR DE NEGóc1os 

CARTÓRIO OLNEIRA 

CARTÓRIO OLIVEIRA 
EOITAL DE INTIMAÇÃO 

REGISTRO EM TÍTULOS E DOCUMENTOS 
A Tabeliã de notas e mais anexos da comarca de Santana, Estado do Amapá, 
localizado na Avenida Castelo Branco, n.• 64 l, Bairro Comercial, por nomeação legal, 
etc., FAZ SABER que encontram-se para protesto os títulos abaixo relacionados de 
responsabilidade das seguintes pessoas Física (s) e Juridka (s): J E L DE FRE ITAS
EPP, protocolo nº 101687, !01720, 101730; AMAZON COMERCIAL 
IMPORTADORA E EXP LTDA, protocolo nº 101650, 101 655; F DA SILVA 
CARDOSO.ME, protocolo nº 101656; DI GOES SANTOS ECAMPANHIA LIDA~ 
ME, protocolo n.º 101631; FRANZ MILHOMEM DE SIQUEIRA, protocolo n0 

101630; C S M CONSTRUÇÕES E TERRRAPLENAGEM ;roA-ME, protocolo n 
101633· [)()RIVALDO ALHO DA SILVA, protocolo n 101635; M J DA S 
MENDES rotocolo nº 101636; SOJA AMAPÁ INDUSTRIA E COMERCIO 00 
OIAPOQU: protocolo nº 101637; SEBASTIÃO PEREIRA DAS CHAGAS, 

I º'IOl644· J A SILVA-ME, protocolonº l0l649;8RENOB TORRES-ME, 
protocoon 1Õ17J8. Santana-AP, 21 de JANEIRO de ~020. 
protocolo _ "':{J.ESUrNA CHAGAS ºQ' ), Tabeliã, certifico, 
Eu, 'bl' '# ' subsc~ D u1'/dhVsinoempu 1coeraso. • ~ ... -::"" ... -::.:·: ... , .. ,,.,.,. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA GERAL DE 
CONSTITUIÇÃO DE ASSOCIAÇÃO DE VETERANOS DO 
PARAISO, APROVAÇÃO DE ESTATUTO E ELEIÇÃO DA 
PRIMEIRA DIRETORIA A SER REALIZADA EM 1010212020 

Ficam convocados todos os interessados, nos termos do artigo 
53, ·caput', da Lei nº 10.406 de 10 de janerro de 2002. (Código 
Civil Brasileiro). para a realizaçao da Assembleia Geral de 
Constituição de Associação. aprovação de Estatuto e Eleição 
da Primeira Diretoria a realizar-se no próximo dia 10/02/2020. 
no campa da AERPA localizado à Avenida Santana. nº s/n -
bairro Paraiso, Santana - AP. A convocação dar-se-á às 17h30 
do dia mencionado, onde insta lar-se-á a Assembleia para 
deliberar sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 1 º) constituição 
Associação de Veteranos do Paraisa -A V.P: 2°) apreciação e 
aprovação de Estatuto Social ;Jº) eleição para os órgãos e 
dirigentes da associação:4º) e a definição da sede provisória O 
presente Edital de Convocação sera. publ icado em jornal de 
circulação regional. 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

O Pre9klent.. da COAPAST, conforme a s dis peeições do Es tatuto Soeial da coopera tiva , 

CONVOCAR todos os seus 22 (vinte e dois) cooperados q ue estejam gozando de plenos 

direitos estatutarios para reunirem-se em Assembleia Geral Ordin&ria , a -- rea lizada no dia 14 

de fevereiro de 2020 (se>rtaleira), na sede dacoope<atiYa, sito a Rua Airton Sena da Silva . 

Quadra L, n" stn, Distrito da Colõn le de Agua Sranea, de Se<ra do Navio, C EP: 68.900-914, 

Munic!pio de S.mi do Navio, Es tado do Amap& , lls 06:30 horas em primaira coovocaçto oom 

213 dos COO!)erados, é s 07:30 horas em segunda convocaç&o com metade mais um dos 

oooperados . e em te r<:eO-a e úmma convocaçto és 08:30, com numero mlnlmo de 10 (dez) 

COO!)flradospresent..s, para del;beraremsobrea segu inteordem dO dia 

1· Adm;ssãode cooper3dos 

2- DMligamento de cooperados 

3- Prestaçlode contas óos e xen:!c ioll de2018e2019 

4- Eleição epossedoConselt.o FOseal 

5- ~i berar sobre a participação da Cooperativa no Consórcio de Cooperativas da 

Cadeia produtiva dO aça l qoe participarAo do Programe Centro Vocacional 

Tecno+ogico. 

S.rradoNavio{AP, 21 dejane lrode 2020 

Aluga-se caminhão baú térmico Mercedes Bens Sprinter Diesel 
Para todos os usos comerciais, inclusive transporte de material 
congelado/resfriado. Pode transportar qualquer tipo de carga. 

Contato 99122-1516 

FRIGORIFICO PACIFICO EIRELI 

Torna público que recebeu da SEMDUH a 
Licença (LO. - Licença de Operação nº 040/2019) 
pelo prazo de 04 anos para a atividade de 
Beneficiamento/Armazenamento de Pescado e 
Fabricação de Gelo, localizado na Rod. 
Macapá/Mazagao, quadra 9, rua 3, s/n, Distrito 
Industrial do municlpio de Santana/AP. 

CARTÓRIO OLNEIRA 

MAT1UCUl.A: 
00$1,llOU$202060000710,000200.01B 

ELE, filho de CONSTANTINO TUPINAMBA MARQUES e de ROSANGEl.A ALVl!iS 
MARQUES. 

ELA, filha d e VANOERLEI FERREIRA OA SILVA e de JOCILENE SANTOS OA 

Se algutm soube' de a lgum Impedimento, oponl>a· se na lotma cio ~.Lavro o p,..,sente pa ra 

>e<afixado omC.. rtóriO e p<Jbl icad<>no l<>m11lde Cirru~Oi~ ria oo!mpnrn5" l.ouol 

Rua General Rondon. N" 45, Bairro Laguinho, Macapá/AP. CEP: 68.908-181 
Telefone: (96) 3227-0918 

EDITAL DE PROCLAMAS 

Autos de Habilitação n.<> D02.643 

VICTOR RIBEIRO. FONSE<?A VALES, Oficial do 3° Registro Civil das 
Pessoas Naturais do Distrito e Municipio de Macapá, Estado do Amapá; 

FAZ SABER que pretendem casar: 
GUEDEESMENSON FERREIRA SOARES e MARIA LUCIANE DA SILVA 

ELE, filho de Raimundo Ferreira Santiago e de Fatima da Silva 
Soares 

ELA, filha de Raimundo de Ollvefra Guedes e de Maria Floraci da 
Siiva Guedes 

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-se na forma da Lei. Lavro o 
presente para ser afixado em Cartório e publicado na Imprensa Local 

Macapá-AP, 21 de janeiro de 2020. 
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RE PÚBLlCA FEDERATlVA DO BRASJ l. 
1 ° OFÍC IO DE: REGISTRO CIVIi.. DAS PESSOAS NATURA I S "JUCA 

CRUZ~, ll:STADO DO AMAPÁ RUA DOS T IRADENTES , 876 , CENTRO -
MACAPÁ - AP 

PROC~ DIS CAs-T0 

-=~ 
00Sl l601SS 2 020600030 1660023779 0 1 

Selo • 1 •trõnJ.oo n .. 00011e1101101.aooB400096, oon•ul.te a 
val.J.dade de•te 8el.O no •ite:e.:ii:traj udi.oJ.aJ.. tjap . ju•. br 

Autos d o Habil:il:aç ao nº 032 116/2020 

O Ofi c ia l do Re gi9tro C ivi 1 d e Casamento9 e m<> i s A n exos 
da Comarca d e Hacapá , Cap ita l d o Estad o do 
Ama p ll. , Repúb1ica F e d e r ativa do Bra si.l . por nomea ç a o 
l e 9 a1 , etc .. 
FAZ SABBR q ua p ra t o nd<>m c a sar : 
MELOOD"S DZAS :l'ZIUUCl:lUI. 
IU'l.BLÍ MJllC::l:ll:L BRM«IM> 

~i:S é r.~i.!~~ de HAR I O DO NASClHENTO F ERREIRA e MARlNALDA 

~~~ ZABE~H c:.:.~:o ~CI~OEL RE INALDO DI AS BRANDÃO ... 

Quem sou ber de qualque r impedimento l e qal que º " i n iba 
de ç.,,.ar um c om o out:~· o , acu,.e - os n a form<> da Le i . 
r.a vro o presente P""ª ,.,., r afixa do e m 
publ i cad o n a i mpra n s a local . 

Macap a , 20 d e Janeiro de 202 0. 

.~ 
ls6mt11 t os~u101 

Estfeveate -
SINDICATO DOS TRABALHADORES EM SERVICOS PORTUARIOS NOS TERMINAIS 

PÚBLICOS, PRIVATIVOS E RETROPORTOS NOS ESTADOS DO PARA E AMAPÁ. 

ELEICÕES SINDICAIS - EDrTAL OE CONVOCACÃO 

Pe lopresenteedit<>l . opresidentedoSlndlporto,nousode suas atribuições,convocaas 

e lelções paraodia18de fevere irode2020,das07às 17h, emlocakaseremposteriormente 

comunlc...:lo< pela comissão e leitor<>I, " ser realizada, nos Estados do Pará e Am apá, para a 

composição da Dire toria, do Consel ho F1$Gal, do• Oelegados Representantes junto à 

Federaçãoedosseus respectlvosSUplentes,do5indicatodosTrabalh adoresem Servlços 

PortuáriosnosTe rmlnaisPúblicos,Privat ivos eRetropo<to•nosEstadosdoPará eAmapá, 

para o triênio 2020/2023, f.candoabertoopr.node re que rimentode inscriçãodaschapas 

de 27a31dejaneirode2020,das08àsl2h e d as l3h17h,n.ostermosdoReglmento 

Eleitoral, na sede do Sindicato, sito à Av. Marech al He rmes , Porão 10 do Porto de Belém -

Centro, l:lelém, (PA) CEP 66010-000. O requerimento para a Inscrição, asslnótdo pelo 

candidato a presidente da Chapa em duas vias, se rá dirigido ao Presid ente da Comissão 

Eleltoral edeve conter osnomesóosmembros dach apaerespectivoscaflilOSaosquaisse 

candid atarão, instruldo com os seguintes lkx:umentos em cópia autenticada, de c;tda 

candidato: alfichadequallflcaoçlocivi l, preeachid<>e<>SSinadapelo candldato,deacordo 

com modelo estabelecido pe la Comi•são Ele itora l; b) Docum e nto de Identidade , de lnscrlç3o 

no cadastro de Pessoas Física. do Minist é r io da Faze nda (CPF/M F) e do cartão do PIS 

PrOf!rama de Int e gração Social; e e) Das folhas de Carte ira de Trabalho e da Previdê acia 

Socia l (CTPS)qu ecomprovemaldentiflcação,aquallflcaç3oeo(s)contrato!s)detrabalho 

re laclonótdo(s) ao eKercfdo profi55ional na base do Sindicato. Re ssalva-se. por fim, q ue a 

Comiss.llo podenl exigi r, a seu critério, outros lkx:u mentos para a comprovação dos 

re q uisitos previstos neste Ret!iment o. Os modelos de requerime nto e de ficha d e 

qualificação civil do candidato podem se r retirados na secretariada Comissão Eleito ra l. 

Ha vendo necessidótde d e 2• tumo eleitoral, ele ocorrerá no dla 04.03.2020, com as mesmas 

chapaslnscritn regularmente e obedece ndoaoreglmento lnterno e oestatutovlgente. 

8elém(PA),22jane irode 2020. 

Rl!PÚBLIC A l'l!Pl!RAT IVA DO BRAllL 
MACAPÁ - l! S T ... 1)0 DO AMAPÁ • 2" Oficio áe !Notas e .)l~ 

~"''"" ristiane Passos .,..... •Ç/i<Wl 

0050740155 2020 6 000 134 00 0634 92 

BEL" MARIA CRJS.TLUfE. D~ $IL~A . :ASSOS, Oficial ~o 2º Registro Civil 
d a s Pessoa s Naturrus d o Distnto e M 1cíp10 d e Macapâ \ E s tad o do Amapâ; 

FAZ SABER e se p rete nde m casa•:\ 

f--...~~EUSiA TEDCEIRA JUN'IOI\ 

~ PÃMELA MARIA OLIVEIRA MACIEL ~D 
Euà;-filh e....._d e AROLDO EVANGELISTA TEIXEIRA e CLEiiiifHELENA 

PEREIRA T~. ) 

~~Mr~~~;EL~\LIO CARVALHO MACIEL e MARIA s:~A 

Se Algué m sou ber d e aigíllti. impedimento, oponha-se n a forma d,..á;,-:1' 
Lavro o presca te para ser ~xado em C a rtório e publicado na !7rensa local 

M•rn~: 2 > do j•nofro d• 2020. r 
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Classificados 1 
VENDA/ ALUGA/ CONTRATA/ INDICA/ MÓVEIS/ VEÍCULOS/ ELETRODOMÉSTICOS/ INFORMÁTICA/ MOTORES/ MÁQUINAS/ TRATORES 

LOlEAMENfO IPE 
(Céd-1170C) Altamir Imóveis - Verr:le uma ca<:a de alvenaria conten-

~~~o~~;~~~r=~~:~~r:fr:J:~~~1°~J~i~!:fa~ '~ 
:!f~~;~~~ºra~;r:u12ª~1s~ ~~!~~~º~g; r~.3~} 
8577 /98136-1757 199161-5790/999724723 CRECTnº 5017 

L01EAMENfO IPE 
(Céd-1162C) Altamir Imóveis - Vende uma casa de alvenaria conten-

~~~5c5~h~t~~trJ~~~~ri~~~ ~~es0~o~~: ~~~~ 
área de serviços. Tcda lajcrada, forrada emp\C egesoacartooado. Pos
sui ainda p:iço amazcnas, cxd 'agua de 1. 000 litros e bomba. Terreno 
medirdo 9,30 x25 Valer Rll20.000,00 TeL 3223-11577 /98136-1757 / 
99161-579:1 /99972-4723 CREC!nº 5017 

LOID\MEITTOMORADADASPAlMEIRAS 
(Céd-1172C) Altamir Imóveis - Vende uma casa de alvenaria de esqui
nacm os seguintescênioclos: ssala, 02 suites, cozinha, tcdalaja:ada, fcr
ra::la e gradeada. Pruui ainda um p:into m nercial tcdo laja:ado, fcr
ra::loecom l!/Csocial. Terrenomedin::lo10x25. Otima localizaçâo. Pçe
nas Rl140.000,00 .. Td. 3223-11577 /98136-1757 /99161-5790/99972· 
4723 CREC!nº5017 

LOID\MEITTOMORADADASPAlMEIRAS 
(Céd-1122C)PJtamir Imóveis-Vende uma exi:elentecasanova d e alve
naria, contendo as seguintes dependências: garagem para 02 carros, 
pátio, sala, 02quartos, Ol suite,cozinhacom balcãoamericanoemmár
mcre, wcsodalm n Boxem btindex; área de serviços e cozinha exter· 
na m n banheiro, disper5a, churrasqueira e bal::ão em márrn ere.Pos-

~~~~~!,~;~l~~~~f~'cfadaªs~~~~~:~,=~~~r~,~~: 
da~cuças, ra::k, televiseres, fogão 05 ba:as, mesa::le >idrocom 04.ca::lei-

dci:~o~=:~~de~:!~~~~G~i~Í~cr~~', r~e~~~d~ 
emurado. Terrenomedindo 10x25Pçenas R$220.00J,OO.Tel. 3723-8577 
/98136-1757/ 99161-579:1199972-4723. CRECTnº 5017 

(Cód-1147C)Altamirimóveis- Vende uma casa de madeira com as 
seguinte dependendas: garagem para 01 carro, sala, 02 quartos, wc 
social, cozinha earea de ser.iços. Imovel com as paredes tcdas reves
tidas (dupla) efcrra::lo. Terreno medindo 30 x30partemurado e par· 

s~9i/99l~2i~r~i~~~f7.Td.3223-11577 1J11136-1757/99161 · 

NOVOllORIZOITTE 
(Cód-1153C)Altamirimóveis - Vendeuma casatcdadealvenariamn 
pátio,02salas, 03quartos,w:.social, co:zinhaeáreadeseniços Tocla lajo
ta::la, fcrra::la e murada. Terreno medindo 12x30. Apenas R$85.00J,OO 
Td 3223-11577 ;98136-1757199161-579:1/99972-4723. CREC!nº5017 

NOVOllORIZOITTE 
(Cód-1179C) PJtamir Imóveis-Vendeuma casa tcdade alvenaria com 
garagem nãoccbertapara 02carros, pátio, sala de estar, sala de jantar, 
01 quarto, 01 suite, wc social, cozinha. Tcda lajcra::la, fomda em pvc, 
pardalmentegradea::la, tcdamurada. Terrenodeesquinamedindo13 
x 28. Pos,sui ainda po:;:o amazcnas com bomba e caixa d'agua de 5{)0 
;~72i~r~~~~;xi~f1 r,1 322J.8577 IJll1J6.1151199161-519o1 

NOVOllORIZOITTE 
(Céd-1144C)PJtamir Imóveis-Vendeu ma crima casa tcdade alvenaria 
contendo as seguintes dependências: garagem m n p:irtão de ferro 
c001capadda::lepara04carros,pátio,sala,02 q..iartos,Ol suite,, wcsOO:al, 
cozinha c001 balcão americano e área de serviços c001 tanque. Possui 
ainda área d e lazer com piscina, cozinha externa com pia e balcão ame
ricano, cerca elétrica, 03 cameras de seguran:;:a, po:;:o artesiano, po:;:o 
amazonasc001 b:imbaecaixad'agua. Imóvel tcdola:Ota::lo,fcrra::lo,gra
deado, pintado e murado. Terreno medindo 10 x 30. Apenas 
Rl127. 000,00. A<:dt>se µ-opostas Tel3223-8577 IJll136-1757/99161-
5790/999724723. CREC!nº 5017 

NOVO llOR!ZOITTE 
(Cód-90CC)Altamirimóveis - Verx:leumaarma:;:aodeumacasa emalve
naria em terreno plano medindo 10 x 30, pardalmente cercado. Ape
n,; Rl22. 000,00 TeL • 3223-11577 ;98136-1757199161-579:1/99972-4723 
CRECi nº 5017 

VENDA DEPREDJO,PONTO COMERW EG/JPÔES 
SJ\NTANACTNTil.O 
(Céd-1073C) Altamir Imóveis · Vende 01 EXCELENTE PREDIO resi· 
dend~l ec~erd~ , de esquina,. toclo documentado, c.omregistroem 
cartóno de imóveis per c001oclos, em ex:elente local1za:;:ão,com tér
reo e 02pavimentos, localiza::lo nocentroc001erdal, pro}Qmodo San· 
tal.u:ia, Fcrtaleza, Domestilarecutras,Edificado emterrenoc001 uma 

~7~~~~:~~~~~~?la~i1f~~~1 ~pa~~Te~n: â1a~~~â~~ 
sâoparamais02, tcralizandoassim 09 salassendo 01c001:salaampla 
para atendimento c001 balcão em marrn ere, wc social, ccnsultórios, 
cepa e sala de esterilização.Piso toclo em pon:elanato, ferro em ges,so, 
pcrtas em btindex; centraisdearinstala::las e as outrasc001: sala de 
atendimento, wcsocial e 01 delas com uma ante sala. Tcdas lajota::las 
efcrra::las emPVC.Pos,suiaindalOapartamentosc0012A, 02salas, cozi
nha, wc social,área de seniços, varanda e saca::la (CADA), Toclos lajo
tados, ferrados, gradea::los. Imovel possui estacicnamento lateralpara 
váriosveículas, ValorR.$3.000.00J,OO. keita-seprojXlSl:as, veiculo,imó
veldemener valer eoutrosnanegociaçâo. Tel. 3223-8577 /98136-1757 
/99161-579:1 /99972-4723. CREC!nº 5017 

MACAPA 
jNlll!M Fll!CTDADEil 
(Cód-1174C)Altamirimóveis - Vende um prédio comercial em ótima 

;:~~:,P:,r:rc:~'.t~sod~~~de ~~urr1~~E~:~~~:~; 
to.Possuil 6Sm2 deáreaconstruida,c001térreopcdendoserutiliza::lo 
c0010 estacicnamento e 01 pavimento ccntendo 07 salas com banhei
rocada Apen,;Rll)XJ.IXXJ,00. A<:dt>seµ-CjlWa Td. • 3223-8577 IJll1J6. 
1757 /99161-579:1199972·4723. CRECT nº 5017 

sNJ LAZAAO 
\C.éd-11019.Aftamirimóveis· V~deOl~tocomerdal deesquinaem 
a ma locahzaçâo,naáreac001ercialdobairro,comumaáreamaldeter· 
rena 431,8Em2 registrada em cartório de Imoveis, , sendo que mede 
18,)(lm defrentepara a rua Tancredo neves, proximodofcrtaleza, san
ta I.t.ria e cutros.ValorRU. fiJJ .OOJ,00.Aceita-seveiculo,casa e mrosna 
negociação. )provei te evenhamcntarseu emµeendimentocomercial 
em área privilegiada. Tel. 3223-8577 /981 36-1757 /?;1161-57)(l/S9972-
4723. CRECI nº 5017 

~~:J PJtamir Imóveis . Vende UMA crima área de terra c001 
6.000ha OOCUMENTADAcom étimo aproveitamento para plantações 
de grãos acima de 5{)%. Otima oportunidade de negócios. Apenas 
Rll.500,00ha Te! 3223-8577 /98136-1757 /99161-5790/99972-4723 
CREOn°5{)17 

ClllRALllll!O 
(Céd-2XlT)Altamir Imóveis-Vendeu ma linda área de terra c001 aces
soper >iaasfalta::la, asaµoxi mida::leda pd.idarcdo;iáriac001 lO. OOJm2 
de área com casas, p'.sdna, alo~mento, galpão e com divesas arvcres 
frutíferas. Terreno titula::lo e registrado em cartório de imóveis. Valor 
R$25{)0. 000,00. OBS: vende também em lcres deacordoc001 ane::es
sida:ledodiente. Td. 3223-8577 /98136-1757 /99161-5790199972·4723 
CREOn°5{)17 

MIDGNJ 
(Céd-310T) Altamir Imóveis · Vende UMA área de terra c001 6.000ha 
TITUIADAEREGISTRADA c001 aµoveitamentotantopara grãos c0010 

k$?5~~~~ ~~1~~}·~~/98~~q75~~ª;~i1:579f;~~7~n3s 
CREOn°5{)17 

TllRTAAUGA!lJNHO 
(Céd-304.T) Altamir Imóveis - Vende um otima area de terra ideal para 
a.J!tivo de so~ , c001 Otimo aproveitamento. valer RU. 5{(),00ha · Te! 
3223-11577 /98136-1757 /99161-579:1 / 999724723 CREC!nº 5017 

TllRTAAUGA!lJNHO 
(Céd-305T) Altamir Imóveis - Vende um otima area de terra ideal para 
cultivo de so~ , com 13.000ha. Otimo aproveitamento . valor 
Rll.500,00ha -Td. 3223-8577 /98136-1757 /99161-579:1/99972-4723 
CREOn°5{)17 
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OLIVEIRA 
IMÓVEIS 

CABRAl.ZlllHO 
Oliveiraimóveis - 0188;2013 
VENDO UMA EXCELENTE CPSA CONTENDO PS SEGUINTES 

DEPENDÉNCIPS 1° PAVIMEN· 
TO GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 SUÍTES, OI BANHEIRO, OI 
COZINHA OI ESPEÇO GOURMET, AAEA DE SERVIÇ0.2" PAVI· 
MENTO 02 PÁTIOS, OI MEZANINO, OI SUÍTE MPSTER LOCAll· 
ZADOA:AV A!.AMEDACAJARINº 147VALOR RI 450.000,00 (QUA
'IBOCENTOS E CINQUENTA MIL REAIS) Ccntaios 3222·1550/Jl68-
5673/8006-4650. ·E·mail: d.iveiraimoveiscomercial@gmail.m n e 9:te 
www.oliveiraimoveisap.com.br 

Oliveiraimóveis - 0147;2012 
VENDO UMA CASA CONTENDO GARAGEM PARA 02 CAR· 

ROS, OI SALA DE ESTAR, COZINHAAMERICANA COM BALCÃO EM 
GRANITO , 02 QUARTOS SENDO UMASUÍTE, BANHEIRO SOCIAL 
AAEADE SERVIÇO E QUINTALLOCALIZADO NA RUA DOS PPFA
GAIOS Nº 1017. VALOR RI 200. 000,00 (DUZENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550;9168-5673/8006-4650.·E·mail:oliveiraimoveis
c001ercial@gmail. c001 e Site wl!IW.oliveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 0032;2012 
VENDO UMA CPSA DE DOIS PAVIMENTO CONTENDO 1° 

PAVIMENTO OI SALA DE ESTAR, SALA DE JANTAR, 
COZINHA BANHEIRO, AAEADE SERVIÇO, DISPENSA E GARAGEM 
2" PAVIMENTO 02 SUÍTES AMPLPS COM SACADA BANHEIRO 
SOCIAL. SUPS MEDIAÇÕES 20XJOLOCALIZADO NA RUA DOS CIS. 
NES QUADRAB, LOTE7VALOR Rl400.000,00 ( QUA'IBOCENTOS 
MIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;111106-4650. ·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e www.oliveiraim ovei
sap.com.br 

!.AGU!Nl!O 
Oliveira IMÓVEIS - 0220/20!3 
VENDE·SE UM EXCELENTE TERRENO PRÓXIMO AO SUPER· 

MERCADO, LOJPS DE ELETRODOMÉSTICOS E FARMÁCIAS,POS. 
TO DE GPSOilNABORRACHARIA,LOJA DE MATERIAL DE CONS. 
TRUÇÃO,IGREJPS,FACULDADE E BANCO 24 HORPS.O MESMO 
MEDI20X 60, TOTAIJZANDO 1.200 M 2, O TERRENO É PRÓPRIO 
PARA CONSTRUÇÃO DE PRÉDIO,GAll'ÃO,ESCOLACLíNICA VILA 
DE CPSAS,RESTAURANTE, BANCOS E LOJPS.LOCAIJZADO 
RUAJOSÉ SERAFIM, PARALELAARUAGENERAL RONDON. VALOR 
RI 450.000, 00 (QUATROCENTOS E CINQUENTAREAIS). Contatos 
3222-1550;9168-5673/8806-4650.·E-mail:oliveiraimoveiscomer
cial@gmail. eom e Site www.oliveiraimoveisap.com. Cr 

PACOVAL 
Oliveiraimóveis - 055;2013 
VENDO UMACPSAEM ÓTIMALOCAIJZAÇÃO. LOCAIJZADO 

AV SÃO PAULO VALOR RI 220.000,00 (DUZENTOS E VINTE MIL 
REAIS). Contatos:3222·1550/Jl6&5673;11806-465 0.·E·mail:olivei· 
raim oveiscomercial@gmail .com e Sit e 
wl!IW.o!iveiraimoveisap.com.Cr 

Oliveiraimóveis - 01 68;2012 
VENDO UMA CPSA COM DUPS MORADIPS CONTENDO!º 

MORADIA GARAGEM PARA03 CARROS, OI SALA ESCRITÓRIO, 02 
SUÍTES, COZINHA:!' MORADIA SALA DE ESTAR, COZINHA 03 
QUARTOS SENDO OI SUÍTE, AAEADE SERVIÇO, BANHEIRO SOCIAL 
E QUINTAL.MEDINDO 17 X 34 LOCAIJZADANARUAMATO GROS. 
SO Nº 634VALOR RI 400.000,00 (QUATROCENTOS MIL REAIS) 
Contatos:3222-1550!9168-5673/8806-4650. ·E·mail:oliveiraim oveis
comercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraimoveisap.c001.Cr 

Av. Presidente Vargas 1917-A 
Bairro: Central - Macapá-AP 
Fones: (96) 3222-1550 / (96) 81 12-0224 

(96) 8806-4650 / (96) 9144-8744 

Oliveiraimóveis - 01 SS;2013 
VENDO UMA VILA DE KIT NET (05) CONTENDO SALA QUAR· 

TO, COZINHA BANHEIRO,TODAFORRADAEM MADEIRA DE LEI, 
LAJOTADO, 02POÇOS ARTESIANOS.E GRADEADOLOCAIJZADO NA 
AV 17 DOMARABAIXO ill.MEDIAÇOES IOX25VALORRI 135.000,00 
(CENTO ETRINTAE CINCO MIL REAIS) Contatos 3222-1550/Jl 6& 
567318805-4650.·E·mail :oliveiraimoveisccrnerdal@gmail.eom e Site 
www.oliveiraimoveisap.com.Cr 

UNIVER5IDADE - CONJ. EM BRAPA 
Oliveiraimóveis - 0021/2012 
VENDO UMA CPSA CONTENDO GARAGEM PARA OI CAR· 

ROS, SALA DE ESTAR, BANHEIRO SOCIAL,COZINHA 
AAEA INDOl5X25 LOCALIZADO NA 
AVAL IRADASILVAS;IHALOR RI 150.000,00 ( 
CENTO E CINQUENTAMIL). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-
4650. ·E·mail :oliveiraimoveiscomercial@gmail.com e Site wl!IW, oli· 
veiraim oveisap.com.br 

SOLNPSCENTE 
Oliveiraimóveis - 0075/2012 
VENDO UMA CPSA TITULADA E REGISTRADA EM ACABA

MENTO EM AL VENARIACONTENDOGARAGEM PARA03 CARROS, 
SALADEESTAR,SALADEJANTAR, 02 SUÍTES, OI QU~TO, COZI· 
NHA AAEA DE SERVIÇO, PISCINA QUINTAL, PORTOES DE FER· 
ROE ABPSTECIMENTO POR POÇO ARTESIANOLOCAIJZADARUA 
TOM JOBIM Nº 2130VALOR RI 180.000,00 (CENTO E OITENTA 
MIL REAIS). Contatos 3222·1550/Jl6&5673;11806-4650.·E·mail oli· 
veiraimoveiscomercial@gmail.com e Sit e Wl!IW.o!iveiraimovei
sap.com.br 

JARDIM FEIJODADE 
Oliveiraimóveis - 0174;2012 
VENDO UM TERRENO MEDINDO 12X30 DE ESQUINALOCA

IlZADO NAAV SANDOVAL SANDIN, N°26! 2VALORRI 120.000,00 
(CENTOEVINTE MIL REAIS) Contaios:3222·1550/Jl6&5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARAilAIXO ill. - lOTEAMIENTO ELDORADO 
Oliveiraimóveis - 0185;2012 
VENDO UM TERRENO TODO PLANO. MEDINDO 10 X 25 

LOCAIJZADO NA!lNHAADAGLEDAAD·04VALOR RI 55.000,00 
(CINQUENTAE CINCO MIL). Contatos 3222·1550/Jl68-5673;118()ó. 
4650.-E-mail:oliveiraim oveiscomercial@gmail.eom e Sit e l!IWw.oli
veiraimoveisap.com.Cr 

MARUANUM 
VENDO UM EXCELENTE TERRENO PS MARGENS DO RIO 

MARUANUM.MEDINDO 1000 X 2000.VALOR RI 80. 000,00 (OITEN· 
TAMIL REAIS). Ccntatos 3222·1550/Jl68-5673;11006-4650.·E·mail oli· 
veiraim oveiscomercial@gmail.com e Sit e l!IWw.oliveiraim ovei
sap.com.br 

VENDA DE OIACARÁ 
IlRA51LNOVO 

~;:~ Ln;f~~Ã~~º6~TENDO: VAAIAS PLANTAÇÕES 

~~~'iii~~I~~~~~~~~~ti~ls~:N;;~g~Ts~g 
E TEM POR SUA MEDIAÇÃO 40X8010CALIZADO NA ALAMEDA 
DJS BURITIS S;N.VALORRI 00000,00 ( OITENTAMILREAIS) Cm· 
tatos:3222-1550/9168-5673/3806-4650.-E-mail:oliveiraimoveisco
mercial@gmail.com e :ite wl!IW.oliveiraimoveisap.com.br 

ALUGUEL SALA COMEROAL 
CONGÓS 


